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El criticado 
Arce cesa a 
José L. Nuín
El director provincial del Insalud, 
Félix Arce, cesó verbalmente el 
pasado lunés día 27 al gerente de 
Atención Primaria "por falta  de 
sintonía personal". Mientras se 
suceden los rumores sobre un in
minente cese del propio Arce, és
te ha decidido decapitar a José 
Luis Nuín, al tiempo que el secre
tario general de los socialistas ciu- 
dadrealeños, José María 
Barreda, ha hecho públicas unas 
declaraciones en las 
que recomienda al di
rector provincial que 
dimita.

Stonewall'25: Tomelloso 
celebra la fiesta Gay

El popular empresario de Tomelloso, Pepe Torres, ha orga
nizado, con la colaboración económica del Ayuntamiento, 
las jornadas de conmemoración del XXV aniversario de las 
revueltas de Stonewall, en las que centenares de homose
xuales neoyorkinos se enfrentaron a la Policía, 
después de una de sus habituales redadas. Los 
actos de Tomelloso, sin precedente en la re
gión, han tenido carácter lúdico-cultural.

LA SEMANA 22 BREVES SOCIEDAD 46
EL PISTO REGIONAL 13 CULTURA 69
ECONOMIA 28 HOROSCOPO 68

La alcoholera 
deP. Muñoz, en 
la ruina

Los alrededor de sesenta trabajadores 
dei grupo empresarial perteneciente a 
Jesús Ramírez Martín Casero han de
mandado en el Juzgado de lo Social a 
los gestores por el impago 
de varias mensualidades y 
el incumplimiento del 
plan de viabilidad.
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# # # -----------------------------------
Réplica del 2- Teniente de 
alcalde del Ayuntamiento 
de Valdepeñas
Sr. Director:

Con el ruego de su publica
ción, le envío la presente carta 
co m o  re s p u e s ta  al a r t íc u lo  
publicado en la revista n- 331, 
r e f e re n te  a d e te rm in a d o s  
"enfrentam ientos existentes" en 
el Grupo M unicipal Socialista 
de V aldepeñas, redactado  por 
su R edactor Jefe y cuyas in i
ciales curiosamente son P.P.

No voy a entrar en desm entir 
los "supuestos en fren tam ien 
tos" a que se hace referencia, ni 
los m otivos que se a rgum en
tan,porque seguramente eso es 
lo  q u e  q u ie re  su R e d a c to r  
"P.P.", para de esa forma seguir 
hablando mal del PSOE, con el 
único objetivo de destruirlo. 
R econozco y asum o, que por 
ocupar un cargo público he de 
estar sometido a cualquier tipo 
de "im properios", que incluso 
pueden venir de "P.P.", al igual 
que un R edactor de un m edio 
de comunicación, por su traba
jo , puede estar sometido a cual
quier tipo de crítica.

Dicho lo anterior, se m encio
nan en el artículo, a personas 
ajenas a esto s m en es te res , y 
que más por lo que intenciona
dam ente se deja entrever, que 
por lo que se d ice, ponen en 
duda tanto nuestra honorabili
dad, como la capacidad perso
nal de los m encionados, esto 
último inadmisible y por tanto:

l 2 ,- La herm ana de M aría 
L u isa  C a rc e l le r  y n o v ia  de 
E steb an  G a rc ía , su p e ra  con  
m u ch a  a m p litu d  al re s to  de 
personas que se presentan a las 
purebas selectivas. D on "P.P." 
utilizando el "injuria que algo 
q u e d a " , d e ja  e n tr e v e r  u n a  
a c tu a c ió n  p a rc ia l  de  un 
T ribunal, en el que ex iste  un 
re p re s e n ta n te  d e l G ru p o  
Popular, que en total acuerdo 
proponen a la mecionada seño
r i ta  co m o  e l c a n d id a to  con  
m ejores conocim ientos y apti
tu d es  p a ra  o c u p a r el p u es to  
vacante.
2 eD o ñ a  M a r ía  L u isa  
V illafranca, contratada tem po
ralm ente (no funcionaría), tra
ba ja  po r las ta rd es  donde le 
apetece , el G rupo M unic ipal 
Socialista aun no se ha defini
do sob re  la  ap lic ac ió n  de la 
L ey de In co m p a tib ilid ad es a

CARTAS AL 
DIRECTOR

funcionarios y personal laboral 
f i jo , m u ch o  m enos de aque l 
personal que no tiene seguro su 
puesto de trabajo.

Por cierto esta Señorita por la 
mañana y cuando el servicio lo 
h a  r e q u e r id o , ha c u m p lid o  
ejem plarmente con su trabajo y 
sigue cum pliendo , no m aneja 
"información privilegiada" y ha 
demostrado una conducta inta
chable para con los dos puestos 
de trabajo.Don "P.P." no puede 
decir lo mismo.

32,- Don Juan Ram írez y este 
Concejal, tienen todo el dere
cho a verse con la frecuencia 
que quieran , donde quieran  y 
co m o  q u ie ra n . U n se rv id o r  
ad m ite  que p o r lo del cargo  
público algún "P.P.", pueda cri
ticarlo, pero no está dispuesto a 
p e rd e r  am ig o s  de an te s  que 
ocupara este cargo, porque al 
final esos amigos será lo único 
que le quede una vez que lo 
deje, por más que "P.P." piense
lo que quiera, o con sus com en
tarios quiera inducir a hacerlo. 
P .D .: Q uien  si son "am igos" 
desde que accedieran a sus res
p e c tiv o s  c a rg o s  es su  Sr. 
R e d a c to r  "P .P ." y a lg u n o s  
m ie m b ro s  de  la E x cm a . 
D ip u ta c ió n . H e v is to  p o cas  
veces alguna crítica de "P.P." a 
la gestión de dicha Institución, 
y se que "P.P." se ja c ta  de lo 
amigo que es de algún m iem 
bro de la diputación, y sus fre
cuentes comidas con ellos, que 
por supuesto  pagan en partes 
iguales. También sé de alguna 
e x c u rs ió n  p a g a d a  p o r  e sa  
Institución, a la que ha asistido 
su Redactor "P.P.". No obstante 
lam ento  que los responsables 
de e sa  In s titu c ió n  no se den 
cuenta que lo im portante para 
"P .P ." es q u e  g an e  e l P.P. 
(P artid o  P opu lar), con qu ien  
siem pre ha estado de acuerdo

<(al m enos en el m unicipio de 
V aldepeñas) y a las p ruebas 
me remito.

Me alegro que no critique a 
esa Institución y por lo ante
riormente expuesto, com pren
do  que  d e f ie n d a  a " c a p a  y 
espada" a los mismos, incluso 
en asuntos internos del parti
do , p a ra  e so  son  "am ig o s" . 

^Pero no obstante una pregunta, 
m e ro n d a  d esd e  h ace  a lgún  
tie m p o : ¿N o  se rá  que  su 
R ed ac to r "P.P", no con ten to  
con su sueldo, quiere ocupar 
un cargo de responsabilidad en 
el diario Lanza?.
Espero y deseo que los dere
chos de estas personas se res
peten , al igual que los d e re 
chos de los fam iliares y am i
gos de su R ed ac to r "P.P." y 
que  e s ta  re s p u e s ta  te n g a  el 
m ism o tratam iento inform ati
vo que el artículo mencionado. 
Atentamente
C A R LO S LO PEZ M A R T I
NEZ.

2- TTE. ALCALDE D ELE
GADO DE OBRAS Y U RBA 

NISMO DEL EXCMO.
AYTO. DE VALDEPEÑAS.

m m m ----------------------------------

N. DEL A.

La panoplia de insensateces y 
m endacidades que pueblan la 
carta del segundo teniente de 
a lca lde del A yuntam iento  de 
V a ld e p e ñ a s , C a r lo s  L ó p ez  
M artínez, va ahorrar muchos 
m in u to s  de m i tiem p o  p a ra  
r e b a t ir  lo  q u e  é l, su p o n g o , 
considera argum entos de peso 
en su defensa y la de las perso
nas m encionados en el artícu
lo . E l s e g u n d o  te n ie n te  de 
alca lde del A yuntam iento  de 
Valdepeñas se descalifica a si 
m ism o con la inclusión de ata
ques estrictam ente personales 
a quien lo único que hizo en el 
artículo m encionado fue poner 
negro sobre blanco una serie 
de hechos que son de sob ra  
co n o c id o s  en los am b ien tes  
m ás in fo rm a d o s  de 
Valdepeñas.
S o lo  tre s  p u n tu a l iz a c io n e s  
c o n s id e ro  im p re s c in d ib le s  
a n te s  de d e ja r  z an ja d o  e s te  
asunto:
1G El s e g u n d o  te n ie n te  de 
a lca lde del A yuntam iento  de 
Valdepeñas carga el peso de su 
ira sobre el firm ante del artícu

lo , r e c u r r ie n d o  al tó p ic o  
"m atar al m ensajero", instau
rado por algunos cualificados 
representantes de su partido, 
s in  te n e r  en  c u e n ta  que  el 
contenido del mismo ha debi
do de se r  d e s v e la d o  p o r 
alguien. Tenga la seguridad el 
concejal, que con tanto brillo 
in te lec tua l ha u tilizado  m is 
in iciales para  v incu larm e al 
Partido Popular, que toda la 
in fo rm a c ió n  p u b lic a d a  ha 
salido integramente de m iem 
bros de la co rporación , que 
no son precisamente del parti
do de la oposición.
2a,- En su invectiva diatriba el 
segundo ten ien te  de alcalde 
de l A y u n ta m ie n to  de 
V aldepeñas ra tifica  uno por 
uno tres de los puntos abor
dados en la información. No 
olvide el edil que en ningún 
m om ento las fuentes consul
tadas, y mucho menos el fir
mante del reportaje, hablan de 
ilegalidad en las actuaciones. 
Alguien debería de explicar al 
segundo teniente de alcalde, 
ya que parece desconocerlo  
las d iferencias entre los té r
minos legalidad, ética y esté
tica.
3s,-Creo que es un hecho gra
v ís im o  que a lg u ien  que no 
esconde su calidad de tenien
te de a lc a ld e  del 
Ayuntam iento de Valdepeñas 
u tilize  tan  repe tidam en te  la 
calum nia para contestar a un 
periodista. Ya que el m ism o 
utiliza la coletilla "injuria que 
algo queda", debería de expli
car en la carta que significa 
eso, refiriéndose a la intacha- 
b ilidad  en el trabajo  de una 
fu n c io n a r ía ,  de  q u e  "D on  
"P.P."no puede decir lo m is
mo". En fin, con las risas de 
fondo que me im agino sona
rán cuando lean esta carta en 
los despachos de muchos res
ponsables del PP y del Diario 
L anza  dejo  zan jado  por mi 
parte este asunto.

Cartas al Director:

Todas las cartas d irig idas a 
esta revista para su publica
c ión  deberán  ir f irm ad as  y 
acom pañadas del D .N .I. La 
Dirección de este medio no se 
responsabiliza de las opin io
nes vertidas en las mismas y 
se reserva el derecho  de su 
publicación
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EL TINGa d o

Francisco Gómez Herruz

NEW TECHNO

C
uando el PSO E deci
d ió  acep ta r la  co m i
sión de investigación 
sobre New Techno, las 
c o sa s  no  es que  les 
fueran bien pero tam 
poco era la situación 
a c tu a l. D e sp u é s  de 

aquello se ha producido la primera victoria 
electoral del Partido Popular en el conjunto 
de la nación y con ello la primera derrota 
del PSO E en m uchos años. Las inform a
ciones sobre casos como el del antiguo di
rec to r general de la G uard ia  C ivil, Luis 
R oldán, y del que fuera  gobernador del 
B anco de España, M ariano Rubio, ade
más de otras referidas a distintos persona
jes de menor calibre, han puesto bajo sos
pecha a gran parte de la clase política.

A hora, desde que F elipe G onzález se 
quemó con M ariano Rubio nadie pone la 
mano en el fuego por nadie y se sospecha 
que, cuando alguien impide que se avance 
en el conocim iento de algunos hechos, es 
porque algo tiene que esconder. D esde lo 
del juez Baltasar Garzón eso de que des
de el gobierno se im pulsa la transparencia 
de la v ida pública resu lta  poco creíble y 
por eso las gentes reparan en los hechos y 
no en los dichos.

Este nuevo panoram a fue bien utilizado 
por el representante de Izquierda U nida en 
el parlamento de Castilla-La M ancha, José 
M olina, en la Com isión de Investigación 
sobre New techno, a rueda los representan
tes del Partido Popular, que con ser más no 
llevaron las cosas mejor preparadas. Y fue 
bien aprovechada porque consiguieron ver 
aprobados todos sus planteamientos, algu
nos con retoques m enores, ante la alergia 
que le había entrado al PSOE porque algún 
punto pudiera ser votado -cuentan con m a
yoría- y ser acusados después de obstruc
cionismo.

El caso es que no sólo perdía el PSOE 
por cuanto el margen de maniobra que les 
queda es pequeño en este tipo de cuestio
nes, sino porque José M olina de Izquierda 
Unida les ganó tam bién en lo que a razones

- 6 -

expuestas en defensa de los planteam ien
tos de cada uno se refiere.

A estas alturas el personal ya sabe poco 
más o menos las tram pas que muchos de 
estos listos han estado haciendo para enga
llar a los poderes públicos y acceder a sub
venciones para  em presas cuyo principal 
negocio en realidad era acceder a esas sub
venciones. P or eso cuando José M olina  
s o l ic i ta b a  que  la  C o m is ió n  de 
Investigación de New techno pidiera a la 
Seguridad  S ocial la docum entación  que 
perm ite conocer la historia laboral de la ci
tada em presa, resultaba ridículo oir a los 
representantes de las filas socialistas decir 
que eso era entrar en asuntos de carácter 
privado, sobre todo si consideram os que se 
hablaba de una em presa que ha recib ido 
más de cuatrocientos cuarenta millones de 
pts. de dinero público. Más ridículo resul
ta b a  o ir  al d ip u ta d o  s o c ia l is ta ,  J e sú s  
A lem án, que se oponía  a la  pe tic ión  de 
José M olina, porque había hecho un juicio 
de valor sobre la política del gobierno en 
m ateria laboral. Finalm ente no se atrevie
ron a negarse a la petición máxime cuando 
el diputado de IU les recordó que los docu
mentos que solicitaba eran públicos y si la 
Comisión no los pedía su grupo se encar
garía de llevarlos.

Por los primeros pasos que se han dado 
se aprecia una voluntad de la oposición del 
PP y de IU  de llegar lo más posible a la 
Sociedad de Fom ento R egional, en poner 
al descubierto la m anera de funcionar de 
esta Sociedad pública que presidió durante 
varios años el ahora presidente de la Caja 
de C astilla-La M ancha, Fernando Novo. 
Junto a esto se intenta establecer como al
gunas em presas accedían a subvenciones 
p o r  la  l la m a d a  L ey  de In c e n tiv o s  
R eg io n a le s  y G ran A rea  de E x p an sió n  
Industrial, dinero que daba el m inisterio de 
Econom ía pero sobre la base de informes 
elaborados en la consejería  de Industria  
-cuyo titular en aquella época también era 
Fernando Novo- a través de la Dirección 
General de Prom oción Empresarial. La ca
sualidad quiere que al frente de la misma,

Tanto IU como PP intentan 
llegar con New Techno al 
fondo de la SFR la 
experiencia financiera más 
ruinosa de la Junta.

Los yuppies socialistas en 
el gobierno tienen en 
común la cercanía con 
negocios ruinosos y la 
utilización de dineros 
públicos.

El PP ha salvado la cara de 
José Manuel Molina 
entregando, atada de pies y 
manos, a la empleada y 
sobrina de Pedro Alvarez

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #333, 3/7/1994.



A
R

C
H

IV
O

isla de la primera reunión de la comisión de investigación de Hew Pedro Aivarez, secretario regional del PP, tiene empleada a 
una extécnico de la S.F.R.

tam bién, en aquel entonces, estuviera el 
ahora director general de Caja Castilla-La 
M ancha, Francisco Hernanz.

A padrinando toda aquella política eco
nóm ica se encontraba el ahora secretario 
g e n e ra l d e l P S O E , J u a n  P ed ro  
Hernández M oltó, quien durante muchos 
años ocupó la consejería de Economía. A llí 
se formó en el ejercicio del poder político 
A dolfo G onzález R evenga com o jefe  de 
gabinete de Hernández M oltó, ya se sabe 
que luego prácticam ente han perm utado los 
puestos.

Fue aquella generación de políticos un 
rem edo de los llamados yuppies en los que 
gustaban m irarse. Tenían, por cierto , los 
mayores reconocimientos de los parlam en
ta r io s  p o p u la re s . H e r n á n d e z  M o ltó , 
F ernando N ovo y R afael M artín  Sanz

eran considerados públicam ente como los 
m ejo res consejeros del G obierno  Bono. 
Cierto que de aquellos parlam entarios del 
PP quedan pocos en la actualidad si es que 
alguno queda.

Unos políticos que crearon IPICAMAN, 
In s t i tu to  de  P ro m o c ió n  In d u s tr ia l  de 
C astilla-L a M ancha, porque el m inisterio 
de Industria a través del INI no les permitía 
m eter mucha mano en la Sociedad para el 
D e s a r ro l lo  In d u s tr ia l  de C a s ti l la -L a  
M ancha, SO D IC A M A N . E sta  em presa , 
muy criticada entonces por nuestros políti
cos económicos, con los años fue contrata
da  para liquidar la  Sociedad de Fom ento 
Regional que a su vez surgió para tapar la 
ya reseñada IPICAMAN. Por las manos a 
este grupo se les escurrió la Sociedad de 
Garantías Recíprocas, las acciones de todas

las empresas en las que participó la SFR; la 
Caja de Albacete que presidió Novo se li
bró con la oportuna fusión, y eso sin contar 
otras pequeñas cosas como la apertura del 
diario  Lanza en Toledo y A lbacete pero 
que pagó la diputación de Ciudad Real, la 
llam ada a ser cadena de rad io  reg ional 
Arco Iris y algún que otro proyecto de re
gión.

Fue un grupo político que Bono intentó 
qu ita rse  de en m ed io , pero  que se h izo  
fuerte con el control del PSOE de Toledo y 
que se ha ido extendiendo a otras provin
cias a través del propio Novo en Albacete 
y de F rancisco  U reña, presiden te  de la 
D iputación, en Ciudad Real. Todos tienen 
en la cercanía la experiencia de negocios 
ruinosos y de la utilización de dinero públi
co en ello.

Con todo, qu ienes parec ieron  ponerse 
nerviosos en la prim era reunión de la com i
sión de New Techno fue el Partido Popular. 
Cuando la sesión había ido de lo más favo
rable en el parlamento, en el partido se de
dican a estropear lo ganado en un intento 
de salvar la figura de su presidente, José  
M anuel M olina. Este había dicho en la tri
buna de las Cortes que no se había elabora
do ningún estudio de viabilidad sobre New 
Techno por la SFR, se le indicó que sí exis
tía  y se  e m p eñ ó  en  se g u ir  n e g á n d o lo , 
acom pañando la negativa de sus consabi
das frases descalificantes hacia el presiden
te del gobierno. Ahora le han demostrado 
la existencia del mismo firmado por Lucia 
Gutierrez, economista de la SFR en aque
lla época y en ésta empleada del secretario 
reg io n a l del PP, P ed ro  A ivarez, qu ien  
-vuelvo a recordar- además es su tío.

La m anera de salvar la cara de M olina  
ha sido la de entregar, atada de pies y m a
n o s , la  p ro fe s io n a l id a d  de L u c ía  
Gutierrez, quien ha hecho pública una car
ta, también firm ada por ella, donde viene a 
decir que ella hacía lo que los políticos le 
mandaban. No se sabe bien si ahora sigue 
haciendo lo que la m andan los políticos, 
aunque estos sean de signo distinto y ten
gan un aire familiar.

POSDATA
No han esperado a que el cadaver -político se 

entiende- de Baltasar Garzón se hubiera en
friado cuando ya se han liado con el sucesor. 
Carlos López Riaño, responsable de la lucha 
contra el narcotráfico, se estrenó en un acto pú
blico -aunque también tenía un aire muy fami
liar, muy de matrimonios vamos- en Talavera 
de la Reina. El sustituto de Garzón se venía a 
las tierras donde se le fichó para la transparen
cia al famoso juez. Lo curioso es que López 
Riaño pertenece a Izquierda Socialista, muy 
pero que muy alejado de sus anfitriones. ■ ]
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L a  Comisión de investigación sobre New Techno ha abierto un proceso a la gestión de la gente 
guapa del PSOE regional que, durante los años del pelotazo económico, ocuparon los puestos de 

responsabilidad en las consejerías de Economía e Industria, El PP aprovechará esta oportunidad para 
que a raíz de New Techno se conozca la gestión de la beautiful people de Castilla-la Mancha en la 

SFR, la sociedad que facilitó cientos de millones de pesetas a empresas ruinosas.

COMISION DE INVESTIGACION DE NEW TECHNO

Proceso a la gente guapa 
del PSOE regional

La beautiful people del PSOE castellano-manchego pasará por la Comisión de Investigación de New Techno para explicar si hubo trato de favor a 
la empresa del empresario Pinto Fontan de la que su amigo, José M. Mohedano era asesor.

L
a C o m is ió n  
de In v es tig a 
c ió n  de N ew  
T ech n o  ab re  
un p ro ceso  a 
la gente  gu a 
pa  de\ PSO E 
regional. Tan
to el secre ta rio  reg iona l del 

PSO E, Juan Pedro H ern án 
dez Moltó, como el presidente 
de la Caja de Castilla-La M an
cha, Fernando Novo y el d i
rector general de la entidad fi
nanciera, Francisco Hernánz, 
tendrán que sentarse ante la co
m isión de investigación para 
e x p lic a r  la s  re la c io n e s  que  
mantuvieron con el empresario, 
José Luis Góm ez Pinto-Fon- 
tán, implicado en varios escán
dalos in m o b ilia r io s  que  han  
term inado en operaciones ru i
nosas, y máximo accionista de 
New Techno la empresa de ba
ñeras de la  que la Jun ta  tam 
bién lo era; y los contactos que 
m antuvieron con el asesor de 
este peculiar em presario, José 
M. M ohedano, diputado socia
lista y, hasta hace un año, ami
go íntimo de Hernández M ol
tó . C om o se r e c o rd a rá  é s te  
disfrutaba de un coche, marca 
Jaguar, propiedad de la empre
sa.

La C om isión  de In v es tig a 
ción, encargada de averiguar si 
hubo trato de favor o tráfico de 
influencias con los propietarios 
de N ew  Techno, ha pedido la 
comparecencia de los entonces 
responsables de las consejerías 
de Economía y H acienda e In
d u s tr ia ,  a s í co m o  de to d o s  
aquellos altos ejecutivos que, 
tuv ieron  en sus m anos 2.000 
millones de pesetas, capital de 
la Sociedad de Fomento Regio

nal (SFR) para invertir en em 
presas que, en la m ayo ría  de 
los casos, te rm in a ro n  siendo 
in v e rs io n es  ru in o sa s  p a ra  el 
Ejecutivo regional.

F ern a n d o  N ovo  que hace 
unos meses, ante el juzgado de 
Instrucción  de T oledo, sufrió  
una repentina pérd ida de m e
m oria y declaró que no recor
daba si había sido el m áxim o 
responsable de la SFR, y que 
todo ese asunto había sido ges
tio n ad o  p o r la co n se je r ía  de 
Econom ía, entonces en manos 
de Ju an  P ed ro  H ern á n d ez  
M oltó, tendrá que refrescar la 
mem oria y recordar si mantuvo

com idas de negocios con M o
hedano alguna vez para tratar 
el asunto y si no fue una deci
sión precipitada el acuerdo de 
la SFR de convertirse en socia 
de un empresario tan irregular.

Novo y todo su equipo, inte
grado por Francisco Hernanz, 
en to n ces  d irec to r g en e ra l de 
P ro m o c ió n  E m p re s a r ia l ,  y 
Gonzalo Góm ez, expresidente 
de la  SFR, tuv ieron  tratos de 
favor y perm itieron  que, con 
informes de viabilidad elabora
dos por la em presa prom otora 
de N ew  T ech n o , G a b b ia n o  
S.A., se aceptara una inversión 
que no ha producido beneficio

alguno a la Junta, y con la que, 
cinco años después de recib ir 
los 60 millones de inversión, se 
m an tien en  p le ito s  po r el in 
cum pliente de contrato de los 
propietarios, que se niegan a la 
recom pra de las acciones de la 
Institución regional.

O tros exdirigentes económ i
cos regionales del PSOE caste
llano -m anchego , com o Juan  
Pedro Hernández M oltó, y to
do el equipo de amigos, cono
cidos como la beautiful people  
toledana, contratado en la SFR, 
adem ás de su exam igo , José  
M. M ohedano, y los dirigen
tes económicos de la Junta co
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El PP, que lleva años sembrando la duda sobre New Techno, quiere alargar el proceso contra la gente guapa del PSOE como gancho electoral.

IU se ha convertido en la auténtica oposición interna de los socialistas. José Molina es, de mo
mento, el único interesado en averiguar si hubo o no trato de favor en las subvenciones

mo Pedro Aranguez, exdirec
tor de prom oción empresarial; 
Tomás Vidal, exdirector gene
ral de Hacienda; Albertp Per- 
tusa, exdirector general de Po
l í t ic a  te r r i to r ia l ;  G r e g o r io  
Sanz, exconsejero  de Política 
Territorial y el tam bién excon
se je ro  de E c o n o m ía , Is id r o  
H ernández P erlines, tendrán 
que despe ja r todas las dudas  
que se ciernen sobre las re la
ciones Jun ta-N ew  T echno, y, 
sobre la SFR, verdadero objeti
vo del PP.

< § < § ®  LAS DUDAS

L a gen te  guapa y poderosa 
del PSOE tendrá que explicar 
más cosas de las que se espera
ba cuando las Cortes regionales 
decidieron aprobar la comisión 
de In v es tig ac ió n . L a en trada  
triunfal de los socialistas entre
gando dos archivadores llenos 
de papeles legales sobre New 
Techno y con los periodistas de 
tes tigos (es la p rim era  com i
sión de investigación pública) 
fue aplacada por el único dipu
tado de IU que hay en la C á
m ara reg iona l, José M olin a , 
que ha mostrado su predisposi
ción a buscar la verdad  sobre 
N ew  T echno. E ste  ha ped ido  
todos los datos imprescindibles 
para abrir una investigación . 
Desde los informes de viabili

dad, hasta los datos de la Segu
ridad social, para conocer si los 
trabajadores que decían tener 
eran reales, y todos los infor
mes realizados en el tem a urba
nístico y, por supuesto, el papel 
que jugaba, a través de las ac
tas del consejo de adm inistra
ción de New Techno, el repre
sentante de la Junta.

M ie n tra s  el PP, que  s ig u e  
m ostrando sus dudas sobre las 
relaciones entre la Junta y New 
Techno, y aprovecha la debili
dad de los socialistas, que no

se atreven a decir que "no" a 
n inguna petición, para ir m ás 
allá  y resucita r la  SFR y las 
m alas inversiones realizadas a 
cuenta de los dinerds públicos 
por la m ayoría de los invitados 
a comparecer ante la Comisión 
de Investigación.

Los prom otores de la inver
sión en N ew  T echno tendrán  
que demostrar que los cerca de 
500 millones de subvención re
cibidos por Pinto-Fontán, des
de la Administración Central y 
desde la Junta, estaban basados

en auténticos estudios de viabi
lidad, independientes del socio 
m a y o r ita r io  G a b b ia n o  S .A . 
Hernández Perlines aseguraba 
hace un año, cuando el escán
dalo M ohedano salpicaba a la 
Ju n ta  de C o m u n id a d e s , que 
existía un inform e firmado por 
L u cia  G u tierrez , so b r in a  y 
em pleada del secretario regio
nal del PP, Pedro Aivarez, que 
ha sido tam bién llam ada a de
clarar a la comisión de Investi
gación, y que ha negado, en un 
carta, que los papeles que ella 
firmó fueran un estudio de via
bilidad. "Era un informe inter
no sobre el proyecto presenta
do". H abrá que ac la rar quien 
dice la verdad, si Lucía G utié
rrez o la Junta.

¿Qué papel jugaba la Junta, a 
través de su representante en el 
Consejo de A dm inistración de 
New Techno cuando la empre
sa fue sancionada con 25 m i
llones de pesetas por infraccio
nes urbanísticas; no pagaba el 
agua o trabajaba sin licencia?, 
es o tra  de las cuestiones que 
H e r n á n d e z  M o ltó , N o v o , 
Hernanz, y el resto de los res
ponsables de la  Junta tendrán 
que explicar, porque no parece 
q u e  N ew  T ech n o  fu e ra  un 
ejem plo empresarial.

El gobierno regional insiste 
en  que  la s  r e la c io n e s  N ew  
T echno-Jun ta  son tan  tra sp a 
rentes como un vaso de agua, y 
que la Jun ta  actuó con plena 
sujeción al ordenam iento ju r í
dico ante una inversión de casi
2.000 m illones de pesetas que 
consideró  beneficiosa para  el 
m antenim iento de los puestos 
de trabajo, punto en el que no 
coinciden la Junta y el Tribunal 
de Cuentas que fiscalizó la em 
presa. Los primeros hablan de 
77 trabajadores y, los segundos 
de cuatro, extrem o que tam 
bién tendrá que ser aclarado.

New Techno es sólo la punta 
del iceberg de una Sociedad, la 
SFR, que fue fiscalizada por el 
Tribunal de Cuentas pero que 
arrastra inversiones de dudosa 
viabilidad y la mala gestión de 
unos d ir ig e n te s  eco n ó m ico s  
que, aún hoy, siguen gestionan
do miles de millones. La época 
del pelotazo, y del dinero fácil 
em pieza a ser investigada  en 
C astilla-L a M ancha. La gente 
guapa está obligada a dar ex
plicaciones.

•  MAGDALENA AGUILAR
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N«I ada más aprobarse el 
borrador de Reglamento 

de la Ley de Caza, la 
polémica entre los 

distintos sectores 
afectados, -cazadores, 

propietarios, agricultores, 
ecologistas-, no se ha 

hecho esperar.
Disconformidad con el 

documento en casi todos 
ellos hasta el punto de que 

la Asociación de 
Productores de Caza ha 

decidido presentar en 
Agricultura una alegación 

general para que se 
reforme el texto en su 

totalidad

LOS TITULARES DE COTO QUIEREN QUE SE REFORME EN SU TOTALIDAD

El Reglamento de Caza 
no convence a nadie

Bono anunció que se 
va a prohibir el 
vallado de caminos 
públicos. APROCA le 
tacha de demagogo

1 Reglam en
to de la nue
va L ey  de 
C aza  de 
C astilla-L a  
M ancha se 
ha hecho es
perar. Sin 

embargo, el retraso en su elabo
ración, -a pesar de haber desper
tado  enorm es inq u ie tu d es en 
empresas turísticas, cazadores, 
titulares o agricultores ya que la 
L ey m an ten ía  m uchas incon- 
crecciones-, hacía confiar a to
dos los sectores afectados de 
que la Administración iba a te
ner en cuenta si no todas las su
gerencias de los mismos, sí una 
gran parte de ellas. Pero lejos 
del consenso, el borrador del 
Reglamento de Caza, aprobado 
recientemente por la consejería 
de Agricultura, ha provocado el 
m alesta r en tre  casi todos los 
grupos implicados.

Disconformidad hasta el pun
to de que la Asociación de Pro
ductores de Caza (APROCA) ha 
decidido presen tar una alega
ción general por estimar que, en

sus términos actuales, el Regla
mento daña gravemente los re
cursos cinegéticos de la Comu
nidad. Los titu lares de cotos, 
representados por Ricardo Aya- 
la, no aceptan que se les respon
sabilice por las acciones que re
alicen, por ejemplo, los guardas 
de la propiedad, pidiendo que se 
revise la totalidad del texto pro
puesto y concretamente el punto 
anterior y otros como el referido 
a los planes técnicos, tachados 
por Ricardo Ayala de poco fle
x ib les, "hay m uchos datos de 
solicitudes y controles e infini
dad de planes que se superpo
nen. Un gran intervencionismo  
para el que no tienen in fraes
tructura suficiente".

La Asociación de Productores 
de Caza no está de acuerdo con 
la definición de las modalidades 
de caza, -no tienen razón de ser. 
Se define conjuntamente el gan
cho y  la batida. Habla de mon
terías como una batida con oje- 
adores, con o sin perros, cuando 
la esencia  de esta m odalidad  
son los perros".

La falta de consideración ha

cia la fauna cinegética, "todo gi
ra hacia espacios protegidos" y 
la poca atención al cazador mo
desto, "en los cotos sociales no 
se pueden hacer sueltas intensi
vas" así como el escaso respeto 
hacia la propiedad privada, "con 
permiso o sin permiso, la admi
nistración o terceros pueden en
trar en los cotos para controlar 
las poblaciones existentes" y el 
hecho de que, según Ayala, "to
da perdiz que se suelta en coto 
intensivo o no debe ir marcada 
con el consiguiente desprestigio 
de cara al extranjero" son otros 
de los aspectos cuestionados por 
los propietarios.

El trato "minucioso" que se da 
a las medidas de las cercas cine
géticas que "tienen que tener  
unas dimensiones muy precisas 
y  en cinco años haberse adecua
do las antiguas vallas a la nor
m a" no ha sido tam poco muy 
bien acogido por los propieta
rios. S eñalar en este apartado 
que el presidente regional, José 
Bono, anunció a bombo y plati
llo, durante los V juegos depor
tivos para disminuidos síquicos,

La consejería de Agricultura aprobó el borrador del reglamento de la nueva Ley de Caza, una norma que, por ahora, no ha satisfecho a casi nadie
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Los sectores afectados confían en que se corrijan numerosos aspectos antes de la aprobación
definitiva

que se iba a prohibir, en el Re
glam ento, el vallado de cam i
nos, cañadas reales u otros de ti
tularidad pública, "no vamos a 
consentir que se vallen aquellos 
lugares por los que los hombres 
tienen derecho a pasar". Bono 
volvió a realizar el mismo dis
cu rso , en el tran scu rso  de la 
Fiesta de los M ontes que tuvo 
lugar en Los Yébenes. Las pala
bras del m andatario  reg ional 
emocionaron al alcalde de dicha 
localidad, Vidal G allego, que 
desde hace años m antiene una 
lucha con los propietarios del 
término para recuperar estas ví
as, "es un compromiso político  
muy fuerte, dijo el edil, vamos a 
ver hasta donde llegan".

De todas form as, la  no tic ia  
lanzada, tan reiteradamente, por 
el presidente regional no parecía 
ser muy novedosa o al menos 
eso es lo que piensan los titula
res de coto, y en su nombre Ri- 0 
cardo Ayala, "el señor Bono de- 1 
be o lv id a r  que en toda  |  
autorización de cerca se debe 
fa c ilita r  el acceso al dom inio  
público. No es ninguna innova
ción. Es pura demagogia. Son 
temas que le dan populismo".

<§><D<S> POCO TIEMPO

Desde la delegación de Tole
do de la Federación Castellano- 
manchega de Caza también han 
presentado varias sugerencias.
El presidente de la misma, José 
Tobar, explicaba algunos de los 
puntos con los que no están con
form es partiendo de que en el 
reglam ento, en general, no se 
potencia la práctica de la caza, 
"se ha conseguido encarecerla, 
se exigen técnicos para realizar 
los p la n es  de caza , todo son  
sanciones y  restricciones", coin
cidiendo con Ayala en que a los 
titulares de coto se les ponen de
masiadas trabas para producir. 
José Tobar dijo sentirse moles
to por el poco tiempo que Agri
cu ltu ra  les hab ía  dado, desde 
que les mandara el borrador has
ta que convocó a los Consejos 
Provinciales de Caza para pedir
les su opinión sobre el nuevo 
texto, siendo del mismo parecer 
que Victoriano Corral, delega
do por la Federación de los ca
zadores de C iudad R eal, "no 
hemos podido ni leer la mitad.

No hemos tenido tiempo m ate
rial para mandar las adecuadas 
objeciones". A ntonio A lonso, 
otro de los miembros, represen
tan te  de los c azad o re s  en  el 
Consejo de Toledo, "no nos han 
dado plazo para  verlo en p ro 
fundidad" aún así Alonso define 
el borrador del Reglamento co
mo "bastante estric to"  y cree 
que las sanciones se han despro
porcionado, "las fa ltas muy gra
ves se pagan hasta con veinte 
millones cuando en otras comu
nidades no son tan severas" así 
como que las zonas de seguri
dad han aumentado, añadiendo, 
"lo esperábamos más abierto".

En cuanto a la representación 
que la administración da a caza
dores, propietarios, agricultores 
y ecologistas en los diferentes 
órganos de control y de consul
ta, "en el Consejo Regional no 
se les concede a los titulares re
p resen tación  d irec ta", dice el 
presidente de APROCA, Ricar
do Ayala; "no vemos que se re
conozca a la Federación como 
único órgano colegiado", apunta 
el presidente de la delegación de 
Cazadores de Toledo, José To
bar; "en el consejo regional de 
caza la m ayoría de los m iem 

bros son de la administración. 
Debe tener al menos dos de las 
asociaciones agrarias", señala 
un agricultor.

Precisam ente, para los agri
cultores y particularmente, para 
los de ASAJA, y aunque en el 
reglamento se recogen algunas 
de sus propuestas, "si no al pie 
de la letra, s í en su espíritu", el 
texto es "farragoso" y "compli
cado", comenta un miembro de 
la comisión regional de ASAJA, 
y piden que sea de nuevo redac
tado.

Los agricultores m anifiestan 
que no se les ha aceptado que la 
administración asuma los daños 
ocasionados a los cultivos por

" Poca representación 
de las partes 
afectadas 
en los Conse jos 
de Caza"

las especies protegidas y solici
tan, por otra parte, que los cotos 
se puedan fraccionar siempre y 
cuando se m antenga la mism a 
titularidad y el mismo número 
de co to  aunque se arriende a 
personas distintas, a la vez que 
sugieren que se establezcan pla
zos de autorización para que la 
administración no perjudique a 
los interesados, "el silencio ad
m inistrativo que sea positivo". 
Referente a las terrenos repobla
dos, no están de acuerdo con 
que no se pueda cazar durante 
dos temporadas, "sería suficien
te con una. El éxito de una repo
blación depende de otros facto 
res: p u re za  c in e g é tic a , 
condiciones del hábitat, control 
de depredadores..".

mmm menores de edad

Ni siquiera los ecologistas es
tán conformes aunque todo hay 
que decirlo, son los que menos 
han protestado. Entre sus apor
taciones al Reglam ento, según 
Rafael Rocamora de Esparvel, 
la referida al distintivo de la ani
lla que lleva el animal en cauti
vidad, "debería renovarse cada 
año para así controlar y  dar fe  
de que sigue vivo, previniendo  
el robo y  el expolio de nuevos 
anim ales en libertad" y la de 
que, "el cazador tendrá la obli
gación de presentar la pieza al 
Servicio de M ontes para com
probar las condiciones higiéni
cas del animal". Respecto al ca
pítulo segundo , la edad para la 
p ráctica de la caza será como 
mínimo de dieciséis años, según 
Rocamora y excluir de la rela
ción de especies objeto de caza 
algunas aves migratorias como 
el añade, el silbón o la tórtola.

Al cierre de esta edición, Bi
sagra no había podido contactar 
con el delegado de Agricultura, 
José Luis Herrera.

Todas las partes consultadas 
se han m ostrado sorprendidas 
por el tratamiento que se le da a 
Ley de Caza en este reglamento, 
que no deja de ser un borrador 
susceptible de corrección y en 
esto último quieren confiar to
dos los afectados, abiertos a la 
negociación, aunque a la vez re
celan de que vaya a ser así.

•  V IC T O R IA  JIM E N E Z
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E l  Centro Tecnológico de Confección de Talavera, el único existente en 
toda España, ha comenzado a funcionar. Con una inversión pública de más 

de 200 millones de pesetas, el objetivo de esta instalación es el de mejorar, a 
través de nuevas tecnologías, la competitividad de las empresas del sector.

ES EL UNICO DEDICADO A LA CONFECCION EN TODA ESPAÑA

Arranca el Centro 
Tecnológico de Talavera

1 C e n tro  
T e c n o ló g i
co de C on
fe c c ió n  de 
T a la v e r a  
(C T C ), el 
ú n ic o  de 
España de

dicado a esta industria -ya que 
del textil sí existen varios-, co
m enzaba su andadura la pasada 
semana, tras el acto de inaugu
ración al que asistieron, entre 
o tros, el p res id en te  reg ional, 
José Bono, el consejero de In
dustria, Alejandro Alonso, y el 
delegado del Gobierno, Daniel 
Romero.

El o b je tivo  de este  cen tro , 
que cuenta con una decena de 
trabajadores, entre los que se 
encuentran d iseñadores, beca

rios, abogados y adm inistra ti
vos, es la de dotar a las empre
sas de la  confección de la re 
g ió n  de lo s  in s tru m e n to s  
necesarios para m ejorar en su 
competitividad frente a los paí
ses del Tercer Mundo, que con 
sus bajos precios están provo
cando una fuerte  reces ión  en 
las empresas españolas del sec
tor.

Para ello, el Centro Tecnoló
gico de Confección de Talave
ra se ha p rov isto  de los m ás 
adelantados y sofisticados m e
dios tecnológicos que abarcan 
todo el proceso de producción 
de una prenda de vestir.

Este centro, por tanto, cuenta 
con un departamento de calidad 
y un laboratorio. Según Pablo  
García, presidente de la A so

ciación para la Incorporación de 
N uevas T ecnolog ías a la E m 
presa (A SIN TEC ), entidad sin 
ánimo de lucro que gestiona el 
Centro Tecnológico, el de la ca
lidad es uno de los aspectos más 
im portantes para poder com pe
tir hoy día. Para ello se cuenta 
con un laboratorio  dotado de 
instrumental para analizar la ca
lidad de los tejidos.

El Centro ha costado 
unos 240 millones, de 
los cuales, 202 
provienen de fondos 
públicos

A sim ism o , el C T C  cu en ta  
con una serie de ingenieros cu
yo fin es el de em itir informes 
sob re  la p ro d u cc ió n  p ara  las 
empresas que lo soliciten. Otro 
aspecto im portante es de dise
ño. El fin de este departamento, 
según García, «es el de anim ar 
a las em presas a que diseñen  
sus propios productos, ya  que 
la m ayotría  de ellas trabajan  
para otros a través de la sub- 
contratación». Intim am ente li
gado a este va el departamento 
de m árketing y com unicación. 
El CTC cuen ta , adem ás, con 
una im portante base de datos, 
un departamento de patronaje y 
diseño asistido por ordenador, 
o tro  de in v es tigac ión  y corte  
tecnológico y una asesoría le
gal y de comercio exterior. Los 
precios de estos servicios toda
vía no se han fijado, si bien al
gunos de ellos serán gratuitos.

® t > ®  400 EMPRESAS

A SIN T E C  cuen ta  en la ac 
tualidad con unas 120 empresas 
asociadas entre Toledo, A lba
cete y Ciudad Real, según Pa
blo García, quien añade que el 
Centro Tecnológico puede be
nefic iar d irectam ente «a unas 
400 empresas e indirectamente 
yo creo que a todas».

Esta entidad nació hace cua
tro  años, a in ic ia tiv a  de seis 
em presarios de la  confección  
de Talavera. «Tras una serie  
de estudios sobre la calidad y  
la com petitividad se llegó a la 
conclusión de la necesidad de 
crear este  C en tro  T ecno lóg i
co», relata García. Inm ediata
m ente se com enzó  a so lic itar 
las subvenciones bien a través 
de program as de la U nión E u
ropea, como el «Stride» bien a 
través del Pacto Industrial por 
C astilla -L a  M an ch a , den tro  
del cual se firm ó un convenio 
con la consejería  de Industria 
para  financiar parte del CTC. 
E n tre  1990 y 1994, según  el 
p res id en te  de A S IN T E C , los 
a so c ia d o s  han  a p o rta d o  una  
cantidad cercana a los 36 m illo
nes de pesetas. El resto, hasta 
casi los 240, son fondos públi
cos.

•  JE SU S R U B IO

En la imagen, el presidente regional, José Bono, y el alcalde de Talavera, Isidro Flores, atienden a las explicaciones del gerente del Centro Tec
nológico de Confección, Pablo García.
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EL PISTO REGIONAL
— o o o ----------------------------------

Trece mil 
opositores para 
500 plazas
Trece mil opositores de toda 
España se examinan durante 
estos días para acceder a una de 
las cerca de 500 plazas de 
enseñantes de Prim aria y 
Secundaria que hay en la 
región, de los que 7.800 
opositan en Toledo y 2.400 en 
Albacete. El gran número de 
personas llegadas a Toledo y 
un error en la fecha de 
convocatoria de la oposición de 
Dibujo de Enseñanza 
Secundaria -que provocó que 
muchos aspirantes llegaran con 
dos días de antelación a los 
exámenes- originaron serios 
problemas de alojamiento en la 
Ciudad Imperial, ya que los 
establecimientos hosteleros 
estaban llenos, por lo que 
muchos de los opositores se 
vieron obligados a dorm ir en la 
calle.

— O O O --------------------- --------------------------

Bono a favor de 
la moción de 
confianza
Al presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, no le 
parecería inoportuno que el 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, plantease una moción 
de confianza después del verano, 
tal y como ha sugerido el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Javier Solana. Así lo hizo saber 
en la conferencia que tuvo lugar 
en la Real Academia de Ciencias 
Morales y Políticas de Madrid, a 
la que asistieron: el ministro de 
Educación, Gustavo Suárez 
Pertierra, Administraciones 
Públicas, Jerónimo Saavedra, y 
la mayoría del Ejecutivo 
castellano-manchego. Bono 
también aprovechó la ocasión 
para pedir una mayor rapidez en 
la trasferencia de competencias a 
las comunidades autónomas, 
refiriéndose concretamente a la 
Educación y al INSERSO.

—ooo-----------------------
Firme oposición 
a los trasvases 
sin excedentes
El Gobierno regional, a través de 
su presidente, José Bono, y el 
consejero de Obras Públicas, 
Aureliano López, volvió a 
manifestar esta semana su 
oposición a los trasvases cuando 
no existan excedentes de agua. El 
consejero lo hizo en 
Guadalajara, mientras el 
responsable del Ejecutivo 
confirmaba, en Talavera, la 
decisión de las Cortes Regionales 
de continuar con el proyecto de 
Ley que remitirá al Parlamento 
para impedir los trasvases de 
agua cuando no existan 
excedentes en la cuenca de 
origen. Esta es una de las cinco 
medidas tomadas por el Gobierno 
de la Comunidad después de que 
el Consejo de Ministros aprobara 
la derivación de 35 hectómetros 
cúbicos del Tajo al Segura.
— O O O -----------------------------------------------

Molina limitará 
el tiempo en la 
presidencia
El presidente del PP en la 
región, José Manuel Molina,
recordó en Talavera su 
intención de modificar el 
Estatuto de Autonomía, con 
objeto de limitar a ocho años la 
permanencia en el cargo del 
presidente regional, una vez 
que los populares lleguen al 
poder. M olina, que hizo estas 
declaraciones durante la cena 
organizada por su partido en 
agradecimiento a la personas 
que fueron apoderados e 
interventores en las elecciones 
europeas, tomó esta postura 
después de que el líder del PP, 
José María Aznar, se 
manifestara en el mismo 
sentido, durante los pasados 
comicios, respecto al cargo de 
presidente del Gobierno 
nacional.

La Caja de Castilla-La M ancha y el Arzobispado de Toledo han 
firmado esta semana un convenio por el cual la entidad bancaria 
pone a disposición de la Iglesia mil millones de pesetas con un 
interés preferencial, no especificado, "para la construcción de 
templos, complejos parroquiales y  otros centros distintos de la 
Diócesis, asi como la restauración de los existentes". Los términos 
en que se difundió la firma de este convenio -"la CCM 
financiará..."- ha creado malestar en el Arzobispado que envió un 
comunicado aclarando que se trata de una línea especial de 
préstamos de carácter libre.

Los populares siguen sin "rendir 
cuentas"a las Cortes Regionales
El grupo parlamentario del PP no presentará la contabilidad de este 
año al no haber recibido subvención alguna durante 1993. Como se 
recordará, las subvenciones están congeladas, en base a una decisión 
de la Mesa de Cortes, mientras los populares no devuelvan los 198 
millones de pesetas que el interventor de la Cámara considera se han 
gastado sin justificar, decisión sobre la que está pendiente la 
resolución del Tribunal Supremo. Angel Fernández, secretario del 
grupo popular, afirma que no tienen obligación de presentar las 
cuentas al no haber percibido dinero público y que la petición es una 
maniobra del PSOE para tener información de su grupo parlamentario

— O O O --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Un convenio entre la CCM y el 
Arzobispado crea malentendidos
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LA CONSEJERIA DE INDUSTRIA PREMIA A LOS MEJORES

S i  encontrar un empleo está difícil en estos tiempos crear el propio puesto de trabajo y de paso 
algunos para los demás es aún más complicado. Pocos se atreven a embarcarse en una aventura 

empresarial, los jóvenes aún menos. Sin embargo algunos han querido retar a la crisis y a la juventud
y han iniciado una experiencia empresarial con más o menos éxito.

Jóvenes emprendedores animan 
el panorama empresarial

Una empresa 
toledana tuvo que 
renunciar a l premio 
por no haberse 
podido desarrollar

Manuel García 
empezó con 20 años 
y ahora tiene una 
sólida empresa y 
nuevos proyectos

S
a c a r  a d e la n te  
una empresa es 
ahora más duro 
que hace  unos  
a ñ o s , p e ro  yo  
creo que es un 
buen m om ento  
p a ra  invertir" . 

A sí de claro se manifiesta M a
nuel G arcía Baños, un joven 
em p re sa rio  de A lm adén  que 
empezó con 20 años trabajando 
com o autónom o y hoy ha lo 
grado tener una empresa sóli
da de cerrajería que da trabajo 
a d iec iocho  personas. "¿Q ue  
cómo em pecé?. P ues con m u
chas dificultades y  deudas. Yo 
puedo decir que nunca he esta
do en el paro, con 19 años te
nía ya que mantener a una fa 
m ilia  y  a b r í  m i ta l le r  de  
cerrajería poco después en una 
nave. Tuve que in ver tir  unos  
seis m illones de pesetas a base 
de préstamos".

Antonio García es empresa
rio por vocación, no le importó 
a rr ie sg a r p o rque  sabe que la 
clave del éxito está en el traba
jo . "Sé que hay pocos jóvenes  
que deciden jugarse el dinero  
porque no quieren tener com 
p lic a c io n e s . H ay que luchar  
porque tener gente en la plan ti
lla  s ig n ifica  m ucho  d inero  y  
m uchos quebraderos de cabe
za".

García Baños lleva inverti
dos en  su em presa  unos c in 
cuenta y tres millones de pese
tas. H a apostado fuerte por la 
tecno log ía  y en su fáb rica  se 
encuentra m aquinaria puntera 
del sector. T rabaja en toda la 
región aunque uno de sus prin

cipales clientes es la em presa 
Mayasa. También la crisis ha
ce m ella en su empresa de ce
rrajería. "H ay grandes dificul
ta d e s , p e ro  no p o rq u e  fa l te  
trabajo, que nosotros tenemos 
muchísimo, sino po r que cada  
vez es m ás d ifíc il cobrar, los 
plazos van aumentando y luego 
está el tema de los bancos, que 
se quedan con un 25 o 30 por  
ciento de lo que se invierte".

Para  este jo v en  em presario  
es aho ra  m ás duro  c rea r una 
em presa que hace unos años, 
cuando él empezó, pese a esta 
op in ió n  co n sid e ra  que es un 
buen m om ento para invertir y 
tiene nuevos proyectos en car
tera. "Voy a am pliar el negocio  
abriendo pronto una fábrica  de

cristales. La inversión prevista  
es de 39 o 40 millones de pese
tas y  daría trabajo a cinco p e r
sonas más".

Para llevar a cabo este nuevo 
proyecto ha solicitado una sub
vención de la Junta de C om u
nidades, "pero desde luego no 
hay que esperar a que lleguen 
las subvenciones para empezar 
a invertir, porque no caen de 
inmediato. Yo tengo en esto ya  
experiencia. Solicité  una sub
vención para am pliar el nego
c io  y m e la c o n c e d ie ro n  en  
1992. Aún no he visto ni un du
ro".

Si M anuel G arcía le ha echa
do trabajo y valor Miguel G ar
cía del Castillo y Antonio To
rre n te  le  h an  p u e s to
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im aginación a su proyecto em
presarial. Estos dos jóvenes de 
Ciudad Real pusieron en m ar
cha en el mes de marzo, junto a 
otros tres socios m inoritarios, 
M inim udanzas S .L , una em 
presa de m udanza que además 
ofrece otros servicios re lacio
nados, como alquiler de traste
ros, guardam uebles,em balajes 
especializados, alquiler de ve
hículos con conductor y alm a
cenamiento y gestión de archi
vos in fo rm a tiz a d o s . "D esde  
hace dos años teníamos la in
tención de iniciar algún tipo de 
empresa de transporte y alm a
cenamiento y  pensam os que el 
sector de las mudanzas estaba 
poco evolucionado, se trabaja

ba con métodos anticuados en 
com paración  con la m ayoría  
de las grandes ciudades".

Comenzaron inviniendo una 
cantidad modesta, lo justo para 
a lq u ila r  una nave  in d u s tria l, 
co m p ra r una fu rg o n e ta  y un 
elevado r de fachadas y otros 
gastos necesarios. H an creado 
dos empleos directos y diez in
directos.

"Lo más positivo de todo es
to es la satisfAcción de tener tu 
p rop io  n egoc io  y com probar 
que la  g en te  va re q u ir ie n d o  
nuestros serv icios día a día y 
valorando nuestro trabajo- co
mentan Antonio y M iguel-. Lo 
peor es lo costoso que es dar a 
entender las ventajas que tiene

dar un buen servicio a un pre
cio razonable.

L a e sc a se z  de v o c a c io n e s  
empresariales entre los jóvenes 
ha influido en la decisión de la 
Consejería de Industria de cre
ar unos prem ios destinados a 
los mejores proyectos em presa
riales para jóvenes de la región. 
Este año se celebrará la tercera 
edición de este concurso en el 
que se repartirán cerca de diez 
millones de pesetas. Esta revis
ta se ha puesto en contacto con 
algunos de los p rem iados en 
los dos años anteriores y ellos 
nos han contado cóm o les ha 
ido a sus empresas.

J o sé  A ren as y V isita c ió n  
García, dos jóvenes de Guada- 
lajara, han conocido más penas 
que glorias desde que pusieron 
en m archa la empresa SICMA, 
dedicada a dar un servicio inte
gral de consu ltaría  m edioam 
biental. En 1991 presentaron su 
p ro y e c to  al c o n c u rs o  de la 
Consejería y ganaron el segun
do premio. El negocio tenía to
dos los ingredientes para ser un 
éxito: el sector del m edioam - 
biente tiene futuro y no es ne
cesaria una desm esurada inver
s ió n . A c o n d ic io n a n  u n a  
cochera en G uadalajara y m on
tan la oficina y empiezan a tra
bajar "Para convertir los p ro 
yectos y  planes comerciales en 
una sólida empresa de consul
torio y  proyectos- comenta Jo
sé Arenas-." Pero el éxito no

llega y SICM A tiene que cerrar 
a fina les  de 1992 aunque s i
guen trabajando desde su casa.

Un año después la C onseje
ría de Cultura les contrata para 
cinco cursos de m aterias m e
d ioam bien tales y por fin  em 
p iezan  a d e sa rro lla rse  com o 
em presa ( a pesar de que aún 
les adeudan el pago del 60% de 
los cursos). En este año se le 
han concedido siete cursos más 
que im p a rtirán  p o r d is tin to s  
puntos de la región.

E l p re m io  c o n s is t ió  en
750.000 pesetas, los gastos que 
h icieron fueron m uy superio 
res.

El pasado año el primer pre
m io del certam en fue para  el 
proyecto em presarial que pre
sentó la toledana Francisca Ba
sarán. El objetivo era crear una 
empresa dedicada a viveros fo
res ta le s  y a s is ten c ia  técn ica . 
S in  em bargo  F ra n c isc a  tuvo  
que renunciar a los 2.500.000 
de premio por no haber podido 
poner en m archa la empresa en 
el plazo previsto.

Tampoco ha llegado a desa
rrollarse la fábrica de probetas 
en S ocué llam os, una idea  de 
Jesús L ozano  que m ereció  el 
segundo prem io del año pasa
do.

L a empresa que sí ha alcan
zado el éxito ha sido la de RO- 
TUPLAS, un proyecto que fue 
p re m ia d o  en  1992 con
1 .2 5 0 .0 0 0  p e se ta s  y que ha 
cumplido las expectativas pre
vistas. José M aría Calvo Petit 
es el p rom oto r, ju n to  a P ila r 
S ánchez, de esta  em presa  de 
diseño, fabricación y venta de 
rótulos luminosos. "En un prin
cipio invertim os diez m illones  
de pesetas y luego cantidades 
m enores. C on tam os con una  
su b v e n c ió n  de  la  J u n ta  d e l 
30%  y  otra del F ondo Social 
europeo  de 250 .000  p ese ta s . 
No nos ha ido mal, somos tres 
trabajadores y estamos sacan
do adelan te  el trabajo. Tene
mos clientes en toda la provin
cia".

La cantera de jóvenes empre
sarios es aún escasa , pero  el 
entusiasm o, la creatividad y el 
trabajo fuerte pueden dar nue
vas generaciones de em presa
rios en esta región.

•  P. L. G.
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jV Iiguel Angel 
Morales, presidente de 
la Cámara de Comercio 

e Industria de Toledo, 
pretendió cambiar los 
estatutos de Seguros 

Soliss y hacerse con la 
presidencia ejecutiva de 

la compañía. Sus 
pretensiones fracasaron 

a lo largo de la Junta 
General celebrada el 
pasado 27 de mayo. 

Antonio Barbé asegura 
que mientras él esté en 
la dirección general no 

puede haber presidencia 
ejecutiva.

SE

Morales quiso hacerse con la 
presidencia de Soliss

T IA
Antonio Barbé dice 
que mientras él esté 
en Seguros Soliss no 
puede haber 
presidente ejecutivo 
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1 a c tu a l 
presidente 
de la  C á
m ara  de 
C om ercio 
e In d u s 
tria de To
ledo , M i

guel Angel M orales le fallaron 
los cálculos. En el mes de m a
yo anunció a sus am igos más 
íntimos que abandonaría el car
go que ostenta desde hace más 
de una década porque conside
raba que era im portante que es
ta institución se renovara.

Tras aquellas palabras se es
condían las intenciones de ac
ceder a la presidencia ejecutiva 
de la compañía de Seguros So
liss, com pañía de la que form a
ba parte como vocal del Conse
jo  de A d m in is tra c ió n . S in  
embargo, para que estos deseos 
se hicieran realidad había que 
vender previam ente im portan

tes obstáculos. El p rim ero  de 
ellos, un cambio de los estatu
tos, ya que los ac tua les co n 
tem p lan  al p re s id e n te  com o 
una figura poco menos que ho
norífica. Y el cambio de estos 
estatutos fue tarea imposible.

Antonio Barbé, director ge
neral de la compañía, era muy 
claro al respecto: "mientras yo 
esté aqui no se van a m odificar 
los estatutos porque un p resi
dente ejecutivo supondría una 
lucha entre los empleados y el 
presidente ejecutivo". Era más 
explícito y añadía que "con mi 
carácter chocaría , p o r  tanto, 
independientemente de que ha
ya gente que quiera ser presi
dente no lo vamos a permitir". 
A dem ás A ntonio  B arbé m os
traba sus dudas acerca de que 
la D irección General de Segu
ros aprobara ese cambio de es
tatutos.

C on el d irec to r g en e ra l en

contra es difícil pensar que al
go pueda salir adelante dentro 
de Soliss y eso es lo que le ha 
pasado a M iguel A ngel M ora
les.

B arbé con tro la  a la p erfec
ción la Junta General. La con
vocatoria del 27 de mayo se hi
zo a través de dos anuncios en 
sendos p e rió d ico s . P ero  a la 
convocatoria asistían ciento se
senta personas, casi todas ellas 
em p leados de la  M u tu a lid ad  
de los Seguros Soliss y de las 
otras em presas pertenecientes 
al grupo..

De aquella Junta salía reele
g id o  P ed ro  P in ta d o , de 89 
años, como presidente del Con
sejo de Administración, en tan
to que M iguel Angel M orales 
pasaba a ocupar la v icep resi
dencia segunda en sustitución 
de Eugenio Galiano, fallecido 
recien tem ente. Juan G aliano  
mantenía su puesto de vicepre

Miguel Angel Morales no ha visto cumplidos sus objetivos de llegar a la presidencia ejecutiva de Seguros Soliss. Antonio Barbé no lo consiente.

QUEDO SOLO COMO VICEPRESIDENTE SEGUNDO
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Miguel Panto ja junto a María Luis Bonzález y Joaquín Esteban, responsables de la Mutua.

sidente primero y Joaquín Es
teban, gerente de la Mutua Pa
tronal del grupo, entraba como 
vocal para  ocupar la vacante 
dejada por Morales. "Hay que 
com binar a los históricos con 
la gente joven", explicaba B ar
bé refiriendose a la avanzada 
edad  de los m áx im os cargos 
del Consejo de Administración.

Pedro Pintado, del que dicen 
que  a p e sa r  de su s n o v e n ta  
añ o s m a n tie n e  u n a  lu c id e z  
mental asom brosa, es el único 
miembro fundador, vinculado a 
la entidad desde la fecha de su 
creación en 1933.

En la Junta General de mayo 
no hubo resistencia para su ree
lección. "No hubo polém ica de 
ningún tipo y todos los puntos 
se aprobaron por unanimidad", 
dice Antonio Barbé.

En el C onsejo de A dm inis
tración se mantienen como vo
cales R afael F in at, D am ián  
García M edina y Angel Rosa.

Tras no conseguir sus objeti
vos, M orales ha cam biado sus 
planes respecto a la Cámara de 
C om ercio  de form a rad ical y g 
ya ha anunciado que seguirá, g 
Incluso se presentará a las elec
ciones que se celebrarán el pró
ximo año.

®#<§> resultados

Y es que Seguros Soliss, en 
función de los resultados arro
jados en los dos últim os años, 
se presenta como un apetitoso  
pastel. "Los dos m ejores años 
de Soliss se han correspondido 
con los peores de la crisis", di
ce no sin cierto orgullo A nto
nio B arbé qu ien  a tribuye los 
buenos resultados a que "noso
tros pusim os en marcha una se
rie de medidas que a su debido  
tiempo han dado sus frutos".

El año pasado los resultados, 
después de im puestos estuvie
ron  m uy p róx im os a los 317 
millones de pesetas, que fueron 
a parar d irectam ente a las re
servas de la compañía. En 1992 
los resultados eran aun más es
p e c ta c u la re s , lleg an d o  a los 
362 m illones, lo que suponía 
respecto al año anterior un cre
cim iento del 119, 3 por ciento 
cuando el sector perdió como 
término medio un 6,5 por cien
to.

La com pañía de Seguros So
liss recaudó  en prim as 3.505 
millones de pesetas y devolvió 
a m odo de bonificaciones 508 
m illo n e s . T ras el c ie r re  del 
ejercicio pasado el activo que
daba situado en unos 6.733 m i
llones de pesetas.

Por otra parte, las reservas de 
la com pañía han quedado esta
blecidas en un capital social de 
1.506 millones de pesetas, títu
los en ren ta  fija  por valor de 
1.448 m illones. Los Pagarés y 
Letras del Tesoro superan los 
mil m illones, los valores indus
tr ia le s  e stán  s itu ad o s  en m il 
doscientos y los depósitos en 
bancos unos 1.085 millones de 
pesetas.

El capítulo de gastos ha esta
do d istribu ido  de la siguiente 
fo rm a : p ag o  de s in ie s t ro s ,  
1.800 m illones; gastos de per
sonal 249 millones; Seguridad 
Social, cien m illones; explota
c iones va ria s , 321 m illones; 
comisiones, 204 millones; gas
tos f in a n c ie ro s , once; e im 
puestos sobre sociedades, 114 
millones.

La otra em presa im portante 
del grupo Soliss, la  M utua de 
Accidentes de Trabajo, celebró 
el pasado 24 de junio su Junta 
G e n e ra l a la  q u e  a s is t ie ro n  
unos 42 delegados. Presidida 
por Guillerm o Gómez, la Jun
ta aprobó el balance y las cuen
tas relativas a 1993. Estas arro
ja n  un s u p e rá v it  de 181 
m illones, con las reservas dota
das al cien por cien. Al final la 
M utualidad  devo lverá  al M i
n is terio  de T rabajo  unos 126 
millones de pesetas.

Miguel Angel Morales 
ha rectificado y 
anunciado que piensa 
seguir en la Cámara 
de Comercio

La Junta General se celebra
ba coincidiendo con la inaugu
ración de la clínica de San Pe
dro el Verde, lugar que a partir 
de ahora será sede social de la 
entidad. Antonio Barbé justifi
caba la elección de Joaquín Es
teban como vocal de la com pa
ñ ía  de segu ros d ic ien d o  que 
ahora que tienen las sedes so
ciales separadas, "es importan
te ten er un v íncu lo  de unión  
entre las dos sociedades".

Sin embargo vínculos no fal
tan . M aría  L u isa  G on zález, 
d irec to ra  de la  c lín ica  rec ién  
inaugu rada , aparece  tam bién  
com o rev iso ra  de las cuentas 
de los Seguros.

La clínica, dotada con la últi
ma tecnología en el terreno de 
rad io lo g ía  o de la reh ab ilita 
ción, se ha construido con una 
inversión de quinientos m illo
nes de pesetas, según Esteban, 
in c lu id o  e l so la r  de m ás de 
2.300 metros cuadrados.

La obra fue iniciada en enero 
d e l año  p a sa d o  p o r  M ig u e l  
Sánchez-Infante y la ha term i
nado  A sis ten c ia  y Seguridad  
del H ogar, em presa del grupo 
Soliss, "que ha hecho la obra a 
precio de coste".

L os p royectos de la M utua 
no se detienen en Toledo. La 
com pañía tiene en marcha una 
serie de obras para potenciarse 
en Avila y Madrid. Es necesa
rio recordar que entre 1992 y 
1993 Soliss absorbió a varias 
pequeñas aseguradoras, entre 
ellas la M utua M ercantil e In
dustrial de Avila y el Grem io 
de Carboneros de Madrid.

mmm patrimonio

D entro  de los b ienes p a tr i
moniales de estas dos com pañí
as se encuentran sendos edifi
cios. A ctualm ente Soliss está 
rehabilitando ambos, uno en un 
chalet en pleno centro de Avila 
y otro en la calle Barquillo de 
M adrid, en donde se están re- 
m odelando las antiguas o fic i
nas. Además la empresa quiere 
construir un centro asistencial 
en Pinto, en cuya zona de in
fluencia  Soliss tiene un buen 
número de trabajadores asegu
rados, sobre todo del ram o de 
artes gráficas.

•  B. JIM E N E Z
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L o s  alrededor de 
sesenta trabajadores de 

la histórica empresa 
alcoholera Jesús 

Ramírez S. A. han 
puesto en manos de los 

abogados la difícil 
situación que atraviesan 

desde finales de 1993. 
Los impagos de varias 

mensualidades y los 
incumplimientos del 

plan de viabilidad son 
sus principales 

argumentos.

L
os a lrededo r 
de s e s e n ta  
trab a jad o re s  
de la em ble
m á tic a  e m 
presa de P e
dro M uñoz, 
Jesús R am í

rez S. A., dedicada a la desti
lación de alcoholes, han lleva
do a lo s  t r ib u n a le s  a sus 
gestores por el im pago de va
rias mensualidades y el incum 
p lim iento  del plan de v iab ili
dad firmado hace pocos meses.

Según fuentes de los trabaja
dores, el pasado día 3 de m ar
zo, los antiguos adm inistrado
re s  J e sú s  R a m írez  M a rtín  
C asero y B enjam ín O lm edo  
R o d r íg u e z  l le g a ro n  a un 
acuerdo con los actuales accio
nistas de la sociedad, el aboga
do  m a d r ile ñ o  J o sé  Ig n a c io  
Sáiz Herrera, el agente inter
m ediario  de T om elloso, José  
A ntonio L ópez-L ara, así co 
m o con José L uis C am po y 
E lias del Valí, para  suscrib ir 
un p lan  de v iab ilidad  de seis

meses de duración. Previamen
te a esta m edida, se vendió el 
100% de las acciones po r un 
precio simbólico -para los tra
bajadores y sus abogados una 
sim p le  d o n ac ió n - que , en la 
práctica, supuso la transferen
c ia  de p o d e re s  a lo s nuevos 
gestores.

®(§><S> RAMIREZ-0LMED0

El viejo consejo de adm inis
tración, integrado por la  fam i
lia Ramírez, por un lado, y la 
fam ilia Olm edo, por otro, ce
dió el testigo, asfixiado por las 
deudas bancarias, las h ip o te 
cas, los em bargos y los p és i
mos resultados de los últim os 
ejercicios, a un flam ante Con
sejo de Administración, que se 
com prom etió  a sa lvar la em 
presa y hacerla viable.

El nuevo equipo, según la 
inform ación facilitada por uno 
de sus m iem bros, estaba inte
g rado  por José Ign acio  Sáiz  
Herrera, com o director gene
ral, José Antonio López Lara,

consejero, José Luis Cam po, 
consejero, y Elias del Valí, so
cio. El 50% de las acciones co
rrespondió a la pareja form ada 
por Sáiz Herrera y del Valí, y 
el resto a López Lara y Cam 
po.

E n eso s m o m en to s , según  
d is tin tas versiones recabadas 
p o r e s ta  re v is ta , la  em p resa  
mantenía una deuda que oscila
ba entre los 1.200 y los 1.600 
m illo n e s , m ás in te re s e s  de 
am ortización y demora. A pe
sar de esta difícil situación fi
nanciera, que se repartía, fun 
d a m e n ta lm e n te , e n tre  C a ja  
Castilla La M ancha, Caja R u
ral de Toledo y Unicaja, el gru
po empresarial contaba con un 
patrim onio que despertó el in
terés de los nuevos accionistas. 
Lo que para unos podía supo
ner una válvula de escape ante 
sus principales acreedores ban- 
carios, para otros representaba 
un interesante negocio, debido 
al valor patrim onial de la em 
presa  m atriz , Jesú s R am írez  
S.A., y el resto de las socieda-

CCM, CAJA RURAL 0E TOLEDO Y UNICAJA, ACREEDORES DE 1.600 MILLONES

La alcoholera de Pedro Muñoz 
deja en la calle a 60 trabajadores

Un grupo de trabajadores que diariamente acuden a su puesto de trabajo, a pesar de la ausencia de actividad en la empresa.
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Los empleados hacen públicas sus protestas, mientras la empresa languidece.

des, la ex tensa finca agrícola 
Casa de la Viuda en Las M esas 
(Cuenca), la empresa deshidra- 
tadora de alfalfa, SECALSA, y 
la  c o m e rc ia l iz a d o ra  A L FA - 
GRO. Al mismo tiempo, poseí
an la urbanización La Serna  en 
Campo de Criptana.

En medio de estos dos fren
tes, se encontraban unos traba
jadores esperanzados, algunos 
de los cuales han pasado la m a
yor parte de sus vidas en la fá
b rica , a los que aho ra  se les 
ad eu d a , p o r té rm in o  m ed io , 
medio millón de pesetas y que, 
d ad a  la s i tu a c ió n , no saben  
cuándo podrán cobrar. En estos 
momentos, los empleados acu
den a sus puestos de trabajo , 
pero se encuentran sin las m á
quinas más importantes para el 
desempeño de su labor, ya que 
fueron embargadas, y tampoco 
tienen ni luz ni teléfono, desde 
hace varias semanas.

De todos modos, el plan de 
viabilidad se concretó en un es-g 
crito, que pretendía ser el com -g 
prom iso adquirido para reso l-§  
ver la apurada situación. Dicho 
plan, que a juicio de uno de los 
abogados de los trabajadores, 
Javier Iglesias, "consistía en 
dos escuetos fo lio s  que provo
can la hilaridad por su fa lta  de 
c o n sis ten c ia " , fue firm ado  a 
tres bandas p o r los an tiguos 
propietarios, los nuevos gesto
res y los representantes sind i
cales.

E ntre otras cuestiones, p re 
veía una regulación de empleo 
durante el prim er trim estre que 
afectaba al 50% de la plantilla, 
y la m ism a situación, durante 
un segundo  tr im estre , deb ía  
aplicarse al resto de los trabaja
dores.

E l p lan  g a ran tizaba , a los 
trabajadores en regulación de 
empleo, el 30% del salario que 
no  c u b r ía  la  p r e s ta c ió n  del 
INEM . A sim ism o, de acuerdo 
a la inform ación facilitada por 
uno de los antiguos accionista 
m in o r i ta r io s ,  A n to n io  
Olmedo, los nuevos responsa
bles aseguraban el saneamiento 
de la  e m p re sa  a lc o h o le ra .  
"Ellos en la escritura  que se 
h izo  - e x p l ic a  A n to n io  
Olmedo- se encargaban de re- 

flotar, pagar a los trabajadores 
y, al mismo tiempo, tenían que

invertir e ir saldando la deuda 
con bancos y  cajas".

<§>#(§) MARIO CONDE

El grupo liderado, hasta ha
ce unos m eses, po r el crip ta- 
nense Jesús R am írez M artín  
C a se r o  fu e  fu n d a d o  en  los 
años de la posguerra y llegó a 
convertirse, con el paso del ti- 
m epo, en una im portante em 
presa alcoholera a nivel nacio
nal. En 1983 entraron a formar 
parte del capital social minori
tariam ente los herm anos B en
jam ín y Antonio Olmedo R o
d r íg u e z  y f ru to  de las 
d ificu ltades financ ie ras  y las 
diferencias de criterio en la to
m a de decisiones se fue larvan- 
do la crisis. Los últim os diez 
años de actividad han corrido 
parejos a la expansión y diver
sificación del negocio, que, en 
un p rin c ip io , se red u c ía  a la 
d e s tilac ió n  de flem as y, m ás 
tarde, a la de alcohol.

En opinión de fuentes de los 
trabajadores, la  am bición des
m edida del yerno de Jesús R a

m írez, Pedro Sánchez J im é
nez, ha sido una de las claves 
para entender la falta de liqui
dez actual. Los portavoces de 
los trabajadores sostienen que 
Sánchez Jim énez, casado con 
M ari Carm en Ram írez, "que 
aspiraba a ser un pequeño M a 
rio Conde", dice uno de ellos, 
empujó a los administradores a 
que se em barcaran en la com 
pra de una extensa finca en Las 
M esas, Casa de la Viuda, que 
d e d ic a ro n , con  m u c h ís im o s  
gastos y escasa rentabilidad, a 
la explotación agraria. "Parale
lam ente -subrayan las mism as 
fuen tes- S á n c h e z  J im é n e z  se 
encargaba de la gestión de SE
C A LSA , que rec ib ía  ho ja  de 
olivo de la empresa de M onti- 
lla, PICASA, de la que era so
cio; SECALSA no pudo pagar 
y  PICASA embargó la m aqui
naria más importante, valora
da en 40 m illones de pesetas, 
frente a los. aproximadamente, 
doce que se a d eu d a b a n " Por 
otra parte -continúan-, "el aspi
ran te  a M a rio  C onde  m ontó  
una deshidratadora de alfalfa  
en D aim iel, lo cual no es muy

razonable porque se hacía la 
competencia y, claro, fina lm en
te, SECALSA cerró".

Por otra parte, dos de los ac
tuales consejeros, José A nto
nio L ópez-L ara y José Luis 
Campo, el primero de los cua
les medió en la venta de la so
ciedad, se han escudado en Jo
sé I g n a c io  S á iz , "a q u ien  
cedim os los poderes"  para no 
h ace r d ec la rac io n es . A m bos 
han explicado a B isagra  que 
han perdido dinero con la em
p re sa  y que "no sa b en  o no  
contestan" ante cuestiones bá
sicas como el incum plim iento 
del plan de viabilidad, las deu
das, el futuro o si alguna em 
presa del grupo funciona. "Yo 
interpreto, que a q u í no se ha  
engañado", dice L ópez-L ara  
s in  a p o r ta r  ni un  so lo  dato . 
Frente a ello, los trabajadores 
mantienen que se les estafó por 
incum plir lo pactado.

Asimismo, Antonio Olmedo 
R odríguez, antiguo accionista 
m inoritario , ha asegurado que 
su situación y la de su hermano 
B en jam ín  es s im ila r a la  de 
cualquier otro trabajador y re- 
sonsabiliza a los nuevos gesto
res de h ab er in cu m p lid o  sus 
co m p ro m iso s . "Yo he ten ido  
que vender una finqu illa  para  
poder seguir viviendo y  la ver
dad es que ya no me creo nada 
con el engaño de unos y otros; 
es muy duro acabar una etapa 
de este modo". No obstante, los 
que fueron empleados de Jesús 
R am írez S. A. le consideran 
parc ia lm en te  responsable  del 
difícil panoram a al que se han 
visto abocados.

A ctualm en te, los rep resen 
tantes legales de los trabajado
res, Javier Iglesias y C arlos 
S án ch ez, han  m an ifes tad o  a 
esta revista que, al m argen de 
la cuestión laboral, estudian las 
consecuencia penales del caso. 
Se evalúa la posibilidad de in
terponer una querella crim inal 
por un presunto delito contra la 
lib e rtad  y la segu ridad  en el 
trabajo y por un presunto delito 
de fraude fisca l. A dem ás, se 
bara ja  o tro  e lem ento  de gran  
im portancia  que haría  que el 
affaire  adquiriera m ayores di
m e n s io n e s  en  re la c ió n  a un 
presunto delito de estafa.

•  P A B L O  D IA Z -P .
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M Lás de la mitad de 
los acreedores de 

Sabiniano Santos ha 
suscrito el acuerdo 

propuesto por la 
bodega suspensa. 

Sabiniano se 
compromete a saldar su 

deuda en un plazo de 
diez años comenzando 
a pagar dentro de tres. 

Para quienes han 
firmado el convenio 

éste es un "mal menor".

ttV f e *

. §

Los acreedores consideran que ei convenio es un "mal menor11, aunque creen que la gran beneficiadaes la empresa en suspensión de pagos.

LA BODEGA TENDRA TRECE AÑOS PARA SALDAR SU DEUDA SIN INTERESES

El 66 por ciento de los acreedores 
suscribe el acuerdo de Sabiniano

120 de junio expi
raba la prórroga 
dada a la empresa 
vinícola, Sabinia
no Santos, S.L., 
'ara que presenta- 
a ante el Juzgado 

de Quintanar de 
la Orden el convenio con sus acree
dores. La bodega de La Puebla de 
Almoradiel, -que presentó en febre
ro de 1993 suspensión de pagos, con 
una deuda inicial superior a los 1.500 
millones de pesetas, haciendo tamba
learse las economías de 24 cooperati
vas de Ciudad Real, Cuenca y Tole
do- ha conseguido la firma de dos 
tercios de los acreedores más afecta
dos, lo que supone el 66 por ciento 
del crédito, cifra suficiente para que 
el convenio salga adelante. Dicho 
acuerdo está siendo estudiado por los 
interventores que tendrán que emitir 
un dictamen sobre el mismo, y des
pués tendrá que ser aprobado por el 
juez.

Bancos (BBV, Banco Español de 
Crédito, Central Hispano, Santan
der), bodegas y cooperativas (las tre
ce afectadas de Toledo más algunas 
de Cuenca y Ciudad Real), han res

paldado el convenio "como un mal 
menor", comentan algunos agriculto
res quienes consideran que el acuer
do "beneficia a Sabiniano y no es 
bueno para nosotros, pero parece 
que es la única manera de cobrar al
go". Este convenio afecta a todos los 
acreedores, tanto los que lo han fir
mado como los que no.

<§><D® JUGADA REDONDA

El convenio propuesto por Sabi
niano Santos se basa en el pago del 
cien por cien de la deuda abonando 
un diez por ciento cada año en un 
plazo de diez aunque los pagos no se 
comenzarán a hacer efectivos hasta 
dentro de tres años. Esto supone que, 
en el mejor de los casos, los coopera
tivistas terminarían de cobrar sus co
sechas de hace dos y, en algunos ca
sos, tres años, dentro de trece y sin 
que la demora suponga ninguna con
traprestación con intereses, mientras 
que la sociedad suspensa ha conse
guido en este plazo evitar que se le 
carguen intereses y que se solicitaran 
los créditos judicialmente. Con esta 
situación todo parece indicar que la

menos perjudicada en todo este asun
to será la propia empresa que presen
tó la suspensión. Fuentes de la Caja 
Rural comentaban que Sabiniano ha
bía metido un gol "no sólo a los agri
cultores sino también a los bancos 
que le habían concedido créditos" 
añadiendo que, a pesar de todo, lo 
mejor que se podía hacer era "pactar 
para evitar perder todo". Esta enti
dad de crédito no es de las peor para
das ya que fue la primera en ejecutar 
embargos sobre los bienes personales 
de Sabiniano Santos (hijo) y fami
liares de éste; sin embargo, la bodega 
ha venido a engrosar la lista de moro
sos de los que la Caja ha tenido que 
responder ante el Banco de España. 
Por otro lado, la asesoría jurídica de 
la Rural, que defiende a doce coope
rativas toledanas, ha llegado a un

A simple vista la gran 
beneficiada parece la 
propia empresa en 
suspensión de pagos

acuerdo con la bodega manchega, 
mediante una cesión parcial del cré
dito, por el que Sabiniano se compro
mete a pagar el 60 por ciento de lo 
que adeuda a las sociedades agrarias 
toledanas, en un plazo de cinco años, 
a través de Vinimasa, el otro negocio 
de la familia Santos, participando con 
el 40 por ciento restante del crédito 
en el convenio. Todo hace pensar que 
acuerdos de este tipo pueden haber 
sido utilizados por Sabiniano para 
ganar adeptos ofreciendo a los acree
dores saldar una pequeña parte de la 
deuda de forma rápida y el resto me
diante el convenio. Las escasas posi
bilidades de cobrar una importante 
cantidad del dinero, en caso de no 
llegar a un acuerdo, y tener que recu
rrir a la liquidación de los bienes de 
la empresa vinícola ha llevado a los 
acreedores a adherirse a lo ofrecido 
por Sabiniano.

El cumplimiento de dicho conve
nio será vigilado por una comisión 
integrada por Marrodan y Rezóla 
S.A., Caja Rural Provincial de Tole
do y Caja de Ahorros de Castilla-La 
Mancha.

•  C A R M E N  V A L IE N T E
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LA SEMANA
/

O  Arroyo deja 
la dirección 
UGT Tomello

El h asta  ahora responsab le  
local de la  U nión G eneral de 
Trabajadores de Tomelloso, Jo
sé Arroyo, presentó la pasada 
semana su dimisión en el cargo, 
tras la celebración del Congre
so de la Unión Comarcal de la 
UGT, celebrado en A lcázar de 
San Juan el pasado 18 de junio. 
Al mismo tiempo José Arroyo 
ade lan tó  su in ten c ió n  de no 
presentarse en la lista que con
feccione el PSOE para las pró
xim as elecciones m unicipales. 
A rroyo  ad u jo  com o  m o tiv o  
principal de su dimisión sus 18 
años al frente de la UGT en To
melloso. El sindicalista Carlos 
Ossona será quien le sustituya 
en el cargo. Arroyo, m iembro 
del Consejo Rector de la coo
perativa ISPV se une a la lista 
de responsables de la UGT que 
han salido de los cargos de di
rección  tras los últim os C on
gresos Regionales y Provincia
les, tras la decisión de apartar 
de sus puestos a los que han te
nido actividades empresariales.

Los socialistas de Ciudad 
Real siguen sin resolver sus 
cuitas internas. Hay ya inclu
so quien se está planteando 
la posibilidad de presentar su 
dimisión de la flamante Eje
cutiva Provincial si se sigue 
actuando como hasta ahora. 
Las quejas lógicamente pro- 
ceden del sector alineado en
tomo al presidente de la D i
putación Francisco Ureña, y 
vicesecretario de la Ejecuti
va. Este que viene desempe
ñando su cargo orgánico de 
una forma más nominal que 
efectiva parece, según fuen
tes cercanas, que ha renun
ciado a dar la batalla en las 
próximas reuniones internas 
del partido, en las que se ha 
blará de temas problemáticos 
como Lanza y la sanidad.

OSentido homenaje a Julián 
Pérez Templado

A lrededor de ciento cincuenta personas participaron en el acto 
de despedida celebrado en un céntrico hotel de Ciudad Real del 
que durante los últimos ocho años ha sido el presidente de la A u
diencia Provincial de Ciudad Real, Julián Pérez Templado. Este 
m agistrdo de cuarenta y cinco años fue nombrado recientem ente 
presidente del Tribunal Superior de Justicia de M urcia, su tierra 
natal. Tras la comida intervinieron un buen número de oradores, 
entre ellos, el presidente de la sección segunda de la Audiencia 
Provincial, José M aría Torres, uno de los más firmes candidatos a 
suceder en el puesto a Julián Pérez Templado. Todos los intervi- 
nientes coincidieron en destacar el cáracter abierto de Pérez Tem
plado, quien ha dejado un gran número de amigos en esta provin
cia

O  El Comité Provincial 
del PSOE analizará los 
resultados electorales

OAgua para Puertollano
Los alcaldes de los siete municipios de la comarca de Puertollano que se abaste

cen del embalse de M ontoro se reunieron el lunes con el director general de obras 
hidraúlicas para estudiar la conduccción de agua desde los embalses de Tablillas y 
M esta para el abastecimiento exclusivo de la población. El proyecto, que ha obte
nido el visto bueno de las administraciones implicadas, se encuentra a la espera 
de que se determine la financiación, prevista en 850 millones, y la ejecución de 
las obras. Inciativa Ciudadana consideraba esta sem ana que el proyecto supone el 
reconocimiento implícito de "que el agua del Jándula no es apta para el consumo 
humano" y apostaban por trasvasar directam ente el agua de este embalse al com 
plejo industrial, reservando el pantano de M ontoro para el abastecim iento de la 
población. La m ism a solución propone en el colectivo ecologista CEVA.

La Ejecutiva del PSOE ciudadrealeño celebrará 
el próximo martes una reunión en la que entre 
otros temas se abordará la convocatoria del primer 
Comité Provincial que tendrá lugar después del 
Congreso Provincial Ordinario en el que se nom 
braron los nuevos órganos de gobierno del PSOE 
de esta provincia. En esta reunión, como ya ade
lantó José M aría Barreda la pasada semana, se 
estudiarán temas más concretos, después del análi
sis de los resultados electorales que se produjo en 
la anterior Ejecutiva, como la situación de la sani
dad en la provincia, y otros asuntos que habrán de 
afrontar los socialistas de aquí a las elecciones m u
nicipales y autonómicas de la prim avera del año 
que viene. También podría continuarse con el de
bate sobre el diario Lanza que ya se inició en la 
anterior reunión, y que quedó cojo ante la ausencia 
de Francisco y Herm inio Ureña. En esa ocasión 
hubo quien propuso que la linea editorial del pe
riódico provincial fuera m arcada desde la E jecuti
va del PSOE, al tiempo que algunos de los intervi- 
nientes se mostraron en contra de la privatización.
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O  Nuevas movilizaciones en 
Santana Motor

El C om ité  de E m presa  de la fac to ría  de SA N TA N A  en 
M anzanares ha anunciado nuevas movilizaciones a partir de 
la próxima sem ana como respuesta a la falta de soluciones 
aportadas por la Junta de Comunidades a la problém atica de 
la p la n ta  m an za n a reñ a . J o sé  M erca d o , p re s id e n te  del 
C om ité de E m presa, que ca lificó  la situación  de crítica , 
manifestó que las últimas propuesas de UGT han caído en 
saco roto al supeditar los japoneses cualquier solución a la 
obtención de subvenciones por parte de la Junta. Por su parte 
el C o n se je ro  de In d u s tria , A lejan d ro  A lon so , anunció  
durante esta semana al Comité de Em presa que la Junta no 
está en disposición de ceder a las peticiones que plantean los 
japoneses. E l consejero  m an ifestó  tam bién  que la Jun ta  
pondrá todo el énfasis para  que los incentivos regionales 
lleguen  al 15%. Tanto M ercado com o A nton io  R ubio, 
responsable estatal de A utomoción de U GT coincidieron en 
c ritic a r el cam bio  de p o stu ra  del gob ie rno  reg io n a l. E l 
m iércoles hay convocada una nueva reunión con la dirección 
de la empresa. Por su parte los japoneses m antendrán una 
entrevista con el gobierno regional a mediados de julio. El 
A yuntamiento de M anzanares celebró el pasado jueves un 
pleno extraordinario para tratar este asunto

0  Polémica por la muerte de 
un albañil en Tomelloso

L a m uerte de un trabajador de la construcción en Tom e
lloso ha abierto  una gran polém ica sobre las m edidas de 
seguridad  que rodean  a ciertas em presas del sector. R a
m ón G allego, director prov incial de Trabajo m anifestó  la 
pasada sem ana que dudaba a  p riori de que los m edios u ti
lizados en la obra de T om elloso cum pliesen con la norm a
tiva m ínim a de Seguridad e H igiene. Tam bién el d irector 
prov incial adelantó que hab ía  pedido un inform e a ese ga
b inete con el fin de esclarecer las causas que rodearon  el 
accidente. E l albañil D onato N avarro, de 32 años, fa lle 
ció cuando trabajaba en un andam io a  m ás de siete m etros 
del suelo. E ste  accidente ha  estado rodeado  de un cruce de 
desm entidos, al aparecer en la p rensa prov incial declara
ciones en las que se restaba trascendencia  al suceso. José  
V icente G alera, concejal de Tom elloso negó que hubera 
d icho que la  culpa del accidente la tuv iera  el trabajador.

0 1 Intermunicipal comarcal
El Partido Popular de Ciudad Real celebró el pasado viernes 
uno de julio  su I Intermunicipal Comarcal en el m unicipio de 
Puebla del Principe. En la m ism a participaron cargos electos 
del PP por la com arca del Campo de M ontiel y se abordaron 
cuestiones de interés colectivo comarcal, además de temas 
relacionados con presupuestoas, obras y servicios 
municipales, colaboración interadm inistrativa, asuntos de 
personal, fiscalidad y otra, bajo la coordinación del 
Vicesecretario de Política Local, Pedro Peral. El también 
vicesecretario y diputado provincial Ramón González 
analizó los resultados sde las elecciones del pasado dia 12 de 
junio. El acto fue clausurado por el presidente provincial y 
senador, Francisco Gil Ortega.

EL
BISTURI

P E D R O  P IN T A D O

Arce y Cortés buscan las cosquillas 
a José María Barreda

A suntos personales han llevado  la situación  al 
l ím ite . L as c o n tin u a s  q u e ja s  de to d o s  los 
estam en tos san ita rio s  de la  p ro v in c ia  p o r el 
d e te r io ro  i r r e v e r s ib le  de la s  p re s ta c io n e s  
a s is ten c ia le s : lis ta s  de espera , m as ificac ió n  
h o s p i ta la r ia ,  b u ro c ra c ia  k a fk ia n a , no  h an  

conseguido una reacción tan rápida por parte de los que ahora 
m ism o m andan en el PSOE de Ciudad Real como la decisión 
de Félix Arce y M atilde Cortés de destituir de sus cargos a 
varias personas estrecham en te  re lac ionadas con la  cúpula 
dirigente del PSOE provincial.

Las duras declaraciones de José M aría Barreda a varios 
m edios de com unicación tras tener constancia de que Félix  
A rce iba a cesar de su cargo a José Luis N uín, llegando a 
decir que la solución a los problemas de la sanidad provincial 
pasaba por la dim isión del cesador y no del cesado, contrastan 
con la nula respuesta de todos los implicados ante hechos tan 
graves, denunciados por esta revista, como el escándalo del 
nefrólogo Jesús M uñoz, que ha venido cobrando un suculento 
sueldo del IN SA L U D  sin  trabajar, o la  h ibernación  en los 
sótanos de A larcos de costosísim os y sofisticados equipos de 
radiodiagnóstico, m ientras que clínicas privadas concertadas 
con el INSALUD venían realizando su agosto todos los meses 
del año. Ni siquiera la pertinaz tom adura de pelo a la que el 
IN S A L U D  v ie n e  so m e tie n d o  a lo s  c iu d a d a n o s  de e s ta  
p ro v in c ia  con el incum plim ien to  s is tem ático  de todas las 
p ropuestas tenden tes a la  m ejo ra  de la  situación  san itaria  
p rov incial han obrado una reacción  tan  m ilagrosa com o la 
incom patibilidad personal y profesional entre Arce y Nuín.

E l en fren tam ien to  en tre  los dos sectores del PSO E, los 
liderados por José M aría Barreda y Francisco Ureña, cada 
dia más distantes, hasta el punto de que los dos políticos no 
han vuelto a verse desde la noche de la derrota electoral del 12 
de junio no va a contribuir tampoco a encontrar una solución 
airosa a la gravísim a situación. La doctrina oficial ureñista, 
aun cuando coincide en la necesidad de que Félix Arce purge 
con su d im isión o cese la  pésim a gestión  san itaria  que ha 
desarrollado desde su tom a de posesión, dirige más arriba el 
dedo acusador. Desde este sector se dice que Félix Arce no es 
el culpable de que el INSALUD no haya arbitrado los fondos 
n e c e sa r io s  p a ra  am p lia r lo s h o sp ita le s  de V aldepeñas y 
M anzanares, ni del irritante retraso en la apertura del Hospital 
de A lcázar de San Juan, ni, por último del lentísimo proceso 
que se está siguiendo para iniciar la construcción del Hospital 
de Referencia de Ciudad Real. Los ureñistas denuncian que no 
se ha hecho  p rác ticam en te  nada  desde que se adqu irió  el 
compromiso, después de visitar a la m inistra Angeles Amador 
de poner en m archa 5 puntos para  in ic ia r la  m ejo ra  de la 
sanidad. Por su parte desde el sector oficial se acusa a Ureña 
de haber apoyado a Arce cuando Barreda en la primavera del 
pasado año mostró su intención de presionar para conseguir el 
cese  del d irec to r p ro v in c ia l del IN S A L U D . B arred a  en 
aquellas fechas ya anunció su interés por sustituir a Arce, un 
hombre que está demostrando estar firmem ente asentado en su 
puesto, gracias fundam entalmente a su gran amistad con José 
Luis Temes, flamante subsecretario de Sanidad.
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E l  director provincial del 
Insalud, Félix Arce, 

destituyó el lunes día 27 
al gerente de Atención 

Primaria, José Luis Nuín, 
lo que provocó la airada 

reacción del secretario de 
los socialistas de Ciudad 

Real, José María 
Barreda. Arce se 

atrinchera, con el respaldo 
de la Dirección General 
del Insalud, mientras la 

crisis de la Sanidad 
provincial se agrava. El cesado ex-gerente de Atención Primaria, José Luis Nuín.

LA CUPULA SOCIALISTA PIDE LA DIMISION DE ARCE, TRAS AÑOS DE SILENCIO

Félix Arce se atrinchera 
destituyendo a José Luis Nuín

El lunes día 27, el 
director provincial 
Félix Arce comunicó 
verbalmente al 
gerente de Atención 
Primaria, José Luis 
Nuín, que ya no 
contaba con él.

a d e c is ió n  
d e l d ire c to r  
p r o v i n c i a l  
de l In s a lu d , 
F é lix  A rce , 
de c e sa r , el 
pasado lunes 
día 27, al ge

ren te  de A tención  P rim aria , 
José Luis Nuín, agrava la per
m an en te  sen sac ió n  de c ris is  
ab ierta  que sufre la Sanidad 
provincial, desde hace años, y 
que, en los ú ltim os m eses, se 
ha visto reflejada más intensa
m ente con las m anifestaciones 
públicas de la  m ayoría de los 
colectivos implicados.

Tras la destitución, el secre
tario  p rov incia l del PSO E, el 
renovador José M aría Barre
da se mostró públicamente par
tidario de la dim isión de Félix  
A rce y c r i tic ó  d ú ram en te  la 
g e s tió n  h o sp ita la r ia , que  en  
C iu d ad  R ea l co rre sp o n d e  a 
M atilde C ortés, en la m ism a 
lín ea  m arcad a  in te rn am en te , 
desde hace meses, por el presi
dente de la D iputación y líder 
de la facción guerrista, F ran
cisco Ureña. Esta es la primera

vez , d esp u és  de m ás de tres 
años de silencio, que la cúpula 
socialista provincial hace unas 
m anifestaciones públicas en tal 
sentido.

A n te  e s ta s  d e c la ra c io n e s , 
M atilde C ortés m antiene que 
los hospitales de Ciudad Real 
"de acuerdo a datos de la Di- 
rreción General del Insalud" se 
encuentran, en relación a la efi
cac ia  y cum p lim ien to  de los 
contratos program as firm ados, 
entre los m ejor calificados de 
España.

Cortés considera que "se ha 
m ontado un problem a de algo  
que no tiene mayores connota
ciones" y dice desconocer si las 
críticas de Barreda tienen rela
ción con la decisión que adoptó 
hace meses cuando cesó - "por 
m otivos profesionales", asegu
ra- al subdirector de Enferm e
ría  y a la supervisora del área 
de Enferm ería, ambos cuñados 
de José M aría Barreda.

En cualqu ier caso, la causa 
d e se n c a d e n a n te  de la ac tu a l 
crisis abierta se produjo el lu 
nes día 27, a las ocho y media 
de la mañana.

F élix  A rce te le fo n eó  a la 
Gerencia de A tención Primaria 
y comunicó a José Luis Nuín  
su intención de m antener una 
conversación con él en  la D i
re c c ió n  P ro v in c ia l-"L e  d igo  
que me viene mal porque tengo 
otras cosas que hacer, porque  
tengo un viaje -cuenta Nuín- y  
me contesta: son cinco m inu
tos, pásate por aquí".

Poco después, Félix Arce le 
explicó en su despacho que de
jaba de contar con él como ge
rente de A tención Primaria. La 
determinación de prescindir del 
g e re n te  se p ro d u ce  -e x p lic a  
Cortés- a propuesta del direc
tor provincial, quien lo eleva a 
la nueva directora general del 
In sa lu d , C arm en  M a rtín ez  
Aguado, que es, en definitiva, 
la que debe nom brar o destituir 
ciertos puestos de responsabili
dad.

El pasado jueves día 30, tres 
días más tarde de la entrevista, 
José Luis Nuín recibió, a pri
m era hora de la m añana, una 
nota interior rem itida por la D i
rección Provincial del Insalud 
en Ciudad Real y firm ada por
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Según Cortés, los 
datos de la 
Dirección General 
delnsalud 
respaldan su 
gestión 
hospitalaria.

Arriba, José María Barreda. Sobre estas líneas, el director provincial Félix Arce.

Félix Arce M ateos, en la que
se dice literalm ente: "A partir  
del día I de ju lio  de 1994, el 
director gerente de ese Centro 
de Gasto, se abstendrá de cum 
p lir las funciones inherentes al 
cargo, debiendo delegar dichas 
funciones en el director m édi
co. E l tiempo durante el que el 
dr. Nuín ha perm anecido en la 
función directiva, le hace acre
edor (a criterio de esta D irec
ción Provincial) a un periodo  
de reciclaje de un mes para p o 
der cum plir sus cometidos asis- 
tenciales con la necesaria efi
cacia".

"Debido a la situación de las 
U rgencias del h o sp ita l de la 
capital -continúa la nota en su 
p á r ra fo  te r c e ro - ,  no  p a re c e  
adecuado  su recicla je en esa  
unidad ni en otras de esta pro
v in c ia , p o r  lo que  q u ed a  la 
propuesta  de centro a d iscre
ción del interesado, comprome
tiéndose la D irección P rovin
c ia l a g es tio n a r  los trám ites  
pertinentes".

La consecuencia más inm e
diata del cese, además del lógi
co abandono de Nuín, ha sido - 
s e g ú n  h a  c o n f irm a d o  el 
c o o rd in a d o r  de e q u ip o s  de 
atención  P rim aria, F ernando  
Colado- la dim isión en bloque 
del grupo  d irec tivo  de A ten 
c ió n  P r im a r ia  fo rm a d o  p o r 
ocho personas, excluido el d i
rector gerente.

<§><£>(§ "FALTA DE SINTONIA"

Según la versión del propio 
José Luis Nuín, la razón adu
cida por Arce para prescindir 
de sus servicios fue "la fa lta  de 
sintonía personal". Esta revista 
intentó contactar reiteradam en
te con el d irec to r p rov inc ia l, 
p e ro  no  fu e  p o s ib le  h a c e rlo  
"d eb id o  a que  se  e n c u e n tra  
r e u n id o " .  N o o b s ta n te ,  de 
acuerdo a la información facili
tada por la gerente del com ple
jo  hospitalario de Ciudad R e
al, M atilde C ortés, quien ha 
m antenido conversaciones con 
Arce en los últim os días, "ese 
es un resumen satisfactorio pa 
ra los intereses de N u ín , aun
que conozco un poco lo que ha 
ocurrido porque he sufrido a l
gunos de los problem as de la 
G estión Prim aria y  han p e sa 

do, entre otros, motivos de m a
niobras irregulares".

En este sentido, la gerente del 
complejo hospitalario ha subra
yado que "desde el pasado mes 
de agosto ha habido un aumento 
de las derivaciones de pacientes 
de la Primaria a las Urgencias 
del Alarcos, con volantes firm a
dos por médicos que, en reali
dad, deberían haberse atendido 
en P rim aria". "Son datos que 
puedo  dem ostrar y  que tengo  
encima de la mesa", añade.

A sim ism o, Cortés hace hin
capié en que el ya ex-gerente 
"es un hombre m uy difícil en el 
trato profesional y  cualquier ti
p o  de actuación de protocolo  
era problemática; ha enturbia
do la colaboración con A ten 
ción H ospitalaria". Igualm en
te , m a n tie n e  re s p e c to  a las 
razones de la e lim inación  de 
Nuín que "en los puestos de 
responsabilidad del Insalud un 
solo m otivo ju s tifica d o  puede  
provocar el cese".

F ren te  a estas acusaciones, 
José Luis Nuín ha reaccionado

airadam ente y ha afirm ado que 
ese argum ento no se sostiene 
de ningún m odo, porque sería 
tan to  com o poner en  duda la 
profesionalidad y deontología 
de  lo s  m é d ic o s . A l m ism o  
tiem po, declara que "nosotros 
sólo em pezarem os a tener un 
prestig io  cuando nuestros p a 
c ie n te s  e s tén  p e r fe c ta m e n te  
atendidos y  sólo vayan al hos
p i ta l  p o r  dos m o tiv o s ;  uno, 
porque precisen una com pleji
dad tecnológica para  llegar al 
d ia g n ó s t ic o  y  d o s , p o r q u e  
ex i'ta  una com plejidad  diag-
11 stica  que precise de un e s
pecialista".

El ex gerente abunda, con 
ello, en «nuestro desafío»  por 
conseguir un aumento de la ca
lidad y de la capacidad para re
solver problemas.

A l m ism o  tie m p o , N u ín , 
quien dice respetar la decisión 
del director provincial, m antie
ne sen tirse  sa tisfech o  con  el 
trabajo desarrollado hasta la fe
cha por su equipo e indica que 
se trataba de un proyecto basa

do en la concepción de Sanidad 
Pública-Empresa.

Por lo que se refiere a la ac
tual situación de las Urgencias 
del hospital A larcos de Ciudad 
R eal, que ha llevado a enfer
meros y auxiliares a denunciar 
"el colapso" en la Fiscalía inhi
biéndose de la presunta respon
sabilidad, y que, a juzgar por 
los hechos más recientes, cons
tituye una de los factores deter
minantes en la destitución, Jo
sé Luis Nuín se refiere a algo 
que considera importante.

El ex-gerente alude a que a 
principios de 1993, se decidió, 
a propuesta de M atilde Cortés 
con el respaldo de Félix Arce, 
pese al informe contrario "que 
yo  m ism o elaboré", traslada r 
los m édicos de U rgencias de 
P rim a ria , que h asta  ese  m o
mento perm anecían en el hos
pital Alarcos, a un nuevo desti
no en el Consultorio del Pilar.

En opinión de Nuín, la la
bor de filtro  que ejerc ían  los 
médicos de Prim aria ya no se 
hace . "N oso tros ve ía m o s 70 
p a c ie n te s  de m ed ia  y  aho ra  
vem os 30, con lo cual los 40  
restantes tienen que ir a algún 
sitio". M atilde C ortés opina 
que la m edida se adoptó "para 
ganar espacio" y responsabili
za, por otra parte, a A tención 
Prim aria de no haber sido ca
paz de explicar a la población 
el sen tid o  de la d ec is ió n , al 
tiem po  que vue lve  a re señ a r 
que "se derivan  in necesaria 
m en te  m uchos p a c ien te s  que  
no son nuestros".

•  PABLO DIAZ-P.
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E u seb io  Calero 
Martínez y su hijo José 

Angel Calero 
Fernández, ambos 

constructores de Ciudad 
Real, han provocado un 

grave quebranto 
económico a 

proveedores, a 
compradores de pisos en 

Ciudad Real y 
Puertollano y a la Caja 
de Castilla La Mancha. 

Mientras que algunos 
afectados intentan 

negociar, otros ya se 
han querellado.

LAS IRREGULARIDADES DE CALFER LLEGAN A LOS TRIBUNALES

Las trampas de una constructora 
perjudican a numerosos clientes

Algunos propietarios 
y proveedores 
afectados por las 
actuaciones de 
Calera confían en 
negociar antes que 
demandarle

L
os dos socios 
p ro p ie ta r io s  
de C onstruc
ciones C A L 
FER, de Ciu
dad  R e a l, 
Eusebio C a
lero y su hijo 

José Angel, deberán responder 
ante la Justicia de al menos dos 
acusaciones por una presunta 
e s ta fa  a co m p rad o re s  de v i
viendas prom ovidas y construi
das por CALFER. Aunque pre
v is ib le m e n te  h a s ta  el 15 de 
sep tiem bre el ju ez  no tom ará 
declaración a Calero sobre este 
asun to  el co n s tru c to r deberá  
responder también ante varioas 
decenas de afectados de num e
rosas reclamaciones de cantida
des, al pago  de cheques sin 
fondos, a perm utas en las que 
se han utilizado "trampas", etc. 
El "desaguisado" lo han hecho 
en  v a r ia s  p ro m o c io n e s  que

CA LFER realizaba en Ciudad 
Real y Puertollano, en esta últi
m a localidad  se tuv ieron  que 
paralizar la construcción de vi
viendas por falta de dinero.

<S>®<§> LOS PROBLEMAS

L a sociedad Construcciones 
CALFER se constituyó form al
m ente en septiem bre de 1989, 
co n  un  c a p ita l  so c ia l de
500.000 pesetas y con dos úni
cos socios, Eusebio y José A n
gel. Comenzaron construyendo 
en Ciudad Real aparentemente 
sin  n ingún  prob lem a al igual 
que en Puertollano. Pero cuatro 
años después de iniciar su acti
vidad las irregularidades "eco
n ó m ic a s"  y la s  d e u d a s  que  
arrastraban  han p rovocado  el 
cierre de la empresa, la "desa
parición" del constructor y el 
consiguiente quebranto econó
m ico para com pradores de p i

sos y proveedores. La Caja de 
Ahorros de Castilla La M ancha 
también se ha visto implicada. 
Con esta entidad financiera ve
n ía  trabajando  hab itua lm en te  
C alero  y hasta  el pasado año 
gozaban de prestigio en la Ca
ja, que había ido concediéndole 
créditos hipotecarios, tanto pa
ra las prom ociones de C iudad 
Real como para las de Puerto- 
llano, hasta alcanzar un im por
ta n te  v o lu m e n  e c o n ó m ic o . 
A hora la CCM  tiene grandes 
d if ic u lta d e s  p a ra  c o b ra r le  a 
CALFER los pagos correspon
dientes, aunque a esta rev ista  
no han  querid o  co n firm a r la 
cantidad adeudada.

Por su parte la Caja de Casti
lla La M ancha ha comenzado a 
reclam ar a propietarios de las 
dos localidades el pago de las 
hipotecas que no ha satisfecho 
Calero.

El 4 de junio entraron en un

La empresa CALFER, propiedad de Calero Fernández, ha dejado deudas a la Caja de Castilla La Mancha, Strugón y numerosos propietarios
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Supuestamente Calero vendió pisos como si estuvieran libres de cargas cuando no era así

ju zg ad o  de C iudad  R eal dos 
querellas contra Calero por una 
presunta estafa. Los quere lla
dos compraron a CALFER vi
v ien d as en la c a lle  A zucena  
que el constructor vendió como 
libres de cargas. Calero, según 
los querellados, les cobró el di
nero correspondiente de las hi
potecas pero no él no levantó la 
hipoteca en la C aja, se quedó 
con el dinero y ahora la enti
dad bancaria  ha so lic itado  el 
im p o ir te  de é s ta s  so p eñ a  de 
ejecutar el embargo de las v i
v ie n d a s . El 30 de m ay o  los 
propietarios afectados por esta 
p resu n ta  e s ta fa  tu v ie ro n  que 
desem bolsar unos nueve m illo
nes de pesetas para evitar que
darse en la calle. En esta m is
m a s i tu a c ió n  e s tá n  o tro s  
propietarios quye temen no po
der pagar la cantidad exigida, y 
en su día pagada al constructor, 
antes de que cum pla el plazo 
dado por la Caja de Castilla La 
Mancha.

P a ra  e l a b o g a d o  de  e s to s  
a fe c ta d o s , A n to n io  D íaz  de 
Mera, la estafa no sólo está cla
ra sino que adem ás concurren 
tres agravantes: que se ha co
metido sobre un artículo de pri
m era necesidad como es la vi
vienda, que se ha colocado a la 
víctim a en una grave situación 
económ ica  y que la can tidad  
p resu n tam en te  e s ta fad a  pasa  
del millón de pesetas, en estos 
casos lo rebasa con creces.

E l le trado  R am ón A lén in 
tenta negociar con el abogado 
de C a le ro  p a ra  e v ita r  p o n e r  
m ás p le ito s  co n tra  el conbs- 
tructor en nombre de sus clien
tes. En uno de los casos que 
n e g o c ia  A lén  el c o n s tru c to r  
permutó a una fam ilia unos te
rrenos en la calle Felipe II, de 
Ciudad Real, por una vivienda 
propiedad de Calero en la calle 
M aría Inm aculada, tam bién de 
Ciudad Real. Pero la fam ilia se 
encontró  con la desagradable  
sorpresa de que sobre la  casa 
que se hab ían  quedado  en la 
permuta estaba ya embargada y 
salía a subasta. Tampoco pue- 
dieron recu p erar el so lar que 
han dado al constructor ya que 
éste se había dado prisa en ven
derlo a una sociedad.

La empresa de Calero estaba 
haciendo prom ociones en la ca
lle del Lirio, iba a hacerlas en

la calle Felipe II y en la Plaza 
de M a r ía  In m a c u la d a . L as 
obras están paradas.

A los p roveedores que han 
trabajado para la constructora 
tam bién les adeuda cantidades 
im p o rtan te s . A una  em p resa  
proveedora de azulejos y pavi
mentos le adeuda Calero cerca 
de cuatro millones y medio. A 
otra empresa sum inistradora de

mármoles le ha dejado una fac
tura de m edio millón de pese
tas.

En Puerto llano son m uchos 
m ás los proveedores afectados 
por la m orosidad y las "tram 
pas" de C A LFER. Solam ente 
en uno de los edificios que es
taban levantando en esta locali
dad, ubicado en el núm ero 25 
de la Avenida Primero de M a

yo, ha  dejado una deuda que 
supera los ochenta millones de 
pesetas y ha dejado "colgados" 
a una quincena de propietarios 
que  d e b e rá n  a p o r ta r  m u ch o  
m ás dinero del prev isto  si f i
nalm ente quieren ver acabada 
su vivienda.

Las obras de estos pisos las 
in ic ió  C a le ro  en oc tub re  del 
año pasado . La e s tru c tu ra  la 
subcontrató con la empresa ES- 
TR U G O N  a la que adeuda el 
pago de unos 46 m illones de 
pesetas. El solar para construir 
este edificio lo realizó en paor- 
tación, com prom etiéndose con 
la fam ilia propietaria a darles a 
cambio cuatro de las viviendas 
del edificio  con las p lazas de 
garaja. Un contrato sim ilar hi
zo con ESTR U G O N  em presa 
con la que tam bién se com pro
metió a dar viviendas en apor
tación. Los pisos, de renta li
bre , co staban  según  con tra to  
unos diez millones de pesetas. 
Tras la hu ida los propietarios 
deberán afrontar el pago de to
das las deudas pendientes con 
fontaneros, carpinteros, electri
cistas, arquitectos, cristaleros, 
instaladores de gas, empresa de 
ascensores y un largo etcétera.

L os p ro p ie ta r io s , que aún 
confían en recuperar el dinero 
y no tener que pagar de su pro
pio bolsillo los intereses de los 
créditos hipotecario  a los que 
no ha respond ido  C alero , no 
saben exacatamente la cantidad 
económica a la que asciende la 
deuda.

mmm  desaparecido

Los m últip les afectados v i
ven con la  in ce rtid u m b re  de 
qué consecuencias pueden tra
erles este "affa ire" , a lgunos 
h an  s id o  in fo rm a d o s  p o r  el 
abogado de Calero que éste es
tab a  en a rresto  dom ic ilia rio . 
Pero lo cierto  es que el cons
tructor ha "desaparecido". Su 
oficina y su vivienda de la calle 
Inm acu lada  C oncepción  p e r
m anecen cerradas . M ientras 
tanto algunos representantes le
gales de los perjudicados con
sideran "inadmisible" que des
de los ju zg ad o s  no se hayan  
tomados medidas urgentes para 
evitar lo que puede ser un gran 
quebranto.

P. L. G.
La casa donde el constructor vivía y tenía la oficina está embargada. Los propietarios afecta

dos no encuentran a Calero, su abogado responde por el.
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OLa Caja Rural 
logró el apoyo 
de los 
delegados

Los 138 delegados asistentes a 
la Asamblea anual de la Caja 
Rural dieron su voto de apoyo 
al consejo rector de la entidad, 
a la gestión realizada y a la 
auditoría realizada para 
esclarecer la presunta estafa del 
ex empleado Enrique M oreno. 
Antonio Vega, director general 
de la Caja Rural de Ciudad 
Real, sigue la frente de la 
m ism a pero hay cinco caras 
nuevas en el consejo rector que 
preside José Zamora y que 
com pletan Juan Campos, 
M iguel Alhambra, Daniel 
Aliseda, Félix Godov, Julián  
Delgado, M auricio López, 
Ramón Alearaz y Francisco 
Lucas, ocho de ellos 
pertenecen a distintas 
cooperativas agrarias de la 
provincia.

La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real no se ha andado 
con chiquitas a la hora de
valorar el peso que las_____
administraciones le están 
dando a la provincia de 
Ciudad Real. Que a su juicio 
es escaso. El informe que 
esta institución ha presentado 
a otras 27 cámaras del país 
se lamenta de que Ciudad 
Real queda fuera del área de 
desarrollo del país y de
centroeuropa y peor sera si 
como parece queda fuera del 
Plan de Infraestructuras. La
Cámara llama también la 
atención sobre el problema 

del agua, que propicia un 
desinterés empresarial y un 
deterioro de la actividad
economica.

O  Pioneros en la Fundación 
de la Construcción

Cuarenta y cinco hombres han recibido los diplomas 
que les acreditan como los primeros alumnos de la 
Fundación Laboral de la Construcción en Castilla La 
M ancha. Hace un año que se constituyó esta Fundación 
que preside M anuel Blanco y que tiene como objetivo 
regular la form ación en el sector de la construcción. 
Blanco señaló que a partir de ahora quien quiersa un 
empleo en el sector tendrá que pasar por la  Fundación. 
Para el subdirector del INEM, Nemesio Pineño, "el 
20% de la contratación de la provincia emana de este 
sector que, en cambio, cuenta con muy poca demanda 
para form ación".
Los alumnos han tenido que asistir a 300 horas lectivas.

OGalerías y el tren se alian
Galerías Preciados, que cuenta con un establecim ineto en 
Valdepeñas, ha firmado un acuerdo con Renfe para m otivar a las 
personas que viven fuera de los centros urbanos a que acudan a las 
rebajas de Galerías. Desde el pasado 25 de junio hasta el 16 de 
julio  las personas que presenten la tarjeta de com pra de este centro 
comercial obtendrán un descuento del 20 % en los billetes de tren 
regionales y tendrán el billete de vuelta gratis si su com pra es 
superior a las ocho mil pesetas.
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O  Las cooperativas de la 
región ya se han unido

Más de treinta y cinco cooperativas de Trabajo Asociado de 
la región se han integrado en la recién creada U nión de 
Cooperativas de Trabajo Asociado de Castilla La M ancha 
(UCTACAM). En esta organización están representados los 
se c to re s  de la  c o n s tru c c ió n , te x t il ,  c á rn ic o , fo re s ta l , 
ingeniería, limpiezas y servicios para la tercera edad. En el 
proceso de constitución no se nombró ni a los miembros del 
co n se jo  re c to r  ni al p re s id e n te  ya  que  a ú lt im a  h o ra  
solicitaron el ingreso sectores no previsto.
U C T A C A M  tiene  su sede en A lcáza r de San Juan . Su 
prim er objetivo será captar más socios ya que en la región 
se contabilizan hasta 1.400 cooperativas de este tipo, 600 de 
ellas son de Toledo y 400 de Ciudad Real. Albacete está a la 
cabeza, con más de 800 cooperativas.

C O N F tU C r m n

O  FRIMANCHA facturó cerca de 
11.000 millones de pesetas

La empresa valdepeñera Frim ancha celebró la pasada semana su 
asamble anual. La cifra de ventas que la industria cárnica obtuvo 
durante 1993 fue de 10.911 millones de pesetas. Los beneficios 
obtenidos después de impuestos alcanzaron los 208 millones de 
pesetas.
Frimancha sigue estando en el ránking de las empresas con mayor 
volumen de facturación y es la única de Castilla La M ancha del 
sector de la alimentación que cotiza en bolsa. A finales del año 
pasado la cotización de las acciones era superior al 200 por ciento. 
En el informe de gestión presentado durante la Junta general de 
Accionistas se da cuenta de la com pra de acciones de Frimancha 
(un total de 1.649 ) que efectuó la empresa "Quesería 
M anchega", propiedad del director general de la industria 
valdepeñera, M oisés Argudo.

Toma el dinero y corre...

H ace  un  año  la  a so c ia c ió n  de co n s tru c to re s  de 
C iudad R eal, tal vez para curarse en salud, tom ó 
dos decisiones tendentes a  p ro teger su im agen y 
prestig io  y la  de los constructores "serios". Por 
un lado decidió crear categorías para  d iferenciar 

a  los constructores veteranos y p rofesionales de los nuevos 
o "advenedizos". P or otro lado, se puso en m archa  un gab i
nete  de inform ación, en  la C onfederación  de em presarios, 
p a ra  que todas aquellas personas que fueran  a com prarse  
una d e te rm in ad a  v iv ien d a  p u d ie ran  ten e r re fe ren c ia s  de 
quién es quien las construye y su curriculum , po r hab lar en 
p lata, si es de fiar o no ( m e da la im presión de que esto se 
h izo  m ás pensando en  la com petencia que suponían deter
m inadas cooperativas de viviendas y con  el fin de alertar de 
los inco n v en ien tes  de és-

P o r p a rte  de los co m p ra 
dores tam b ién , y  después 
de la experiencia  de PSV  y 
otras de prom oción  p riva
da, se han  tom ado p recau
c io n e s ,  u n a  d e  la s  m ás  
drásticas h a  sido la  de no 
c o m p ra r  c a sa s  h a s ta  que  
no  se ac la re  el pan o ram a  
económ ico. Pero otros que 
h an  te n id o  n e c e s id a d  de 
v iv ien d a  se han  v is to  e n 
vueltos en quiebras, suspensiones de pagos e incluso estafa 
de algunos constructo res. Son casos a islados, c laro , pero  
tienen tan ta  repercusión social que acaba salpicando al sec
to r de la  construcción , p o r m ucho que su asociación haga 
listas negras y  b lancas. U no de los casos m ás sonados está 
siendo el de C onstrucciones C A L FE R , de C iudad R eal. Va
rios, m uchos, com pradores de C iudad R eal y Puerto llano se 
han  encontrado  con que C alero , el constructor, "presunta
m ente" les ha  vendido pisos libres de cargas cuando en rea
lidad  tenían  hipotecas pendientes de ejecución por una en ti
dad  ban caria  y han  ten ido  que p ag ar dep risa  y co rriendo  
cantidades m illonarias si no querían  perder el piso. O tros ni 
siquiera han llegado a tener term inadas las viviendas.
C alero  tiene ahora m ism o en los juzgados varias querellas 
por presunta  estafa. N o es el único dem andado del sector. 
Los constructores en  entredicho, y  tam bién los que no lo  e s
tán, culpan a  la  crisis económ ica del caos que se está p rodu
ciendo y de las d ificultades financieras que han  llevado a al
gunos a coger el dinero y  correr. D icen ser víctim as de la 
situación , pero  qu ienes v erdaderam en te  son v íc tim as son 
aquellos que se pasan  la  v id a  ahorrando  para  p ag ar unos 
precios desorbitados p o r una  casa y que cuando firm an el 
contrato no saben en qué aventura se em barcan. L os despro
tegidos son casi siem pre los com pradores que pueden verse 
envueltos en pleitos durante años, sin casa y sin dinero.

La Asociación de 
constructores quiso 
curarse en salud 
distinguiendo a los 
constructores serios de 
los advenedizos
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Jesús Bárcenas es
poco elocuente y nada 

amigo de entrar en 
polémicas. El flamante 

jefe de la patronal 
ciudarrealeña se ha 

propuesto lograr 
fortalecer la 

organización 
"convenciendo" a los 

pequeños empresarios 
de que se afilien, 

abriendo delegaciones 
en comarcas como 

Manzanares, Alcázar y 
Daimiel y llevándose a 

Asaja al huerto.

JESUS BARCENAS, PRESIDENTE DE LOS EMPRESARIOS DE CIUDAD REAL:

"En el tema de las subvenciones 
hay mucho ruido y pocas nueces"

" Vamos a tener una 
reunión para ver si 
es posible que 
ASAJA se integre en 
esta casa"

orno e m 
p r e s a r i o  
q u e es , ¿ 
u sted  c o n 
s id era  que  
está bien la 
obligatorie
d ad  de e s 

tar adscrito a la C ám ara de 
C om ercio  y p agar la  cu ota  
correspondiente?.

-Eso es algo que nos dan por 
ley y que hay que aceptarlo.

- El presidente de la patro
nal, José M aría Cuevas, se ha 
m o stra d o  sa tis fech o  con la  
sentencia del C onstitucional 
que da la razón a las em pre
sa s  qu e h an  r e c u r r id o  la s  
cuotas a las C ám aras. ¿Qué 
opinión le merece este asunto 
com o presidente de la patro
nal ciudarrealeña?.

-La sentencia y sus repercu
siones serán m otivo de análisis. 
En Ciudad Real no afecta m u

cho  p o rq u e  sa lvo  el caso  de 
Repsol, que tiene recurridas las 
cuotas, no recuerdo  que haya 
n inguna o tra em presa en esta 
situación. De todas form as en 
la sentencia hay una cosa que 
llam a la atención y es que dice 
que para las empresas que ha
yan puesto recurso no es obli
gatorio pagar pero no dice que 
h ay a  que d ev o lv e r a las que 
han pagado, con lo que la sen
tencia queda muy en vilo.

-U sted  ha d ec la ra d o  que  
p a ra  lo s  p r ó x im o s  c u a tro  
años es objetivo prioritario  
déla Confederación empresa
rial "llegar a todos los rinco
nes de la provincia". ¿Cómo 
piensan convencer al peque
ño em presario que hasta aho
ra ha sido remiso a integrarse 
en la CEOE?

-De 25.000 altas por activ i
dades económ icas que hay en 
nuestra provincia hay afiliados

a la confederación 5.000 em 
p resa rio s . L as em p resas que 
son representativas por su nivel 
económico están prácticam ente 
todas, salvo las del INI o las de 
implantación no provincial. Pe
ro si nos hemos dado cuenta de 
que hay un tipo de empresaria- 
do p eq u eñ o  que n e c e s ita  de 
nuestros servicios y que no está 
a filiad o . Q uerem os h ace rle s  
ver que nos necesita  y que la 
C on federación  les n eces ita  a 
ellos para poder defenderles.

-Existen núcleos im portan
tes de la provincia, como pue
de ser Alcázar de San Juan, 
en los que la institución em 
presarial tiene escasa influen
c ia . ¿C óm o p ien sa n  lleg a r  
allí?

-Vamos a abrir delegaciones 
de la Confederación de Empre
sarios en M anzanares, Daimiel 
y A lcázar de San Juan. En esta 
ú ltim a com arca existe ya una

CONFEDERACION
PROVINCIAL
DE
EMPRESARIOSCEPYME
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Jesús Barcenas quiere llegara todos los empresarios d ela provincia y fortalecer asila CPE

asociación de comerciantes con 
la que vam os a negociar para 
ver si quieren integrarse en la 
Confederación.

¿No es chocante que la or
g a n iza c ió n  a grar ia  A SA JA  
esté  in tegrad a  en la C EO E  
nacional y que su presidente, 
el ciudarrealeño Pedro B ara
to, sea m iem bro del com ité  
ejecutivo y sin em bargo esta 
organización no pertenezca a 
la Confederación empresarial 
provincial?.

-Sí. De hecho yo ya estoy en 
contacto con el presidente na
cional y provincial de ASAJA 
y en breve tendremos una reu
nión. La idea es aunar esfuer
zos y, si llegamos a un acuerdo, 
lo g rar que esta  o rg an izac ión  
agraria se integre en la infraes
tructura de nuestra confedera
ción. H asta ahora no se habían 
integrado en esta casa porque 
tenían una filosofía empresarial 
distinta pero parece ser que es
tán evolucionando.

-M iles de millones de pese
tas de la Unión Europea y de 
los gobiernos nacional y auto- 
nóm ica se están  poniendo a < 
disp osic ión  de los em p resa 
rios en concepto  de subven
ciones y ayudas.¿ El pequeño 
y mediano em presariado está 
bien in form ad o  y a se so ra 
do?.

-Precisam ente querem os lle
gar a todos los rincones de la 
provincia para poder dar toda 
la inform ación lo más directa
mente posible. Los empresarios 
no están bien informados. Pero 
además es que una vez que el 
empresario se ha decidido a in
vertir o a am pliar su negocio la 
m arasm a  de p a p e le o s  es in 
m ensa  y desde  la co n fed e ra 
ción se puede echar una mano 
tanto en la preparación de in 
forme como en la tramitación.

-D e n tr o  d el tem a  d e la s  
subvenciones el program a es
trella de los próxim os años es 
el P r o y e c to  P y m e , ¿ có m o  
puede afectar en la provincia 
de Ciudad Real?.

-No tenem os todav ía  la in 
formación de cómo se va a de
sarrollar este programa. El pre
s id e n te  de  la  C á m a ra  de 
Comercio, Juan Antonio León, 
y yo estuvimos en Toledo en la 
firm a del convenio que se fir

mó con el M inisterio  de E co
nom ía para el Proyecto Pyme y 
allí por más que se preguntó no 
se aclaró cómo va a funcionar

ni a quien va dirigido. En el te
m a de las su b v en c io n es  hay  
mucho ruido y pocas nueces, a 
veces se presentan las ayudas

de m anera m uy rimbom bante y 
luego a la hora de la verdad no 
se cumplen las expectativas.

-¿H a ocurrido esto con el 
D esarrollo  del P acto In d u s
trial?.

-Hasta ahora no ha sido muy 
convincente, al menos esa es la 
impresión que tenemos los em 
presario s que estam os rep re 
sentados en la M esa del Pacto 
Industrial. En estos m om entos 
está en un impass, vamos a es
perar a ver que pasa porque pa
rece ser que desde la Junta de 
Com unidades se le quiere dar 
m ayor dinamismo.

- Lo que tam p oco parece  
que tenga mucho dinam ism o 
es el diálogo entre la patronal 
y los sind icatos en esta pro
vincia.

-Siem pre ha habido contac
to s  lo  que  o c u rre  es que  no 
siem pre trascienden. Hace po
co yo m antuve una reunión con 
los responsables sindicales de 
U G T  y C C O O , ya  h em o s 
abierto el diálogo y habrá nue
vas reun iones cuando una de 
las dos partes lo so lic ite . Yo 
creo que las relaciones pueden 
ser buenas.

-L a n egociación  co lectiva  
de este año em pezó mal, ¿se 
ha avanzado?.

-Todos los años resulta difí
cil sacar los p rim eros conve
nios pero una vez que se han 
llegado a acuerdos básicos la 
fluidez es mucho mayor.

-En estos tiempos de crisis 
ya no basta la vocación para 
ser buen em p resa r io , ta m 
bién hay que tener una sólida 
form ación. ¿Qué papel tiene 
en esta form ación la C on fe
deración  P rovincial de E m 
presarios?

-U no  m uy im p o rta n te . L a 
form ación que en esta casa se 
ha ido dando se va a trasladar a 
las comarcas, para que no exis
tan  p ro b le m a s  de d e s p la z a 
mientos. Pero además vamos a 
crear un área concreta de for
mación para hijos de empresa
rios, con el fin de preparar bien 
a las nuevas generaciones para 
cuando llegue la hora de coger 
el relevo de una empresa. H e
mos visto que hay más empre
sarios por relevo generacional 
que de nueva implantación.

•  P. L . G.

Cambios moderados en el equipo 
de la CEOE provincial

Cuando León Triviño decidió abandonar la presidencia de 
la Confederación provincial de Empresarios pensó en Jesús 
Bárcenas como su sucesor. De esta m anera se garantizaba 
una línea de "continuidad" m arcada tam bién por las buenas 
relaciones entre la Cámara de Comercio y la Confederación. 
Por esta mism a razón miembros del actual comité ejecutivo 
de la confederación continúan com patibilizando su puesto 
con un cargo en el comité ejecutivo de la Cámara. Es el caso 
del propio Bárcenas, de Vicente Buendía y de Emilio M a
drid, que siguen en los órganos directivos de la dos institu
ciones. El empresario Antonio Villavieja también sigue por 
cuatro años más en el comité ejecutivo.

Bárcenas ha querido integrar junto  a los veteranos de la 
confederac ión  a algunas caras nuevas: el construc to r de 
Puertollano Manuel Blanco, el presidente de la Asociación 
de librerías y papelerías Arturo M esa, el empresario de si- 
derometalurgia, M anuel Carmona, y Fernando Bravo, de 
la Federación de empresarios de Valdepeñas.

Bárcenas asegura que las federaciones territoriales están 
bien representadas en el comité.
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HIOBRAS A CAMBIO DE 
GESTIONAR EL AGUA 
DURANTE 15 AÑOS

Aquagest, la empresa que en 
los últimos años viene 
gestionando el abastecimiento 
de agua en Ciudad Real, se ha 
comprometido a realizar en los 
próximos meses una serie de 
obras para mejorar el 
suministro y la calidad del 
agua que se recibe en la 
ciudad. La instalación de un 
nuevo equipo de bombeo y de 
mejores sistemas de 
tratamiento de aguas 
supondrán una inversión de 
300 millones de pesetas, según 
esta empresa El proyecto 
presentado al Ayuntamiento no 
es, sin embargo, una propuesta 
gratuita, la empresa ha exigido 
a cambio que se le prorrogue 
por quince años el contrato de 
arrendamiento del servicio de 
aguas potables y la concesión 
del mantenimiento, 
conservación y funcionamiento 
de la depuradora. La propuesta 
de Aquagest fue aceptada en el 
últim o pleno municipal con el 
apoyo del PSOE y CDS, que 
la consideran "un progreso" y 
"absolutamente necesarias" 
respectivamente. El Partido 
Popular e Izquierda Unida, en 
cambio, no lo han apoyado. 
Los populares lam entan que 
no se haya convocado un 
concurso para conocer 
propuestas de otras empresas 
que perm itiesen com parar y 
elegir la que se estim ase más 
adecuada, y creen que en 
cualquier caso el proyecto 
presentado por Aquagest 
resulta impreciso técnica y 
económicamente. En este 
aspecto también se coincide en 
Izquierda Unida. Desde la 
coalición se estim a que la 
empresa tiene que afrontar 
cualquier renovación que 
requiera la red sin condiciones 
y creen que el problema no se 
ha contemplado globalmente. 
En IU han propuesto iniciar 
conversaciones para crear una 
mancom unidad de municipios 
que se encargue de regular 
ordenadamente el 
abastecimiento de agua.

SIETE DIAS CIUDAD REAL
■I SOLUCION PARA 

LAS VALLAS DE LA 
RONDA

El Partido Popular denunció en 
el último pleno el perjuicio 
que supone para comerciantes 
y vecinos la colocación de 
algunos de los tramos de vallas 
de seguridad colocados en las 
rondas y la discrim inación que 
implica el que existan frente a 
unos locales y frente a otros no. 
El concejal de urbanismo 
indicó que había sido una mala 
interpretación que se subsanará

— o o o ---------------------------------
■  LA CALLE LANZA 

QUIERE MAS 
MARCHA

Los comerciantes de la calle 
Lanza están dispuestos a hacer 
lo que haga falta por animar 
su calle. El lunes atrajeron a 
decenas de ciudarrealeños a la 
verbena de San Pedro, que este 
año han querido recuperar. Una 
coca gigante que repartieron 
entre los asistentes fue la 
atracción de la fiesta, en la 
que también se recogieron 
donativos para acciones 
humanitarias. Los comerciantes 
quieren convertir la plaza en 
un lugar de encuentro para 
artistas de todo tipo.

—ooo
□  PROGRAMAS 

MULTIMILLONARIOS 
DE AYUDA SOCIAL

El consejero deBienestar Social 
recorrió el martes el centro 
cooperación Once de Ciudad 
Real para conocer el trabajo 
que los 103 alumnos reali zan 
en distintos talleres. Fidel 
M artínez aprovechó para firmar 
un plan concertado con el 
Ayuntamiento que supone una 
inversión de 135 millones en 
ayudas sociales para la ciudad, 
así como tres programas de 
inserción en el mercado 
laboral, del que se beneficiarán 
36 personas con especiales 
problemas para hallar empleo.
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SIETE
■  JUNTA DE 

ACREEDORES DE 
LUIS MEGIA

La Junta de Acreedores de la 
Bodega Luis M egía ha sido 
fijada para el próximo 19 de 
Septiembre por el juzgado de 
instrucción número 1 de 
Valdepeñas. En el auto además 
se declara a la entidad en estado 
de suspensión de pagos e 
insolvencia provisional al existir 
una diferencia entre el activo y 
el pasivo de casi 294 millones de 
pesetas. Sin embargo, la empresa 
va a solicitar la suspensión de la 
Junta para tram itar el convenio a 
los acreedores por escrito al ser 
estos más de doscientos, según 
prevé la Ley de Suspensión de 
Pagos. El convenio que iba a 
proponerse a los acreedores, 
saldar las deudas en un plazo de 
tres años sin intereses, también 
va a modificarse, según ha 
manifestado a esta revista el 
abogado de la empresa, Carlos 
M arín. La bodega Luis Megía 
presentó la suspensión de pagos 
el pasado mes de Noviembre con 
unas deudas de 762 millones de 
pesetas y se redujo el número 
trabajadores en veintitrés.

U A R C E  RECTIFICA 
SOBRE EL HOSPITAL 
DE VALDEPEÑAS

Jesús Fernández será 
finalm ente el director del 
H ospital "Gutiérrez O rteg a " 
de Valdepeñas una vez que el 
director provincial del Insalud, 
Félix Arce, ha vuelto a aceptar 
su nombramiento. Aunque el 
nombramiento no era oficial al 
cierre de este número al menos 
sí lo comunicó Arce a los 
trabajadores de este centro 
durante la visita que realizó al 
"Gutiérrez Ortega" el pasado 
lunes 27 de Junio. Jesús 
Fernández es el actual jefe  de 
admisiones de este centro y es el 
candidato propuesto por los 
trabajadores del hospital.

■  CLAUSURA DE LAS 
ESCUELAS 
MUNICIPALES

El pasado 25 de Junio se 
clausuraban las nueve escuelas 
municipales deportivas (fútbol, 
tenis, baloncesto, atletismo, 
judo, ajedrez, balonmano, 
ciclismo y voleibol) en las que 
durante este año han 
participado unos setecientos 
cincuenta chavales bajo las 
órdenes de veinticinco 
monitores. Los alumnos de las 
disciplinas de fútbol, tenis y 
baloncesto recibieron los 
premios de las competiciones 
locales cuya actividad volverá 
a reanudarse el próximo mes de 
Septiembre.

-----------O O O ------------------------------------------

—ooo--------------------------
■  ANDAMIOS PARA 

ARREGLAR LA 
TORRE

En los próximos días se 
iniciarán las obras de 
reparación del chapitel de la 
torre de la Iglesia N uestra 
Señora de la Asunción de 
Valdepeñas. Durante estos días 
se están colocando los 
andamios con los que los 
trabajadores accederán para 
realizar los trabajos en la torre.
El presupuesto de estas obras 
es de 15 millones de pesetas de 
los que el Ayuntamiento 
aportará 1,5 millones al año 
durante tres ejercicios.Los 
valdepeñeros también pueden 
aportar sus donativos para < 
sufragar las obras. £

VALDEPEÑAS-INFANTES

□  FRESNEDAS TIENE 
AGUA PARA UN AÑO 
MAS

El pantano de Fresnedas tiene 
agua para abastecer a las 
poblaciones de Valdepeñas, 
Santa Cruz de M údela y Viso 
del M arqués ( que consum irá 
agua de esta presa desde el 22 
de Julio) hasta Junio de 1995. 
Si no lloviera suficientemente 
durante este invierno, estas tres 
poblaciones sufrirían 
restricciones en el verano de 
1995, según ha manifestado 
Angel Vidal, responsable de la 
empresa concesionaria del 
suministro de agua en estas tres 
poblaciones.
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■  PESE AL TRASVASE 
HAY QUE AHORRAR 
AGUA

El ayuntamiento de Puertollano 
acaba de hacer público un 
bando sobre las restricciones 
en el consumo de agua potable. 
Este verano solo se podrán 
regar jardines privados que 
dispongan de riego por goteo y 
siempre en horas nocturnas, no 
podrán utilizarse piscinas, 
fuentes o instalaciones de 
refrigeración que no cuenten 
con sistemas de recuperación 
de agua, y solo se permite 
lavar vehículos en 
establecimientos autorizados.

■{RECONOCIMIENTO 
ESPECIAL A DOS 
MUNICIPALES

Angela Castellanos y Felipe 
Donoso no solo han recibido 
las felicitaciones de sus 
compañeros y amigos. La 
comisión de gobierno del 
Ayuntamiento de Puertollano  
ha hecho público esta semana 
su reconocimiento por la eficaz 
labor que realizaron hace 
algunas semanas, al detener a 
un delincuente habitual de la 
ciudad. Los agentes 
consiguieron localizar y 
trasladar a com isaría en una 
rápida intervención al presunto 
autor del robo cometido en el 
edificio de Correos, valiéndose 
de las huellas que detenido 
había dejado en unos cristales.

«C E R R A D A  POR FIN LA 
REFINANCIACION DE 
LA DEUDA MUNICIPAL

Serán por fin 107 millones lo 
que se ahorre el Ayuntamiento 
de Puertollano al refinanciar la 
deuda municipal, que asciende 
a 2.530 millones de pesetas 
con la Caja de Castilla la 
Mancha. La operación se firmó 
la semana pasada y perm itirá 
reducir la carga financiera 
m unicipal a un 16,5%, cinco 
puntos menos que la reflejada 
en la últim a liquidación -del 
año 92- La operación prevista 
inicialmente con el Central 
Hispano en condiciones 
mejores fracasó por la demora 
del banco en dar el visto bueno

SIETE PUERTOLLANO
■ I PUERTOLLANO, EN 

LOS JUEGOS 
DEPORTIVOS

Cuarenta chavales de 
Puertollano han participado 
este año en los juegos 
deportivos regionales para 
minusválidos psíquicos que se 
celebraron en Toledo el fin de 
semana pasado. El esfuerzo y 
la ilusión m antenida todo el 
año se ha visto recom pensada 
con puestos destacados en 
algunas competiciones. En la 
foto, deportistas de la Laguna.

— ooo-
■ I PRIMERAS QUEJAS 

POR PUERTOLLANO 
VERDE

Puertollano Verde, un proyecto 
que prevé crear 60 nuevas 
hectáreas de zonas verdes en la 
ciudad, ha comenzado a ser una 
realidad, aunque a los 
ecologistas de CEVA y de 
otros colectivos no les ha 
gustado nada la tala de más de 
300 árboles en el parque de la 
Rincona, que está previsto 
ampliar y remodelar. Creen que 
no tiene sentido arrancar unos 
árboles para plantar otros y no 
aceptan las razones 
municipales que aluden al mal 
estado de los árboles talados.

— ooo-
□ I EL SUROESTE 

MEJORA SUS 
COMUNICACIONES

La carretera que une Almadén 
con Chillón y desde esta 
población el límite con la 
provincia ha experimentado 
una mejora considerable. 
Ademas de haberse eliminado 
curvas peligrosas, m ejorado el 
firme y ampliado en toda su 
extensión, se ha construido un 
carril para vehículos lentos en 
un tramo. E l consejero de 
obras públicas inauguró la 
sem ana pasada esta carretera y 
visitó también las obras que se 
efectúan entre la carretera que 
une Abenójar y Cabezarados.
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SIETE DIAS
■  POLEMICA EN TORNO 

A LAS LAGUNAS DE 
RUIDERA

El colectivo ecologista 
RETAMA de Argam asilla de 
Alba ha acordado conceder el 
prem io "Malvecino 1994", 
según consta en una nota de 
prensa, a la Junta Rectora del 
parque natural de Las Lagunas 
de Ruidera. El colectivo de 
A rgam asilla denuncia "la 
situación de ilegalidad en que se 
encuentra este espacio 
protegido al carecer de Plan  
Rector de Uso y  Gestión 
después de quince años de 
existencia".
De acuerdo a los datos 
facilitados por el grupo 
ecologista "se da la 
circunstancia de que hace año y  
medio, la dirección del Parque 
presentó un borrador de Plan, 
que al día de la fecha  aún no ha 
sido aprobado". Por otra parte, 
el director de las Lagunas de 
Ruidera, Federico Grande 
Pinilla, participó en Tomelloso 
en las Jom adas de Medio 
Ambiente en las que se refirió a 
la sobreexplotación que sufren 
los humedales.

■  PEDRO MUÑOZ SE 
PONE LA MASCARA A 
PRINCIPIOS DE JULIO

El Área de Cultura del 
ayuntamiento de Pedro M uñoz 
ha organizado conjuntamente 
con el Kiosco Bar E l Parque y 
el patrocinio de la Diputación 
Provincial y la Consejería de 
Educación el tercer festival de 
Teatro Provincial, que tendrá 
lugar entre los días 2 ,9  y 10 de 
julio. El grupo Trascacho de 
Valdepeñas representará "El 
diluvio que viene", mientras que 
Algarabía Teatro de 
Puertollano pondrá en escena 
"Breverías". Por su parte,como 
broche del Festival, Teatro 
M ilano  de Tomelloso recreará 
"Sólo para hombres".

■  LA EXSENADORA 
ONDEA LA BANDERA 
DE LA HONRADEZ

La ex-senadora y tercer 
teniente de alcalde de Alcázar 
de San Juan, M aría Ángeles 
Pérez Montero, convocó, hace 
pocos días, una rueda de prensa 
en la que hizo ondear la 
bandera de la honradez del 
grupo municipal socialista ante 
las críticas de IU sobre una 
serie de gastos "suntuarios e 
improcedentes". Pérez 
M ontero dijo que estas 
acusaciones son fruto del 
argumento "difama que algo  
queda" y sostuvo que no se 
había hecho mal uso del dinero 
público.

----- ooo----------------------

—ooo---------------------------
U  PROYECTIOS 

AUDIOVISIALES EN 
HERENCIA

La Asociación de 
Comunicadores 
Iberoamericanos y el 
ayuntamiento de Herencia 
celebraron el pasado día 1 de 
julio  el acto de clausura del 
curso que el Instituto Oficial de 
RTV ha celebrado en las 
últimas semanas en Madrid.
Los vínculos entre la 
asociaciación iberoamericana y 
el Ayuntamiento se ha 
traducido, hasta el momento, 
en el desarrollo de un curso 
sobre maquillaje audiovisual y 
la convocatoria de un certámen S 
de video, aunque se prevé °  
abordar nuevos proyectos. ¿

tí

H V I  FIESTA DE MOROS 
Y CRISTIANOS DE 
ALCAZAR

La sexta c<ídón de las fiestas 
de M oros y Cristianos de 
Alcázar de San Juan se ha 
celebrado, entre los días 24 y 
26 de junio, con gran 
seguimiento popular. La idea 
que nació en el seno de la 
asociación de Vecinos del 
barrio de Santa María, a 
iniciativa de Jesús Villodre, ha 
ido ganando prestigio con el 
paso de los años y se ha 
convertido en una cita obligada 
del calendario festivo 
provincial, en el que constituye 
una auténtica excepción.
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LAS OBRAS DE SAN 
AGUSTIN CASI 
CONCLUIDAS SIETE DIAS

Las obras de la Iglesia de San 
Agustín, una de las más antiguas 
de Almagro, se encuentran en 
su fase final, por lo que se 
confía pueda estar disponible 
para el culto durante 1995. Todo 
el proceso de restauración ha 
costado cerca de 90 millones 
de pesetas. En primer lugar se 
restauró el altar y, 
posteriormente, el resto, 
consolidándose también las 
partes más peligrosas. La iglesia 
es de propiedad municipal y de 
aplicación cultural y en su 
interior poseé pinturas barrocas 
de indudable valor artístico y 
crematístico.

H  RECOGIDA DE 
ELECTRODOMESTICOS 
A DOMICILIO

La Escuela Taller del 
Ayuntamiento de Daimiel, a 
través del Módulo de Residuos, 
ha puesto en marcha un servicio 
gratuito a domicilio para la 
recogida de todos aquellos 
objetos que ya no se utilizan en 
el hogar: electrodomésticos, 
muebles, periódicos y revistas, 
cartones y en general cualquier 
material. Para conseguir que los 
ciudadanos conozcan este nuevo 
servicio se están distribuyendo 
por toda la población unos 
folletos anunciadores. 
Igualmente los daimieleños 
pueden hacer uso del Teléfono 
Verde de la Escuela Taller, el 
854309, en donde podrán dejar 
su mensaje las 24 horas del día. 
El Módulo de la Escuela Taller 
también va a realizar a pequeña 
escala una experiencia de 
recogida selectiva de materia 
orgánica, que se utilizará para la 
fabricación de abono orgánico o 
"compost".

■  POZUELO YA TIENE 
ASOCIACION DE 
AMAS DE CASA

— o o o -----------------------------
j  CHAPUZON DE DIA 

Y CENA Y CINE POR 
LA NOCHE

Llega el verano, las cabezas se 
adormecen y nada mejor que 
despabilarlos con un chapuzón 
en las aguas de la piscina de 
Pozuelo, cuya apertura hay que 
agradecer porque por fin ha 
entrado en funciones el puente 
sobre la C-415. Y por la noche, 
buenas cenas y fútbol o cine en 
pantalla gigante. Todo ello a 
cargo de los regentes del pub 
"Chaplin" que han sido los que 
se que presentaron la mejor 
oferta al Ayuntamiento. O sea, 
que se han llevado el gato al 
agua.

A los dos meses de 
constituirse legalmente, la 
pasada semana se formalizaron 
las de momento 37 señoras que 
forman la Asociación de Amas 
de Casa de Pozuelo de 
Calatrava. Con el fin de sacar a 
la mujer de su rutina hogareña, 
cuentan con diversidad de 
actividades. Para ser socia, ni 
ella ni su marido pueden 
ocupar cargos políticos.

■ I LA FUENTE DE LA 
PLAZA MAYOR, 
TODO UN ACIERTO

Frente al Ayuntamiento de 
Almagro, antes había un jardín 
con setos, plantas y flores que 
adornaban en primavera pero 
que luego era refugio de perros 
abandonados, papeles sucios y 
material usado. Ahora, hay una 
fuente que tiene la 
conformación arquitectónica de 
la plaza, no rompe horizontes, 
pasa desapercibida y produce 
una sensación grata, ya que es 
de piedra y de sobria 
construcción, respondiendo al 
concepto de cultura que entraña 
el agua y que fue potenciada en 
España por los árabes.
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■ ILAS  
ADMINISTRACIONES 
UNIFICAN CRITERIOS

El salón de plenos del 
Ayuntamiento de Manzanares 
fue el escenario en el que 
técnicos de la Consejería de 
Administraciones Públicas y 
de la Federación Regional de 
Municipios y Provincias se 
reunieron el pasado 27 de 
Junio para unificar criterios de 
actuación ante las 
modificaciones del 
procedimiento administrativo. 
Así, desaparece el recurso de 
reposición ,hay un nuevo 
régimen de notificaciones y 
varía la interpretación del 
silencio administrativo.

------ ooo------------------------

SIETE

El Consejero de Industria y 
Turismo, Alejandro Alonso, 
presentó el pasado martes en el 
centro penitenciario de Herrera 
de la Mancha las actividades 
que se realizarán en el 
programa "Verano 94", como 
son lo festivales de cine y 
teatro Los reclusos además 
podrán estudiar el primer 
grado de electricidad de 
Formación Profesional y 
obtener el carnet de 
instalador-mantenedor de 
fontanería.

— ooo----------------------------
■I LAS AMAS DE CASA 

CLAUSURARON EL 
CURSO 93-94

La A sociación de Amas de 
Casa de M an zan ares, que 
preside M an oli M erlo, 
clausuró las actividades que 
han desarrollado durante el 
curso 1993-94 en un acto 
celebrado el pasado 21 de Junio 
en la Casa de Cultura . Además 
este acto sirvió para que 
tomaran posesión las nuevas 
vocales de la Junta Directiva, 
A ntonia  M aeso, Teresa  
Romero y Antonia Contreras. 
Las anteriores vocales 
dimitieron al no considerar que 
esta asociación no estaba 
apoyando suficientemente a los 
trabajadores de Santana.

■  CARTEL DE LUJO EN 
LA PLAZA DE TOROS 
DE MANZANARES

Enrique Ponce, Manuel Díaz 
"El Cordobés" y Joselito serán 
los diestros que torearán en la 
Plaza de toros de Manzanares 
el sábado 16 de Julio, en la 
corrida estelar de la Feria de 
Julio con reses de la ganadería 
del Marqués de Ruchena 
(Utrera-Sevilla). Sin embargo 
no será este el único espectáculo 
taurino que se ha organizado.
El domingo 17 habrá una 
novillada en la que intervendrán 
los novilleros Victor Puerto,
Luis Miguel Encabo y el 
rejoneador Curro Bedolla. El 18 
habrá un espectáculo cómico- 
taurino.

■  MAS SUELO 
URBANIZABLE PARA 
LA SOLANA

El Pleno del Ayuntamiento de 
La Solana aprobó en su última 
sesión la recalificación de
270.000 metros cuadrados de 
terreno rústico a urbanizable, 
situado en una parcela del 
polígono sur de la localidad.
Los trámites para llevar a cabo 
esta recalificación han sido 
complicados puesto que esta 
parcela tenía 70 propietarios, 
según indicó el alcalde solanera, 
Nemesio de Lara, para el que 
esta recalificación supondrá que 
se abarate el precio del suelo 
urbanizable. La Diputación ha 
concedido 30 millones para el 
alcantarillado de esta parcela y 
se solicitarán 28 más para el 
acerado.

3  ACTIVIDADES 
VERANIEGAS PARA 
LOS RECLUSOS
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E l  realojo de los 
vecinos de la barriada 

del Padre Ayala de 
Ciudad Real vuelve a 

estar en el aire. Con las 
obras de las nuevas 

viviendas a punto de 
terminar, la tensión 

entre vecinos, Junta y 
Ayuntamiento se 

encuentra en su punto 
álgido. Los primeros 

insisten en no poder 
pagar precios tan 

elevados por el traslado 
y las administraciones 

no están dispuestas a 
hacer más 

modificaciones.

AUMENTA LA TENSION POR EL REALOJO DE LA BARRIADA

Nadie sabe que pasará con el 
Padre Ayala

Los grupos políticos 
quieren que la Junta 
explique con 
detalle de donde 
salen los precios 
exigidos para el 
traslado, que 
consideran "caros".

i en el ba
rrio del 
P a d r e  
Ayala, ni 
en el 
A y u n ta 
miento de 
C i u d a d  

Real, ni en la delegación pro
vincial de obras públicas se ex
plican las razones por las que el 
realojo de esta barriada, pro
metido y deseado desde hace 
años, se esta complicando ca
da vez más.

Entre el temor a que por ter
cera vez fracase el intento de 
alojar a estas familias en una 
vivienda digna y las posturas 
inamovibles que unos y otros 
mantienen, se espera, con cierto 
escepticimo desde la barriada y 
los responsables regionales y 
con mucho más optimismo des
de los grupos políticos del 
Ayuntamiento, la reunión que

todos ellos mantendrán en los 
próximos días para tratar el 
traslado de las ciento setenta y 
seis familias que en estos mo
mentos viven en el Padre Aya- 
la. Aunque el delegado de po
lítica territo ria l no había 
recibido al cierre de esta edi
ción la propuesta oficial de re
alizar el encuentro, solicitada 
por la oposición municipal, si 
se ha mostrado dispuesto a par
ticipar en el mismo.

EXPLICACIONES

No sera la primera vez que 
los vecinos se reúnan con la 
administración local, responsa
ble de adjudicar las nuevas vi
viendas, y la regional, que ha 
promovido su construcción, 
aunque si será la primera vez 
que todos los grupos municipa
les participen en estos encuen
tros. CDS, Izquierda Unida y

Partido Popular quieren que la 
Junta de Comunidades explique 
a que se deben los precios exi
gidos para el traslado a las nue
vas viviendas y que, al igual 
que los vecinos, consideran 
"caros", teniendo en cuenta, ex
plican, que el suelo ha sido ce
dido gratuitamente por el Ayun
tamiento de Ciudad Real. Por 
las viviendas más grandes, de 
90 metros cuadrados, las fami
lias tendrán que pagar
6.311.000 pesetas.

"Si es así lo mejor que pue
de hacer la Junta es no cons
truir viviendas. Pretender que 
muchas de las familias en paro
o jubilados con pensiones ba
jas pueden acceder a esas vi
viendas y pagarlas es cierta
mente com plicado", dice 
Vicente Gallego, concejal del 
CDS, que a su vez reconoce las 
facilidades que se ofrecen para 
marcharse en regimen de alqui-

El concejal Emilio Villarnio estuvo a punto de sufrir un desagradable altercado con algunos vecinos, a los que llego a llamar sinvergüenzas'
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Estas son parte de las 111 viviendas que se construyen para ellos en Pío XII.

ler, por lo que se pagan men
sualidades considerablemente 
más bajas y se ofrecen ayudas 
de pago a jubilados y familias 
con pocos recursos." El proble
ma es que no estamos m e ta li
zados para vivir de alquiler y 
esto esta pesando bastante en 
los vecinos". También la con- 
cejala de bienestar social cree 
que el problema fundamental 
radica la negativa a marcharse 
de alquiler. " Tienen toda la in
formación, asegura, pero no la 
quieren aceptar fundamental
mente por el tema déla propie
dad. Nosostros creemos que 
desde la administración lo que 
Nosotros que garantizar es una 
vivienda digan, no el posible 
derecho de un hijo a la heren
cia".

En el Padre Ayala no quieren 
ni oir hablar de este asunto. ' Yo 
si me voy es para dejarle la ca
sa a mi hijo", reconocía hace 
solo unas semanas Antonia Ce
ña y su marido Eufemio Galle
go a esta revista. La idea de 
abandonar una vivienda en pro
piedad para marcharse de al
quiler, aunque sea abandonando 
la humedad y las lamentables 
condiciones en las que habitan 
no es fácilmente concebible en 
el barrio.

Tampoco en el Partido Popu
lar se acepta el argumento. La 
concejala Angela María de Gra
cia estima que incluso puede 
vulnerar el derecho a la propie
dad y a disponer de ella como 
se desee, ya que la Junta obliga

a los propietarios a que en
treguen las viviendas que aban
donen por un millón y medio 
de pesetas, precio que la admi
nistración regional ha estableci
do unilateralmente.

Las mensualidades que los 
vecinos que se marchen volun
tariamente tendrán que pagar 
durante 20 años y soportando 
un interés de un 5%, no pare
cen sin embargo modificables. 
La concejala Concha Tolosa, 
considera que "las condiciones 
son bastante favorables para os 
vecinos, teniendo en cuenta las 
necesidades de vivienda que

Nosotros en la ciudad. Son és
tas, como el realojo es volunta
rio, los vecinos tendrán que de
cidir si quieren o no la vivienda 
nueva. No va a haber más mo
dificaciones".

En el mismo sentido se mani
fiesta el delegado provincial de 
política territorial. Juan Hi
dalgo explica que los precios 
se ajustan al decreto 93/93 en 
el que se basa la promoción 
construida y no es posible rea
lizar más modificaciones sobre 
los precios. Recuerda que las 
obras se adjudicaron mediante 
subasta y reta a cualquier pro

motor a construir las viviendas 
más baratas, poniendo en duda 
las explicaciones de varios 
constructores que han asegura
do a concejales y vecinos que 
podrían haber construido las 
mismas viviendas por un pre
cio inferior.

Entre tanto la tensión sigue 
incrementándose La incerti- 
dumbre y desprotección que la 
mayoría confiesan sentir por 
parte de las instituciones impli
cadas, los intereses individuales 
que algunas familias tratan de 
primar sobre los de la barriada, 
enfrentamientos personales y 
distintos planteamientos sobre 
las reivindicaciones que deben 
llevarse a cabo para exigir me
jores condiciones en el realojo 
están dividiendo al barrio y 
restando por tanto la capaci
dad de reacción del mismo.

Algunos miembros de la co
misión de vecinos, encargada 
exclusivamente de negociar el 
realojo y elegida en una asam
blea hace un año, denuncian 
además "extrañas maniobras" 
realizadas desde el Ayunta
miento para desacreditarles y 
dividirles. La comisión, sin 
embargo, acaba de realizar un 
sondeo, familia por familia en 
el barrio, que apunta que el 
95,6% de los vecinos conside
ran las condiciones abusivas.

Los ánimos se alteraron aún 
más la semana anterior en el 
barrio. Una información publi
cada en un diario local sobre las 
intenciones, desmentidas poste
riormente por la alcaldía, de 
demoler la barriada previa de
claración de ruina inminente de 
los bloques, cayó como una 
bomba entre los vecinos. En el 
barrio, sin embargo, han co
menzado a temer que al final la 
administración termine por de
clarar sus viviendas actuales en 
ruina inminente para obligarles 
a marcharse. "Ya tenemos la ex
periencia del Torreón, aquí 
Nosotros mucha gente que salió 
de allí con la misma excusa y 
no tuvo más remedio que venir
se a este barrio". El delegado 
de obras públicas ha negado 
esta posibilidad, asegurando 
que en el Padre Ayala también 
se construirán viviendas socia
les.

•  P.P.

REGISTROS E IRAS INCONTROLADAS

Decenas de vecinos enardecidos invadieron 
la semana pasada el salón de plenos del 
Ayuntamiento de Ciudad Real para mostrar 
una vez su desacuerdo con las condiciones 
impuestas para su realojo y sobre todo con 
las actuaciones que las instituciones implica
das están teniendo en el proceso. Aunque to
dos los grupos habían decidido el día anterior 
retirar de la sesión el punto en el que ibán a 
debatirse distintos acuerdos sobre el realojo, 
los vecinos no perdieron la oportunidad de 
encararse con el alcalde. Nicolás Clavero tu
vo que soportar que le llamasen "sinvergüen
za" y le recordasen a gritos que si querían el 
traslado, "pero no podemos". " Andate con

ojo, queremos realojo", fue coreado en más 
de una ocasión en la sala. Y si el alcalde se 
marchó a su despacho nada más acabar el 
pleno, otro concejal socialista, Emilio Villari- 
no, no dudo en hacer frente a los vecinos. En 
un ataque de ira tampoco dudo en devolverles 
lo de "sinvergüenzas" y a punto estuvo de sa
lir malparado entre los cada vez más encres
pados vecinos del Padre Ayala, que ademas 
tuvieron que soportar que a la entrada al 
Ayuntamiento un municipal registrase sus 
bolsos. La medida fue duramente condenada 
por Izquierda Unida y el Partido Popular, 
que pidieron explicaciones al alcalde.
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L a  Asociación Cultural 
de Coros y Danzas de 

Alcázar de San Juan ha 
participado, 

recientemente, en el 
Undécimo Festival 

Internacional de Danzas 
Folklóricas celebrado en 

Galatasaray. El 
colectivo alcazareño ha 

vuelto a ser embajada de 
España en el extranjero. Treinta y dos personas de un grupo de sesenta participaron en el Festival de Turquía. La imagen regoge una actuación anterior.

LA ASOCIACION DE COROS Y DANZAS REPRESENTO A ESPAÑA

Alcázar

La Asociación de 
Coros y Danzas de 
Alcázar ocupa, tras 
más de treinta años, 
uno de los puestos 
de privilegio en el 
folklore ' 
internacional.

lleva el folklore regional 
hasta Turquía

L
a A socia
ción Cultu
ral de Coros 
y Danzas de 
Alcázar de 
San Juan  
acaba de re
gresar de su 
periplo por Turquía, donde ha 

participado como representante 
español, junto a otros nueve pa
íses del resto del mundo, en el 
prestigioso Festival Internacio
nal de Danzas Folklóricas del 
Liceo de Galatasaray.

La apuesta que el Comité In
ternacional Organizador de Fes
tivales Folklóricos (CIOFF) hi
zo por la Asociación de Coros y 
Danzas alcazareña ha vuelto a 
poner de manifiesto el nivel al
canzado por el colectivo funda
do en 1963 por el todavía presi
dente José Moreno Villanueva. 
"La elección se debe -explica 
M oreno- al orden de grupos 
que establece el Comité aten
diendo a criterios de calidad".

De todos modos, el reconoci
miento internacional que la 
Asociación de Coros y Danzas 
ha cosechado en Turquía no 
parece deslumbrar a este hom
bre de 54 años que ha recibido 
los aplausos del público de me

dio mundo y ha ido conforman
do un grupo humano que ya en 
1974 recibió la medalla al méri
to en el trabajo. "Hay cosas que 
no se olvidan -comenta satisfe
cho-, y , tal vez, entre los mejo
res recuerdos tengo que desta
car la medalla de oro al mérito 
en el trabajo que nos concedió 
el caudillo, aunque no esté bien 
el decirlo, en 1974, y, por su
puesto, los festivales de Jaca, 
del Mediterráneo en Murcia, 
los de Francia, Alemania, Ita
lia y laparticipación en el Pri
mer Festival del Mundo de Co

ros y Dandas que tuvo lugar en 
Quebec".

mmm  treinta años

Pero, en cualquier caso, a juz
gar por el relato que el propio 
José Moreno hace de la dilata
da trayectoria de la asociación, 
los momentos de esplendor no 
son más que episodios destaca
dos de una historia escrita desde 
hace más de treinta años.

El embrión de lo que ahora es 
un colectivo de más de 400 
personas -350 de ellas, niños-

ios niños de la Escuela de Folklore representan el M uro del colectivo. Sobre estas líneas, una 
foto de archivo.
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La Asociación de Coros y Danzas viajó a Turquía representando a España.

surgió en torno a una concepción 
familiar, dentro de lo que se de
nominaba Grupo Empresa Ren- 
fe. Alcázar de San Juan, era, 
por aquel entonces, un nudo fe
rroviario de primera fila a nivel 
nacional y se beneficiaba de la 
filosofía de la Red Nacional de 
Ferrocarriles que contribuía al 
desarrollo de actividades cultura
les, sociales y deportivas entre 
las familias vinculadas a la em
presa.

José Moreno, con 23 años, 
era el presidente del Grupo Em
presa Renfe y se encargaba, 
además de los Coros y Danzas, 
de otras áreas como cursos de 
inglés y francés, natación , ba
loncesto, fútbol, solfeo, teatro... 
"Al principio -dice- tenía que 
poner dinero de mi bolsillo y, 
luego, la empresa me iba pa
gando poco a poco, los comien
zos fueron muy penosos". La 
Asociación Cultural de Corors y 
Danzas se fundó con un grupo 
de cincuenta niños de 8 y 9 
años, pero, el paso del tiempo, 
fue consolidando el proyecto y 
dio lugar, además, a que la 
unión entre sus integrantes fue
ra la mejor garantía para la con

tinuidad del grupo. "Cuando lo 
pusimos en marcha era de ca
rácter infantil y, a medida que 
pasó el tiempo, algunos que ha
bían crecido juntos se casaron, 
de manera que la tradición ha 
pasado de padres a hijos; en al
gunos casos, conviven tres ge
neraciones".

Asimismo, otro de los facto
res que más contribuyó a fo
mentar el interés por los Coros 
y Danzas regionales fue la cons
titución en 1965 de la Escuela 
de Folklore que, en la actuali
dad, cuenta con 350 escolares.

José M oreno, después de

tantos años al frente no puede 
evitar sentirse, en ocasiones, 
cansado y reconoce que hace 
años pensó en dejar el cargo a 
algún miembro del equipo di
rectivo. "Me quitó la idea mi 
mujer, pero la verdad es que no 
creo que haya nadie que se 
mantenga en un puesto todo es
te tiempo no sólo sin cobrar, si
no poniendo dinero".

Los primeros años de los 
ochenta, trajeron consigo la des
vinculación de la Asociación de 
Coros y Danzas de lo que hasta 
ese momento había sido una con
tinua relación con Renfe. Los

tiempos habían cambiado y las 
circunstancias hicieron que la 
asociación tuviera que buscar el 
apoyo oficial y las aportaciones 
de sus integrantes para seguir 
existiendo.

El riesgo, lejos de hacer pe
ligrar los Coros y Danzas de 
Alcázar, constituyó un estímu
lo. "Hasta hace 10 ó 12 años 
nosotros habíamos tenido una 
sana envidia del grupo de Co
ros y Danzas M azantini de 
Ciudad Real, aunque yo creo 
que a partir de entonces esa 
sensación se supera".

En este sentido, Moreno pre
sume de contar con un equipo 
excepcional. Jesús Guzmán, al 
frente de la Coral; Pilar Maldo- 
nado, directora de la Escuela y 
de Baile, y Antonio Fernández, 
responsable de Música, son las 
personas que hacen posible que 
el grupo, compuesto por sesenta 
amantes del folklore, continún le
vantando al público de sus asien
tos con su repertorio de ronde- 
ñas, fandangos, seguidillas, 
manchegas, jotas y meloneras.

•  PABLO DIAZ-P.

r U R K I S H  A I R L ' N

HOTEL PARAISO

SALONES PARA
BODAS
Y COMUNIONES 

•
COMIDAS DE 

EMPRESA
CARRETERA PUERTOLLANO, 20 

TEL. 21 06 06 
CIUDAD REAL

Restaurante 
SANDALO

LA CALIDAD Y EL SABOR 
TRADICIONAL SE PALADEAN
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E l  Partido Popular de 
Valdepeñas podría 

haber encontrado ya a 
la persona que 

encabece las listas en 
las próximas elecciones 

municipales. El 
conocido médico 

Rafael Martínez del 
Carnero estaría 

dispuesto a integrar 
como independiente las 

listas del PP para 
hacerse con la alcaldía 

de Valdepeñas.

FUE CONCEJAL SOCIALISTA EN EL AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS

Martínez del Carnero podría 
encabezar las listas del PP

R
afael M ar
tín ez del 
C a r n e r o

podría ser 
la persona 
que encabe
ce las listas 
del Partido 

Popular para hacerse con la al
caldía del Ayuntamiento de 
Valdepeñas en las próximas 
elecciones municipales que 
han de celebrarse en el mes.de 
Mayo de 1995. Al menos así lo 
ha manifestado a Bisagra este 
conocido médico valdepeñero 
que en la actualidad trabaja en 
el Centro de Salud de Valdepe
ñas.

Rafael Martínez del Camero 
manifestaba a esta revista que 
estaría dispuesto a ser el candi
dato popular a la alcaldía val- 
depeñera, siempre y cuando pu
diera contar con las personas 
adecuadas para acompañarle en 
la candidatura. Aunque tanto 
Martínez del Camero como el 
portavoz del Partido Popular en 
el Ayuntamiento valdepeñero, 
Ramón H idalgo han negado

que se hayan iniciado las con
versaciones para consumar el 
"fichaje".

A Martínez del Camero no 
le importaría integrar como in
dependiente la candidatura del 
PP, aunque tampoco descartaba 
la posibilidad de afiliarse a esta 
formación política. De hecho 
en los últimos años a Martínez 
del Camero se le ha visto con 
frecuencia en la sede del Parti
do Popular de Valdepeñas.

Si esto sucediera podría re
petirse en Valdepeñas una ima
gen que sorprendió durante las 
pasadas elecciones europeas 
cuando el ex-militante socialis
ta Ricardo García Dambore- 
nea pidió el voto para el PP. Y 
es que Rafael Martínez fue un 
destacado, y también crítico, 
militante del PSOE de Valdepe
ñas hasta hace seis años. Inclu
so fue concejal en el Ayunta
m iento valdepeñero en la 
Corporación que se formó tras 
las elecciones municipales de 
1987. Poco tiempo después di
mitió de su cargo al igual que 
Héctor Huertas. Su oposición

Rafael Marínez del Carnero estaría dispuesto 
a encabezar la lista del PP

al grupo que lideraba tanto el 
grupo municipal como la ejecu
tiva socialista que entonces 
encabezaba Herminio Ureña, 
le valió su baja como militante 
de la agrupación socialista de 
Valdepeñas.

Martínez del Camero podría 
ser el carismático candidato

que necesita el PP para recupe
rar la alcaldía valdepeñera.

También en el Partido Socia
lista se busca candidato para 
las próximas elecciones muni
cipales. La agrupación socialis
ta de Valdepeñas celebró su 
congreso el pasado viernes 1 
de Julio. Tras él habrán de po
nerse a trabajar para nombrar al 
candidato. En el PSOE valde
peñero tienen claro que Salva
dor Galán sería la persona idó
nea pero, según comentaba a 
esta revista un componente de 
la ejecutiva saliente, todos es
tán a la espera de que el alcalde 
les comunique si vuelve a pre
sentarse en los próximos comi
cios. Una decisión que ni los 
propios concejales socialistas 
dicen conocer.

Si esto no sucediera algunos 
miembros de la ejecutiva socia
lista ya han barajado la posibi
lidad de que fuera el secretario 
general del PSOE, Victoriano 
González de la Aleja, el candi
dato a la alcaldía.

•  TERESA GONZALEZ

Victoriano Cpnzález de la Aleja es visto por algunos socialistas como la alternativa a Salvador Balan si este decidiera no volver a presentarse
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SI siniestro tuvo iugar en el kilómetro 147 de la N-420, en el término municipal de Brazatortas.

OTRA FURGONETA CHOCA FRONTALMENTE CON UN AUTOBUS

Brazatortas, de luto 
por un accidente mortal

La furgoneta quedo completamente destrozada y el autobus sufrió daños muy considerables.

J
uan Francisco Co
lado Castro, un 
hombre de 45 años 
y su sobrino, Teo
doro Sánchez Cola
do, de 34, perdieron 
la vida el pasado 
miércoles en un trá

gico accidente de tráfico en el 
que se vio implicado un auto- 
bus de la compañía Cid, afortu
nadamente solo ocupado por 
cuatro pasajeros. El siniestro 
tuvo lugar en el kilómetro 147 
de la N-420, en el término mu
nicipal de Brazatortas.

Las dos víctimas mortales, 
naturales de Brazatortas, via
jaban en una furgoneta C-15, 
que según las primeras investi
gaciones circulaba a gran velo
cidad. Al parecer antes de inva
dir el carril contrario  y 
colisionar frontalmente contra 
el autobus, estuvo a punto de 
volcar hacía el carril derecho. 
Un "volantazo" lo evitó, pero

lanzó el vehículo hacía el auto
car, que realizaba el trayecto 
Veredas-Brazatortas-Puertolla- 
no, y que en ese momento, 
aproxim adam ente las dos y 
cuarto de la tarde, se dirigía ha
cía la última localidad.

Sus cuatro ocupantes, todos 
ellos también de Brazatortas, y 
el conductor sufrieron heridas

leves y tan solo tuvieron que 
permanecer unas horas en el 
hospital Santa Barbara de Puer
tollano, donde fueron traslada
dos por efectivos del servicio 
de Emergencia de esta ciudad, 
que junto a agentes de la Guar
dia Civil, Cruz Roja y algunos 
particulares participaron en las 
tareas de rescate. Los trabajos

se prolongaron durante siete 
horas.

El conductor del autobus, 
que se encuentra muy afectado 
por lo ocurrido, no pudo evitar 
de ningún modo la colisión, se
gún explica el gerente de la 
compañía para la que trabajaba. 
Para la empresa Cid, con sede 
en Puertollano y treinta años 
de servicio, éste ha sido el pri
mer accidente en el que se ha 
visto implicado uno de sus ve
hículos. Ceferino Mozos, uno 
de sus responsables, esta espe
cialmente conmocionado por la 
muerte de los dos ocupantes de 
la furgoneta, "aunque noso
tros no hayamos tenido la cul
pa es muy desagradable. Los 
daños materiales siempre se 
pueden solucionar".

##<§> punto negro

Mozos, en cualquier caso, 
considera "peligroso" el punto 
donde se produjo el siniestro, 
en el desvio hacía Retamar. 
"Hay una curva muy peligrosa 
y no ha sido este el primer ac
cidente que ocurre allí. Es ne
cesario que la Administración 
tome medidas para evitar más 
accidentes". Sin embargo en la 
Jefatura Provincial de Tráfico, 
según su responsable, Enrique 
Rocafort, no aparece este tra
mo como punto negro, califica
ción que se alcanza cuando tie
nen lugar en el mismo punto 
más de tres accidentes. En la 
N-420 a su paso por la provin
cia solo se detecto el año pasa
do un punto negro. Fue en el 
término municipal de Poblete.

Aunque en nuestra provincia 
apenas se producen accidentes 
en los que se ven implicados 
autobuses, hace algunas sema
nas otro vehículo de este tipo 
que transportaba una excursión 
de jubilados también se vio en
vuelto en un siniestro muy si
milar al ocurrido el miércoles 
en Brazatortas. Ocurrió en la 
comarca de A lcazar de San 
Juan y se produjo también co
mo consecuencia de una coli
sión con una furgoneta, si bien 
en aquella ocasión no hubo que 
lam entar ninguna desgracia 
personal.

•  P.P.
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U e s d e  el 30 de Junio 
y hasta el 3 de Agosto 

los ciudadanos 
magrebíes pueden 
utilizar el Area de 

Descanso de 
Valdepeñas. La 

Dirección General de 
Tráfico calcula que 

unas 150.000 personas 
pararán en estas 

instalaciones en cuyo 
mantenimiento se han 

invertido unos 100 
millones de pesetas.

El Gobernador Civil, José Herrero inauguró el Area de Descanso de Valdepeñas.

Más de cien mil magrebíes 
descansarán en Valdepeñas

L
a D irección 
General de 
Tráfico ha 
puesto en 
marcha la 
XIII campaña 
de las áreas 
de descanso e 

información para conductores 
magrebíes y portugueses en 
tránsito por España. Desde el 
30 de Junio los ciudadanos ma
grebíes ya pueden acceder a las 
instalaciones del Area de Des
canso de Valdepeñas, situada 
en el kilómetro 211 de la auto
vía de Andalucía. En este Area 
de Descanso los turistas pueden 
adquirir el billete para el ferry 
que han de coger en Algeciras, 
comer en el restaurante , rezar 
en la mezquita, asearse en los 
servicios,recibir asistencia mé
dica en la enfermería o descan
sar en los 20.000 metros cua
drados de superficie que tiene 
este Area.

Para atender a estas personas 
la Dirección General de Tráfico

lizarán este Area de Descanso 
hasta el 3 de Agosto , fecha en 
la que se cerrarán estas instala
ciones que son utilizadas única
mente cuando se dirigen desde 
los países de Europa en los que 
trabajan hacia sus lugares de 
origen para disfrutar de las va
caciones pero no cuando regre
san de ellas. Según datos de 
Tráfico este Area puede alber
gar en los días de mayor 
afluencia hasta 5.000 vehícu
los, lo que supone unas 20.000 
personas. En 1993 32.298 vehí
culos pararon en este Area 
frente a los 59.578 que lo hicie
ron en 1992.

La de Valdepeñas es una de 
las nueve áreas de descanso, "y 
una de las más completas", se
gún Rocafort, repartidas por el 
territorio nacional cuyo objeti
vo es facilitar el largo viaje 
que realizan los ciudadanos 
marroquíes y portugueses hacia 
sus lugares de origen durante el 
período vacacional.Estas Are
as fueron abiertas en el verano 
de 1986.

•  T.G.M .

(DGT) ha contratado a dos mé
dicos, un intérprete así como 
cinco funcionarios de Tráfico. 
La DGT ha invertido en los úl
timos ocho años unos 100 mi
tones de pesetas para el mante
nim iento y m ejora de estas 
instalaciones. Esta cantidad ha 
sido sufragada exclusivamente 
por las autoridades españolas 
pero a cambio las carreteras de

nuestro país ganan en seguridad 
vial, según manifestó el director 
provincial de tráfico, Enrique 
Rocafort, en la inauguración 
oficial de las instalaciones a la 
que también asistieron el gober
nador civil de Ciudad Real, Jo
sé Herrero y el alcalde de Val
depeñas, Salvador Galán.

Según las previsiones de Trá
fico unas 150.000 personas uti

Unos 150.000 magrebíes utilizarán estas instalaciones .
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E l  Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla 
La Mancha ha dado la 
razón al Ayuntamiento 

de Valdepeñas en la 
clausura del "corral" de 
"La Cal" que realizó en 

Agosto de 1992. Este 
Tribunal ha 

desestimado el recurso 
presentado por la 

sociedad " Real 23 " al 
considerar que la 

actividad desarrollada 
no quedaba amparada 

en la licencia de „ 
apertura que se le 5 

concedió.

VALDEPEÑAS

Los Tribunales confirman la 
clausura del patio de "La Cal"

E l Tribunal Su
perior de Justicia 
de C astilla  La 
M a n c h a  
(TSJCLM ) ha 
desestim ado el 
recurso conten- 

cioso-administra- 
tivo presentado 

por "La Cal" contra el acuer
do de la Comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento de Valdepe
ñas , celebrada el 16 de Agosto 
de 1992, por el que se decidió 
la clausura de las dependen
cias de "discoteca" (en el inte
rior del local) y "corral"(disco- 
teca al aire libre) de este local.

En la sentencia dictada por la 
Sala de lo Contencioso-Admi- 
nistrativo del TSJCLM se reco
ge que la clausura se realizó al 
no estar amparada la actividad 
de estas dependencias en la li
cencia de apertura concedida el 
24 de Junio de 1992 .

Además se especifica que el 
alcance de la licencia queda de
limitado en la memoria del 
proyecto , en el que en este ca
so aparecía que en La Cal úni
camente se utilizaría el vestíbu
lo de entrada, el patio central, 
una dependencia para almacén 
y dos aseos. El acceso al resto 
de dependencias se dejaba co
mo privado. También se espe
cificaba en esta memoria que el 
local sería un Café y no una 
Discoteca.

El Tribunal no ha aceptado el 
argumento esgrimido por " La 
Cal" por el que con anteriori
dad a la aprobación inicial , a 
su remisión a las autoridades 
provinciales y a las visitas de 
inspección se habría presenta
do una modificación del pro
yecto inicial en la que se pre
veía el uso público del corral y 
la instalación de una discoteca 
en una dependencia del edifi

cio. "No consta ninguna dili
gencia que advierta de su pre
sentación y la copia del plano 
que dice haberse aportado ca
rece de visado colegial. La en
vergadura de las pretendidas 
modificaciones son de tal enti
dad que es a todas luces insufi
ciente la presentación de un 
plano".

La alcaldía concedió la licen
cia de apertura el 24 de Junio 
de 1992 para la actividad de 
Bar-cafetería pero durante casi 
dos meses en La Cal estuvo 
funcionando el "corral" como 
discoteca al aire libre. El acuer
do de la Comisión de Gobierno 
del 16 de Agosto de 1992, por 
el que se clausuraban tanto el 
"corral" como la discoteca que 
funcionaba en el interior del 
edificio, se adoptó tras las rei
teradas protestas de los vecinos 
por las molestias que les oca
sionaba el ruido y el alto volu

men de la música.
Desde esa fecha el "corral" 

no fue abierto al público pero 
no ocurrió lo mismo con la dis
coteca. De hecho, esta depen
dencia sigue funcionando en la 
actualidad como también algu
nas dependencias más que no 
aparecían detalladas en la me
moria del proyecto.

Aunque esta irregularidad 
podría quedar subsanada en los 
próximos días puesto que el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha enviado un requerimiento a 
la Sociedad Mercantil "Real 
23", propietaria de "La Cal", en 
el que se le comunica que en 
base a esta sentencia se destine 
a uso público únicamente las 
dependencias para las que se 
concedió la licencia de apertu
ra.

_ •  T.G.M.
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O  Serrano, gana 
en Helsinki

El atleta manchego Antonio 
Serrano ganó la pasada semana 
la prueba de 10.000 metros en 
la reunión atlética celebrada la 
pasada semana en la que 
también participaban atletas 
importantes como Carlos Adán 
y Abel Antón. El corredor de 
La Solana hizo un buen tiempo 
al registrar un crono de 27 
minutos y 57 segundos. Sin 
duda todo un gran comienzo de 
temporada.

La pasada sem ana, la her
m andad de Pandorgos de 
C iudad Real eligió a Luis 
Martínez Solis com o nuevo 
pandorgo 1994, después de 
algunas dificultades para en
contrar al candidato ideal a 
ocupar el cargo más repre
sentativo del ocio y las fies
tas en la capital. El nuevo 
pandorgo de 52 años, fun
cionario del INEM  y v ice
presidente de la Peña E l Di- 
nosaurio, tendrá que correr
con todos los gastos de la 
fiesta aunque ya ha anticipa
do que en esta ocasión los 
gastos serán m ás discretos
que anteriores ediciones. Es
perem os que no se deje in
flu ir dem asiado por su estan- 
cia de 14 años en Barcelona.

yl
1 1

j p  1
i

O  Pase de modelos en Calzada
Muchas familias de la población manchega de Calzada de 
Calatrava fueron testigos la pasada semana del vistosísimo 
desfile de modelos organizado por los alumnos del instituto 
de bachillerato "Eduardo Valencia" en solidaridad con el 
programa de "Ayuda A Méjico". El desfile realizado entre 
profesores y alumnos del citado centro fue toda una 
propuesta social para reclamar la ayuda a países del tercer 
mundo necesitados de todo tipo de apoyo, al tiempo que 
sirvió para que todos los asistentes disfrutaran con la pericia 
de los jóvenes sobre la pasarela. El caso era pasarlo bien 
ayudando a los demás, como así fue.

O  Fiestas en el adiós al colé
El final del curso escolar ha venido acompañado, como es habitual, 
por la celebración de fiestas en los colegios de la provincia. Los 
chavales dicen adiós a los estudios en una jomada de incipiente 
expresión artística en la que a muchos papás se les vuelve a caer la 
baba ante las evoluciones por el escenario de sus pipiolos. Como 
muestra de las decenas de fiestas celebradas durante este mes de 
junio valga esta foto de los alumnos de primero de preescolar del 
Colegio Público Jesús Baeza de Valdepeñas.

OPeñalver con 
los niños

El último fin de semana de 
junio se cerró con una 
interesante reunión atlética 
que trajo hasta Ciudad Real 
a atletas importantes como 
Carlos Serrano o Antonio 
Peñalver, (de espaldas en la 
foto) quien todavía tuvo 
tiempo para hacer entrega a 
los chavales de los trofeso 
conseguidos a lo largo de las 
diferentes competiciones 
deportivas realizadas.
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Los días 
contados

Angel N. Velduque

Lo elegante

En julio la elegancia se llama Almagro. Lo 
elegante es comprarse una entrada anticipada 
para ver una obra de teatro desnuda de deco

rados, reculados en las incómodas sillas de anea del 
Corral de Comedias que multiplican por mil la raya 
del pantalón. Lo elegante es tomarse un tinto de vera
no en su hidalga plaza mayor, soslayar el ruido de fon
do del televisor que vomita fútbol y cultivarse el inte
lecto. Eso es lo elegante.

Lo "modelno" es hablar de la-increible-expansión- 
que ha-experimentado-en-los-últimos-años-el-festival- 
gracias-a-Ia-acertada-gestión-cultural, aunque este año 
hay seis millones menos para la farándula. Lo "in" es 
hablar del festival que es lo que se lleva en la región y 
lo "out" es hablar de fútbol, que de eso hablan todos. 
Pero si usted es de los que consigue una charla fluida 
y con fundamento con su santa sobre el tema del ba
lompié entonces eso ya es "in" y encima de medalla.

Siguiendo con este catálogo sobre detalles para es
tar "al loro" y de escueta pedantería, hay que decir que 
a pesar de la denominación de origen y el predicamen
to que la berenjena tiene en amplios sectores gastro
nómicos, ni se le ocurra comerse una si decide ir a ver 
"El médico de su honra" al flamante espacio escénico 
del hospital de San Juan de Dios. Cada cosa a su mo
mento. A Almagro hay que ir por una orza de berenje
nas o por escuchar a Seskspir. Pero las dos cosas a la 
vez, no. Comerse una berenjena es "out", en serio. Es 
como darse el lote en público, una provocación estéti
ca que hay que mantener en secreto porque no queda 
fisno mantener un diálogo con olor a vinagrazO' que 
tumba. ¿Y la póse?, ¿qué me dicen de la pose, con el 
culo fuera para evitar el gotazo? ... en fin, que no, que 
no es plan. Lo que hay que hacer es exportar el pro
ducto para que se lo coman fuera, pero para un mes 
que dura el festival de Alm agro vamos a dejar que 
descansen un poco los que se dedican a promocionar 
las berenjenas. Yo nunca he visto a Ju an  Pedro Agui- 
lar comiéndose ana. aunque igual es un entusiasta del 
agripicante manchoso.

Corre mucha leyenda sobre las locas noches alma- 
greias, sobre las licenciosidades de los jóvenes acto
res que antes de serlo son personas. Lo elegante es 
mezclarse entre- la fauna de actores, ligar con una mo
derna que resulta ser un personaje del Don Gil y  iaorse 
toda la  roche de copas y risas, muchas risas antes de 
estrenar habitación en eí Parador. Hay que iár a Alma
gro a  partir de las diez, de la noche arando el pueblo 
se transforma en una crisálida recién salda del capil
lo  de seda para gozar con el barniz del teatro cosmo
polita.. Como eso es lo moderno, no hay que psdéise- 
lo. No tendrían perdón.

Todos los sectores de la 
sociedad se dieron cita en la 
tradicional fiesta que 
anualmente organiza el diario 
"La Tribuna" de Ciudad Real. 
Políticos, empresarios, 
periodistas, hombres de 
negocios, en fin, mucha gente 
para un acontecimiento social 
que ha devenido clásico y que 
se ha convertido en una de las 
citas sociales ineludibles de esta 
provincia para estar al tanto de 
lo que pasa. El vino y una 
suculenta caldereta siempre son 
buen pretexto para hacer 
amigos.
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i iTí DE VERANO

Los modelos de este verano vuelven con faldas mas largas, basadas en reminiscencias “hippies" que se adornan con abalorios en el cuello y en las muñecas

Colores lisos y bañadores 
clásicos para un verano en crisis

C
as i s in  
d a rn o s  
c u e n ta  
los cas- 
t e l l a -  
n o m an  
chegos 
nos he
m os m etido de lleno en el 

homo del verano. Sin tiem 
po aun para guardar los li
bros en el arm ario  ropero  
del desván las m ujeres de 
esta  p ro v in c ia  m irán  m ás 
h a c ia  los e s c a p a ra te s  de 
unas rebajas algo adelanta
das en el tiempo que mues
tran una moda de verano ju 
venil, desenfada hoy como 
ayer y con unos tintes más 
s e n c illo s , l in e a le s . . . ,  sin  
grandes ornamentos porque 
el verano sigue siendo sinó
nimo de evasión, huida, es
capada hacia esas zonas del 
g lo b o  donde el m ercu rio  
m aniene su dilatación den
tro de unos parám etros ra
cionales.

Por eso la moda de baño 
de esta temporada quiere ser

ra c io n a l, ab an d o n an d o  el 
virtuosism o de tem poradas 
pasadas y buscando la sen
cillez, la com odidad, recu
perando valores tradiciona
les com o  lo s  c lá s ic o s  
estam pados de flores sobre 
el soporte de unos b ikin is 
que avanzan hacia la cintura 
hasta cubrirla. Acaso quie
ren recordar aquellos locos 
trajes de baño en los que la 
estética cedía terreno ante la 
n e c e s id a d  de g u a rd a r  las 
som bras del cuerpo  y por 
eso esta temporada vuelven 
como reclamo de una crisis 
que no cesa  p o rq u e  c u a l
quiera sabe que las épocas 
de recesión alargan las telas 
hasta  cubrir el cuerpo por 
completo.

M aría Torres, empresaria 
ciudadrealeña propone una 
moda de baño pensada, cre
ada y hech a  en ex c lu s iv a

A la izquierda, Isabel. La ¡oven 
modelo de Ciudad Real presen

ta un elegante vestido negro 
con la espalda al aire muy apro

piado para las calurosas no
ches de verano.
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para la mujer manehega, fe
m enina y de recio carácter 
continental, com o el clim a 
de la tierra. M aría  Torres 
pro p o n e  el reg reso  la rg a 
mente anunciado del bikini 
pantalón confeccionado so
bre líneas muy sencillas y 
con apuntes decididam ente 
clásicos frente al vanguar
dismo que presidió los últi
m os años de la década de 
los '80. G anada defin itiva
mente la batalla por la fem i
neidad, la m ujer no busca 
irradiar sus encantos tanto 
como antes; no pretende re
clam os ni ad itivos que no 
sean los de su propia perso
nalidad y para eso necesita 
estar cóm oda, re la jada  to 
mando el sol. Y nada más. 
Para esta tarea las tenden
c ia s  a c tu a le s  im p o n en  la 
vuelta a los estampados clá
sicos de flores y bañadores 
lisos, abandonando por aho
ra las rayas y los lunares.

Es una moda de baño sen
c illa  en su confección  y a 
p recios razonables porque

Junto a estas lineas, Prado pre
senta un cómodo modelo de no
che largo y recto hasta los tobi

llos. A la derecha vemos la 
clásica tendencia en bikinis es

tampados para la temporada.

Sobre estas líneas vemos el regreso de la 
clásica moda "college", con estampados de 
pata de gallo confeccionados en lana fría 

para aquellas que no quieren perder los re
cuerdos de su época estudiantil.

Abajo, la mujer más Infor
mal puede decidirse por 

cualquiera de estos modelos 
ampulosos y un toque ligera
mente "afro", confecciona

dos en viscosa.

e s té t ic o s  c o 
mo la innova
d o ra  m oda  
"afro" e inclu
so u tiliz an d o  
de nuevo otros 
m o tiv o s  m ás 
c a n d o r o s o s  
como el clasi
c ism o  que 
transpira la jo 
v ia l m oda  
"co llege" . La 
m oda ita liana 
vuelve a anun
c ia r  que e s tá  
viva.

C ad a  cu a l 
que  h a g a  lo  
que quiera pe
ro las tenden
c ia s  m arcan  
un nuevo  p a 
rén tesis  de la 
minifalda dan
do la b ien v e
nida a los ves
tid o s  la rg o s

ya se sabe que los tiempos 
no están  para  d isp en d io s , 
pero lo más importante para 
esta región es su propio ca
rácter autóctono, rompiendo 
la barrera de los complejos 
porque hay que arriesgarse 
e innovar las buenas ideas.

<§><»<§) M O D A  IT A LIA N A

P a ra  e s te  
v e ra n o  que 
acaba de em 
p e z a r , o tra  
em presaria de 
esta región co
m o G a b r ie la  
S á n c h e z  p ro 
p o n e  un a m 
p lio  ab a n ic o  
de posib ilida
des con el re
fe ren te  s iem 
pre ac tu a l de 
la  m o d a  de 
I t a l ia .  En 
efecto, la m o
da que  nos 
viene del pais 
t r a n s a l p i n o  
s ig u e  s ien d o  
u n a  de las
a p u e s ta s  de 
éxito  más se 
guras. Basada 
en e lem en tos
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La moda de baño de 
esta temporada quiere 
ser racional y 
abandonar el 
virtuosismo de años 
anteriores

hasta los pies. Con la enési
ma vuelta del largo (aunque 
más vale que empezásemos 
a hab lar de coex istencia), 
tanto para vestidos como en 
las faldas, la forma más uti
liz a d a  p a ra  d e s ta p a r  las 
piernas es el uso de cortes 
estratégicos delanteros, tra
seros o laterales. Pueden ser 
más o menos profundos, pe
ro siem pre con la sana in
te n c ió n  de d e sa h o g a r  el 
cu e rp o  de la  m u je r. U na 
buena muestra podrá obser
varse en directo en el hotel 
A lm anzor de Ciudad Real, 
donde el próximo dia 15 de 
julio tendrá lugar un espec
tacular desfile de moda ita
liana, desbordante de estilo 
y con sugestivas ideas para 
mujeres elegantes.

P a ra  los m ás e x ig e n te s  
existen en la región num e
rosas tiendas donde pueden 
encontrarse firm as de gran 
p re s tig io  con  lín eas  v a n 
guardistas que discurren en
tre los trajes informales para 
los calurosos dias estivales 
hasta aquellos otros m ode
los m ucho m ás e leg an tes  
para deslumbrar en las vela
das más acogedoras a la luz 
de la luna.

G abriela Sánchez ofrece 
en exclusiva la moda dise
ñada por la firma "Frederic 
Hommes", una amplia gama 
de vestidos muy, muy fres
cos con profusión en la cai- 
da utilizando las viscosas en 
los te jid o s  que se to rn an  
más cómodos y se despegan 
del cuerpo para dejar más li-

La imagen ¡unto a estas lineas 
muestra una imagen de bikini- 
pantalón estampado en llores.

En la otra loto, Azucena pre
senta un bañador con el mismo 

motivo sobre fondo azul.

La moda italiana 
sigue siendo una de 
las apuesta de éxito 
más seguras de la 
temporada

bertad de movimientos. 

#(§>® "A FR O " Y  "C O LLE G E"

A lgunos lo llam an moda 
"afro", que no es sino la re
c u p e ra c ió n  de la e s té tic a  
"hippie" im peran te  en los 
años 60 pasada por el tamiz 
del vanguardism o y la m o
dernidad. Son vestidos am
p u losos y descu id ad o s en 
contraste con el formalismo 
d o m in a n te  en los te jid o s  
clásicos recuperados para el 
estilo "college" que vuelve 
con fuerza. Vuelve la raya 
diplomática, la espiguilla, el 
tweed, el príncipe de Gales 
y la pata de gallo. Las for-

Isabel posa en un marco clásico de columnas con un vestido oscuro, recto y sin mangas.
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mas longilíneas sugieren pa
ra esta temporada de verano 
un ligero cambio de rumbo 
en la imagen fem enina. Es 
cierto que tras unos años de 
d e sp a rp a jo , e x p lo s ió n  de 
colores, volúmenes estrepi
to so s , m in ifa ld as  y m in i
shorts, la  m oda se depura 
adoptando  form as lim pias 
de colores lisos y largos "re
tro". Otros simbolismos evi
den tes se pueden apreciar 
en esta apuesta por un cam 
bio de colores y formas. Co
mo antes anunciábamos, un 
viejo axioma de la moda re
laciona las faldas largas con 
los tiem pos de incertidum - 
bre e inquietud y las cortas 
con los de euforia y despre
ocupación económ ica. Los 
años '30 fueron largos, los 
'80 cortos. Porque la moda 
también es un reflejo de los 
tiempos. Cuando en los pri
meros años '70 la fuerte cri
sis del p e tró le o  m arcó  el 
amargo despertar de la dé
cada anterior, curiosamente 
tam bién se alargó la falda 
hasta  aquello s lím ites del 
tobillo que hacían furor en 
K ing R oad y. B ond S tree t 
cuando L ondres era la m e
ca de lo último y mas "in".

mmm  la rgo  sobre corto

La m ayor b a ta lla  de las 
dos últim as tem poradas, la 
bajada de los largos sobre la 
minifalda aun está por dilu
cidar. Los diseñadores, sa
b e d o re s  de la  fu e rz a  del 
a tractivo  im perecedero  de 
una pequeña falda que deje 
al descubierto  las p iernas, 
todavía no se resignan a bo
rrarla del mapa. Aunque el 
tiem p o  h a rá  que e l la rgo  
más largo venza por puntos, 
todavía será este verano una 
escuela de calor en la que se 
verán muchas minifaldas en 
los escaparates y en las ca
lles. Cuando todo está con
fuso se busca concreción y 
así parecen haberlo entendi
do diseñadores y firmas co
m e rc ia le s  en  sus ú ltim as  
p ro p u estas  p ara  v e s tir  un 
v e ran o  c a lie n te  d o n d e  la  
simplicidad, la limpieza y la 
calidad han conseguido, ha-

Cuando todo está 
confuso se busca 
concreción y así 
parecen haberlo 
entendido los 
diseñadores

Se impone una moda 
pensada, creada y 
hecha en exclusiva 
para la mujer 
manchega femenina y 
de recio carácter 
continental

ce ya  m u ch o  tie m p o , un 
hueco importante en las pa
sarelas.

P u e d e  se r  que  m u ch as  
mujeres se pregunten ahora 
qué se lleva. Con toda segu
ridad. Y se puede afirm ar 
sin am bages que lo que se 
lleva es la m odernidad es
cueta, rigurosa, comfortable 
y de calidad, todas ellas pre
m isas básicas para el éxito 
de ventas y el impacto esté
tico.

Se llevarán  o tra  vez las 
viscosas de sencillos estam
pados de flores continuando 
la tendencia iniciada por la 
ropa de baño. Se volverá a 
llevar el "casual wear" nor
team ericano, un estilo  de
senfadado y pegado a la rea
lidad porque está claro que

los tiempos que corren han 
abandonado el reino de la 
fantasía.

Lejos de las grandes fan
tasías, la moda de verano ha 
vuelto los ojos a la realidad. 
Se acabaron las épocas de 
lindas ensoñaciones y por 
eso los vestidos han ensom
brecido sus tonos. Destacan 
los colores claros. Y los os
curos. Pero sin aditivos. El 
negro como siempre volverá 
a ser sinónimo de elegancia 
y el b lan co  se rá  el ún ico  
guiño  a un sol abrasador. 
Los tiempos son los que son 
y ellos marcan los caminos. 
En consecuencia , la reali
dad gana

•  A.N.V./Fotos: M.A.S.

Colores lisos y flores son las dos tendencias propuestas en moda de baño para la presente temporada de mano.
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L a  artista manchega, 
académica de Bellas 

Artes de San Femando 
Gloria Merino, recibió 
un sincero homenaje de 

un grupo que viene 
apostando fuerte en el 

mundo de la pintura. 
La calidad individual 
de sus componentes, 

atestigua que tienen un 
gran futuro. Que pasa 

por el reconocimiento, 
a los grandes nombres 

de la pintura.

EL GRUPO ARTISTICO TRIBUTO UN SINCERO HOMENAJE A LA PINTORA

La pintora Gloria Merino, miembro de 
honor del Grupo "Mancha 10"

A
unque na
ció en Ja
én, Gloria 
M e r i n o

ha estado 
vinculada 
a M ala- 
gón desde

su infancia.
El colectivo pictórico "Man

cha 10" ha comenzado con ella, 
una serie de reconocimientos y 
homenajes a diversas autorida
des en el mundo de la cultura, 
que tendrán continuación.

En el acto celebrado la pasa
da semana en un conocido res
taurante de Malagón, además 
de la homenajeada, Elena Flo
res (crítica de Arte), el alcalde 
José Alberto Martín-Toleda- 
no, el presidente de la Comi
sión de Cultura Augusto Guz- 
m án, y el colectivo de 
"Mancha 10" al completo.

El homenaje, sencillo y emo
tivo dió comienzo con unas pa
labras del crítico de Arte y fun- 
dador-coordinador del grupo, 
José Luis Marchante , miem
bro de las asociaciones nacio

nal e internacional de Críticos 
de Arte.

Tras la entrega de una placa 
conmemorativa, y las palabras 
de la pintora, el primer edil ma- 
lagonero M artín-Toledano, 
obsequió con un plato de cerá
mica y un ramo de flores a la 
artista.

Terminado el acto, protocola
rio aunque sincero, el grupo se 
trasladó al estudio de Gloria 
Merino, santuario en el que la 
pintora manchega ha creado 
tantas y tantas obras.

PINTAR Y  VIVIR
<S><§><§>
A los cuatro años comenzó 

con lo que luego sería su gran 
pasión: la pintura y el dibujo. 
Hasta que consiguió el ingreso 
en la Escuela de Bellas Artes. 
Lo que en esos años no era de
masiado normal en una mujer. 
Acaba la carrera en 1951 con 
varios premios extraordinarios 
("Molina Higueras" y "Carmen 
del Río").

Consigue becas de la Funda
ción Rodríguez Acosta, Minis-

m

José Luis Araque entrega una Placa a la ar
tista Gloria Merino

terio de Educación, Conde de 
Cartagena, Fundación Juan 
M arch, y otras para N ueva  
York y Bélgica.

Numerosas medallas corro
boran su calidad artística, lo 
mismo que los museos en los 
que se exhibe su obra, entre 
otros el Centro de Arte Reina

Sofía. Además, figura en casi 
todos los diccionarios y enci
clopedias de importancia.

En cuanto a su estilo, es figu
rativo, muy personal con preo
cupación por los temas man- 
chegos, aunque no rehuye los 
paisajes urbanos, que ha reali
zado en Francia e Italia.

Son los personajes en su es
pacio rural, los que realmente 
apasionan a G loria M erino, 
que además de Académica de 
Bellas Artes, es miembro del 
Instituto de Estudios Manche- 
gos y de la Comisión Provin
cial de Monumentos, tiene de
dicada una calle en la localidad 
de Malagón, y es sobre todo, 
pintora.

Una pintora que es profeta en 
su tierra, y que ahora ha recibi
do el homenaje de quien mejor 
sabe de su categoría artística: 
los pintores de "Mancha 10", 
que igual que Gloria Merino, 
viven y sueñan con los paisajes 
y paisanajes manchegos.

•  J.M.C

Tras el homenaje y el almuerzo, una foto para el recuerdo, en el Convento de las Carmelitas, una de las primeras fundaciones de Santa Teresa
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CONCERTO
E L E G A ^ N C E
S E R I E  L I M I T A D A

Nunca antes su dinero 
tuvo tanto valor.

^  Faros con regulación eléctrica de altura.

[vf Apertura de maletero y depósito desde el interior. 

^  Porta-cassettes.

16 válvulas.

9 0 C V Ó 1 1 1 C V .

Inyección Electrónica Programada (PGM-FI).

[?f Precio final desde: 2.080.000 ptas.

\sá  4 años de garantía total.

i
I3

Aire Acondicionado.

s f Radiocassette Pioneer (2x25W) con frontal
extraible.

s f Dirección asistida.

t í Elevalunas eléctricos en las 4 puertas.

t í Retrovisores eléctricos.

t í Alarma antirrobo (sólo en la versión 111 CV).

t í Cierre centralizado.

Volante regulable en altura.

El Honda Concerto Elegance combina una tecnología y fiabilidad inigualables con el mayor equipamiento que se ofrece en su categoría 
de precio. Venga a conocerlo. Su Concesionario Oficial Honda le presentará también el resto de versiones de la gama Concerto, para las que 
le ofrecerá un ahorro de 225.000 ptas (100.000 ptas más de ayuda gubernamental en el caso de que el coche que deje a cambio tenga más 
de 10 años), además de una garantía total de 4 años. (Ofertas promocionales sólo válidas durante este mes y para vehículos en stock).

Hay un Concerto de 90 CV por 1.855.000 ptas. (IVA, transporte, ¡mp. de matrio. y descuento promocional Incluidos).

Autos Alpima, S.L.
Autovía Madrid-Toledo, Km. 62,9.
Tels. 35 39 11-35 39 87. OLIAS DEL REY. Toledo

0
HONDA
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E l  club Atlético Ciudad Real ha dejado de exisitir. La pasada semana el ex-presidente Daniel Pavón 
que tomó las riendas del club tras el "affaire" de Enrique Moreno, envió un fax a la federación 

española de fútbol en el que solicitaba la retirada de la competición de un equipo nacido hace 21 años 
con el afán de hacer sombra al Deportivo Manchego. El segundo club de Ciudad Real ya es historia.

En la imagen, la última foto oficial del Atlético Ciudad fíeal al comienzo de la presente temporada. Entonces todos los objetivos estaban puestos en el ascenso

El "affaire" Moreno acaba con la 
vida del Atlético Ciudad Real

r j i

El Club desaparece 
en el momento en que 
había conseguido su 
mayor éxito 
deportivo. Una ironía.

L
a irreversi
ble desapa
rición del 
atlético Ciu
dad Real ha 
coincidido 
con el mo
mento en el 
que el club había alcanzado uno 

de sus mayores éxitos deporti
vos al conseguir clasificarse pa
ra la fase de ascenso a la segun
da división B. El capricho del 
destino ha querido que mien
tras la junta directiva se deses
peraba en las diversas asamble

as por conseguir un acuerdo que 
certificase la continuidad del 
club; el equipo, diezmado por 
las numerosas bajas producidas 
por el éxodo masivo de jugado
res a raiz del escándalo del em
pleado de la Caja Rural, Enri
que M oreno; luchaba por 
defender con dignidad el nom
bre de un club condenado a 
muerte desde el mismo momen
to en que Moreno entraba en la 
cárcel de Herrrera de La Man
cha.

Atrás han quedado 21 años de 
historia durante los cuales el

Atlético Ciudad Real ha vivido 
menos éxitos que sinsabores 
producto de una economía que 
nunca ha sido boyante. Daniel 
Pavón, el último presidente del 
club, ha vivido ligado al equipo 
primero como jugador y des
pués como responsable en di
versas áreas técnicas. 17 años 
en total que le permiten conocer 
mejor que nadie la evolución de 
una institución que, según sus 
palabras, "nació para hacer 
sombra al Manchego. Un grupo 
de seguidores se habían pro
puesto crear un equipo para as
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Otra formación clásica delAtleti, en la que aparece el último presidente Dani Pavón 
(De pie, tercero por la derecha)

Imagen de la úiltima asamblea del Atlético Ciudad Real donde se decidió su desaparición

cenderlo a la tercera división 
en tres temporadas, objetivo 
que no llegó a cubrirse. Des
de el principio, el club empe
zó a sobrevivir sin afición y 
durante todos estos años pue
de decirse que ha subisistido 
sin gente que lo apoyara lo 
que empezó a crear muchos 
problemas económicos, tan
to es así que podríamos dedi
que cada temporada el Atléti
co Ciudad ha estado amena
zado de desaparición".

mmm dos etapas

La corta historia del equipo 
ciudadrealeño ha estado mar
cada por dos periodos que 
coinciden con la llegada de 
Enrique Moreno a la presi
dencia del club. De la noche a 
la mañana, un equipo que 
hasta entonces sólo había te

nido problemas económicos pa
só a tener privilegios tan sólo 
reservados a los grandes clubes. 
Moreno empezó a retribuir a sus 
jugadores con sustanciosas can
tidades económicas incentiván
dolos con recompensas arbitra
rias. De no tener dinero para el 
material deportivo más esencial, 
el club pasó a disponer de trajes 
de calle para los jugadores que 
podían permitirse el lujo de per
noctar en hoteles de algunas lo
calidades tan cercanas a Ciudad 
Real que permitían el regreso en 
el mismo dia. Durante tres 
años, Enrique Moreno se puso 
al frente de una entidad sin 
complejos, con una plantilla de 
jugadores amplia y un tren de 
vida asombroso incluso hasta 
para no pocos equipos que ac
tualmente militan en la segunda 
división B. Pero el problema del 
atlético Ciudad Real seguían

siendo los socios, aun
que eso parecía im
portar poco.

Lo que hubiera pa
sado si Enrique Mo
reno no se hace cargo 
del Atlético Ciudad 
Real es una pregunta 
que se hacen no pocos 
aficionados de esta re
gión. Para Daniel Pa
vón, la respuesta está 
clara. "Si Enrique no 
hubiera llegado a la 
presidencia el club 
hubiera desaparecido 
tres años antes". Tras 
la renuncia de su ante
rior presidente, A le
jandro Reina; el club 
rojillo, -como se le co
nocía popularmente- 
quedó con una junta 
gestora compuesta por 
Carlos Vaquero, Félix 
Oliver, su padre Anas
tasio Oliver y Daniel 
Pavón que consiguie
ron tirar del club hasta 
el final de la tempora
da 90 - 91, justo igual 
que en la presente 
campaña, cuando el 
propio Dani Pavón lle
gó a plantearse si to
mar las rindas del ca
dáver del Atlético 
Ciudad Real o abando
narle a su suerte para 

acelerar una disolución que to
dos consideraban inminente. 
Las dos asambleas posteriores 
no han hecho sino demostrarlo. 
Compromisarios como Félix  
Ortiz, culparon al presidente 
accidental de la desaparición 
del club, pero Daniel Pavón 
por su parte, no deja de señalar 
los malos momentos personales 
por los que está atravesando en 
los últimos meses.

©(§><$ LENTA AGONIA

La etapa más corta en el tiem
po ha sido sinembargo la más 
prolija en acontecimientos y los 
meses anteriores a su desapari
ción podrían tildarse de épicos 
por los enormes esfuerzos que 
tanto la junta directiva como los 
jugadores tuvieron que hacer 
para despedirse de la competi
ción con un papel digno. Nada

más decretarse el ingreso en pri
sión de Enrique Moreno, nume
rosos jugadores salieron en 
desbandada, los que optaron por 
quedarse o quienes no tuvieron 
más remedio que hacerlo renun
ciaron al cobro de nómina del 
último mes y hubo que recurir a 
los jugadores juveniles para po
der jugar la fase de ascenso que 
podría haber sido la guinda de 
una excelente campaña de éxi
tos de no haber sido por el 
"crack" económico.

##<§> n u l o  p a t r im o n io

El Atlético Ciudad Real sólo 
deja un patrimonio fomado por 
los trofeos conseguidos en sus 
21 años de existencia. Y nada 
más. Sobre la sede del club, Da
niel Pavón asegura desconocer 
"la situación legal en que se en
cuentra. No sé a quien pertene
ce este local porque todo eso 
era tema de Enrique".

Por otro lado la Caja de Cas
tilla La Mancha, a raiz de la de
tención de Moreno sólo ha he
cho efectivas 400.000 pesetas 
del millón que les tenía prome
tido mientras que algunos so
cios y directivos han desapare
cido dejando una deuda 
superior al medio millón de pe
setas.

La lenta agonía del Atlético 
Ciudad Real en el que Enrique 
Moreno invirtió cientos de mi
llones de pesetas procedentes de 
operaciones presuntamente irre
gulares acabó la pasada semana. 
Un equipo ficticio sólo apoyado 
por 300 socios no ha tenido más 
remedio que renunciar a la com
petición deportiva, incapaz de 
hacer frente a unas necesidades 
económicas insostenibles. El 
propio Enrique Moreno durante 
una visita de Daniel Pavón a la 
cárcel de Herrera de la Mancha 
le aconsejaba sobre el futuro del 
club "si no vais a poder hacer 
frente a todos los gastos de una 
temporada, mejor es que lo de- 
jeis". No cabía otra posibilidad. 
Después de 21 años, el cuento 
de la lechera ha vuelto a termi
nar con el cántaro de leche por 
los suelos y las ilusiones de mu
chos aficionados al fútbol derra
madas. El Atlético Ciudad Real 
ya es historia.

•  ANGEL N. VELDUQUE
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MIENTRAS CAÑIZARES AGUANTA CON RESIGNACION..
t?T T  .IL spaña  reza a dos castellanomanchegos". Así abría esta revista la pasada semana el reportaje 

sobre Cañizares y Caminero, los dos jugadores de la selección española que se han revelado 
fundamentales para las aspiraciones de nuestra selección en Estados Unidos. La gran actuación de 

Caminero no puede verse completada con el concurso de Cañizares que ha sido relegado al banquillo.

Caminero salva a la selección
de la quema

V Á
Eljugadorde 
Valdepeñas ha 
llevado una 
progresión 
imparable en los tres 
partidos disputados
La profesionalidad 
de Cañizares le 
permite entrenarse a 
tope como si fuera a 
jugar en cualquier 
momento.

os castella
nom anche
gos ya te
nemos un 
buen motivo 
para brindar 
con vino de 
Valdepeñas. 

El jugador José Luis Pérez Ca
minero, natural de aquella loca
lidad ciudadrealeña, se encuen
tra en un momento cumbre de su 
carrera deportiva y se ha revela
do como el jugador más en for
ma de la selección española. La 
excelente trayectoria mundialis- 
ta del bravo centrocampista 
manchego culminó en el sober
bio partido protagonizado contra 
la selección de Bolivia en el que 
marcó dos goles de extraordina
ria factura y completamente de
cisivos para el triunfo del cam
biante equipo español.

Desde el pasado dia 17 cuan
do se alzó el telón del mundial 
de fútbol, Caminero ha apunta
do una trayectoria ascendente 
que ha hecho que todas las espe
ranzas de la afición de España 
estén depositadas en sus sobre
salientes momentos de inspira
ción y su capacidad para resol
ver los partidos más 
complicados. Contra el correoso 
equipo de Corea del Sur, su en
trada en el terreno de juego des
de el principio de la segunda 
parte fue vital. Su novia Veróni
ca, poco antes de partir hacia 
Chicago veia así su actuación, 
"creo que desde que José entró 
al campo el equipo fue otro y se 
tomó más entusiasmo por mar
car goles". En efecto la entrada 
en escena de Caminero dotó a

la selección de mayor profundi
dad ofensiva. Su colocación en 
el campo y su gran capacidad 
técnica lo convirtieron en el au
téntico cerebro del equipo, inter
viniendo en todas las jugadas de 
gol.

Su buena actuación individual 
contra los coreanos a pesar del 
resultado final de 2-2, estuvo se
guida de un aceptable encuentro 
contra Alemania donde todos 
los hombres de Javier Clemen
te rayaron a gran altura, aunque 
muchos aficionados no pudieron 
evitar sus críticas ante la pasivi
dad de Zubizarreta en el único 
gol de los teutones... y mientras 
tanto Cañizares chupando ban
quillo. Muchos no se lo creen 
pero lo cierto es que el excelente

momento de forma en que se en
cuentra Santiago Cañizares 
coincide, por esas ironías del 
destino, con su destierro al ban
quillo de la selección española. 
Igual que el técnico ha puesto 
todas sus energías para que Zu
bizarreta fuese "el mejor porte
ro del mundial", en contra de la 
corriente de opinión favorable al 
guardameta manchego, muchos 
esperan que se cumplan sus pa
labras premonitorias sobre la su
cesión del portero vasco en la 
meta española, "Cañizares será 
el sucesor natural de Andoni", 
aseguró en una rueda de prensa 
en la que fue constantemente 
presionado por los periodistas 
sobre los motivos por los que 
Cañizares ha sido relegado al

Caminero está subiendo muchos enteros su cotización de cara a la próxima temporada
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Arriba, Cañizares firma autógrafos en Puertollano. Abajo Caminero en el Vicente Calderón y junto a é l , "Cañete" coge el AVE rumbo a Madrid

banquillo.

EL GRAN DEBATE

El gran debate abierto en toda 
España durante el mundial de 
fútbol entre los partidarios de 
Santiago Cañizares y los que 
defienden la titularidad de An- 
doni Zubizarreta ha cedido te
rreno ante la evidencia del ex
traordinario momento de forma 
en que se encuentra otro caste- 
llanomanchego por el que suspi
ran los presidentes de muchos 
clubes de primera división, 
mención aparte del Barcelona. 
José Luis Pérez Caminero fue 
el revulsivo de la selección en el

partido ante Corea; rayó a gran 
altura como el resto de sus com
pañeros en el encuentro contra 
Alemania y, finalmente, rubricó 
su progresión ascendente con 
dos soberbios goles ante el equi
po de Bolivia.

Todos, expertos y legos en 
materia de fútbol hablan maravi
llas sobre su solidez ofensiva; su 
intuición de cara a la meta con
traria y su capacidad para poner 
balones decisivos y crear juga
das de gol. La crítica dividida 
entre Cañizares y Zubizarreta 
coinciden de forma unánime en 
señalar a Caminero como el 
mejor jugador de la selección 
española junto a Guardiola.

Sus padres entretanto, obser-

1^7 / - ~ ~ 1

"Lo veo por televisión 
y me parece mentira 
que sea mi hijo" 
comenta su madre con 
orgullo mientras 
Caminero sube su 
cotización deportiva 
en Estados Unidos

van el protagonismo de su hijo 
como algo ajeno y Cari, la ma
dre del jugador llega a afirmar 
con absorta incredulidad que a 
veces piensa que no es su hijo, 
"José Luis ha tenido la gran 
suerte de que su padre le dejó 
desde el principio que se dedi
cara al fútbol en cuerpo y alma 
sacrificando incluso los estu
dios. Como los ojeadores del 
Real Madrid le veían meter mu
chos goles, pronto lo ficharon 
para las categorías inferiores, 
pero, la verdad, es que yo lo ve
ía como muy difícil que llegara 
tan alto, teniendo en cuenta que 
hay muchos buenos jugadores y 
que muy pocos llegan arriba. 
Por eso ahora lo veo en la tele
visión y me parece mentira que 
sea mi hijo".

Una desafortunada jugada 
cuando el partido contra Bolivia 
estaba concluido, le hizo mere
cedor de una tarjeta amarilla que 
le impedirá jugar el decisivo en
cuentro de octavos de final ante 
la selección de Suiza, un equi
po que nunca ha ganado a Espa
ña en competiciones oficiales. 
No obstante esta contrariedad no 
restaba un ápice de euforia al ju
gador Castellanomanchego que 
ha declarado en todos los me
dios de comunicación que este 
mundial está siendo "uno de los 
momentos más importantes de 
mi carrera deportiva". Su hu
mildad fuera del terreno de jue
go contrasta con su autoridad en 
cada partido, asumiendo incluso 
el liderazgo del equipo en mo
mentos críticos.

Cañizares y Caminero, tanto 
monta, son dos hombres de esta 
región que se están revelando 
claves para un mundial que ha
bría sido muy distinto de no ha- 
ver contado con ellos. Incluso 
podía no haber sido. El poderío 
que la árida tierra castellano- 
manchega imprime en la perso
nalidad de sus gentes es la clave 
del éxito de José Luis Pérez 
Caminero mientras que Santi 
Cañizares aguanta con resigna
ción las manías de un entrena
dor como Javier Clemente que 
se ha empeñado en hacer del 
mundial de Francia la oportuni
dad de oro del excepcional por
tero de Puertollano.

•  ANGEL N. VELDUQUE
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Al final la selección ha quedado compuesta por 3 de Albacete, uno de Guadalajara, 3 de Puertoiiano, 1 de Ciudad Real, 1 de Aicazar, 1 de Talavera, 1 de Argés y 1 de Villanueva de Alcardete

LA SELECCION DE CASTILLA - LA MANCHA DEFIENDE EL TITULO DE CAMPEONA DE ESPAÑA

Los alevines intentan emular a 
Caminero y Cañizares en Pamplona

r / i
Prefieren ¡ligar bien 
y empatar a jugar 
mal y ganar, "porque 
si juegas bien y 
empatas al menos 
habrás merecido la 
victoria

referim os ju 
gar bien y em- 
\patar a jugar 
rematadamen
te mal y ga
nar". Esta fra
se resume 
estupendamen

te el concepto de fútbol que es
tos jóvenes reivindican. Los 
doce chavales castellano- man- 
chegos que defenderán en 
Pamplona el título nacional de 
fútbol - 7 son más sensibles al 
espectáculo que al resultado. 
En el viejo debate que enfrenta 
lo bello a lo útil, se decantan, 
por fortuna, hacia el primer 
concepto.

David Coello, un chaval de 
Puertoiiano, explica con mucha 
convicción por qué no prefiere 
jugar mal y ganar. " Si juegas 
bien y empatas al menos ha
brás merecido la victoria. Si 
juegas mal seguro que no la

habrás merecido ". Preguntán
doles qué entrenador les agrada 
más, si Valdano o Clemente, 
la respuesta se hace muy clara. 
Prefieren al madridista, el ata
que antes que la defensa.

Esta docena de buenos juga
dores tiene la difícil misión de 
defender el título de campeón 
de España de fútbol - 7, alcan
zado con muchos sudores el 
pasado año. El equipo es nuevo 
y en estas categorías ya se sabe 
que manda la ley del vino, es 
decir, malas y buenas cosechas 
se suceden.

La expedición está compues
ta por tres jugadores de Alba
cete, uno de Guadalajara, uno 
de Talavera ( Marcos Sánchez 
), uno de Villanueva de Alcar
dete ( José Luis Escobar ), 
uno de Argés ( Máximo Sán
chez ), uno de Alcázar ( Luis 
Angel Ligero ), uno de Ciudad 
Real ( Sergio Rojas ) y tres de

Puertoiiano ( Raúl Galán, Jo
sé Miguel Usero y David Coe
llo.

" En Talavera y Toledo se 
trabaja más el fútbol - 7, tienen 
una liga y eso se nota," explica 
el responsable regional del fút
bol - base, el ciudadrealeño Al
fonso Ballesteros. Al principio 
había dieciséis convocados, pe
ro finalmente la lista quedó re
ducida a doce. Antes de esta 
última criba Toledo era quien 
más jugadores aportaba.

En Pamplona participan die
cisiete selecciones encuadradas 
en cuatro grupos. La selección 
de Castilla - La Mancha debu
tará contra Extremadura. Com
pletan el grupo los combinados 
de Asturias, Cantabria y Nava
rra. El campeonato durará tres 
días, aunque habrá que jugar 
hasta cuatro partidos en la mis
ma jornada. No hay que olvidar 
que en fútbol - 7 los partidos
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f  I  seleccio
nado'Pedro 
García, de 
Puertolla
no,incide en 
que hay que 
sacar el ba
lón jugado 
desde atrás. 
Castilla-La 
Mancha de
buta en la 
competición 
contra Ex
tremadura. 
Los equipos 
a temer son 
los del nor
te.

duran media hora.
El entrenador, el también 

puertollanero Pedro García, 
aspira a renovar el título, aun
que es consciente de la dificul
tad, " porque esto va por hor
nadas ". Trata a los chavales 
con abundante mano izquierda, 
sin forzar las situaciones," hay 
que tener mucho tacto para 
que no se sientan culpables de 
nada lo que suceda ".

¿ Y qué les dice ?, ¿ cómo se 
prepara a estos chicos para que 
no se asusten ante el éxito ni se 
desanimen con el fracaso ?. " 
Hay que animarles al máximo 
para que saquen lo mejor de sí 
mismos " asegura García, " y 
también hay que inculcarles 
agresividad , que es lo que nos 
falta con respecto a otras se
lecciones

Con respecto a la táctica 
García lo ve con nitidez. " Te
nemos que sacar el balón juga
do desde atrás y ocupar cada 
uno el puesto que le correspon
de" . No pierde dem asiado 
tiempo con los rivales; " todas 
las comunidades tenemos un 
nivel muy parejo ", aunque re
conoce que los chavales de 
Mareo, Asturias, y de Lezama, 
Bilbao," tienen mayor picardía 
y agresividad, porque entrenan 
con chicos de superior catego
ría, infantiles y cadetes ". En 
este sentido Alfonso Balleste

ros gira el dedo hacia el norte. 
" En el fútbol - 7  no es tanto el 
potencial de Madrid y Andalu
cía como del Norte. Allí practi
can el fútbol - playa, y por eso 
están mucho más baqueteados 
y rodados ". En cualquier caso 
Ballesteros tiene mucha con
fianza en este equipo, y recuer
da que el año pasado otros ale
vines fueron cam peones. " 
También tenemos un campeo
nato de España de fútbol - sala 
y dos campeonatos de catego
ría juvenil ", subraya con orgu
llo.

Uno de los ídolos de estos 
jóvenes se llama Juan Carlos

Paniagua. Cuando se les pre
gunta por un jugador del C. D. 
Toledo lo nombran sin titubear. 
En otro plano Romario, Re
dondo y Laudrup acaparan las 
preferencias, como eran de es
perar. El danés" por la técnica 
y los pases que pega ". Están 
muy atentos a los Mundiales,

Santi del Albacete, 
Prieto del Sevilla, 
Ramón del Valladolid y 
Angel del Español 
salieron de aquí.

sobre todo a Brasil, que es la 
selección que les cautiva. Ni 
que decir tiene que nombran a 
Caminero y Cañizares como 
si fueran familiares suyos.

" ¿ Y qué os dice el entrena
dor ? ". El defensa José Ma
nuel, de Puertollano, lo explica 
así. " Que tenemos que cubrir 
bien y tener agresividad ". El 
extremo David lo cuenta de la 
siguiente manera." Nos dice 
que si tíos meten un gol que 
hay que seguir jugando y no 
echarse abajo "," que si perde
mos no pasa nada, que hay que 
volver a intentarlo

" ¿ Y los estudios ? ", "¿ se 
puede reunir en ¡a misma per
sona a un buen estudiante y a 
un buen futbolista ? El porte
ro Máximo Sánchez de Argés, 
un verdadero admirador de Ca
ñizares, asegura que sí es posi
ble " jugar al fú tbo l y estu
diar", es más, sus padres le 
dicen que haga " las dos co
sas". Máximo lleva con filoso
fía que al portero le dejen " 
vendido " los defensas. Ensal
za, sobre todo, " los reflejos " 
de Cañizares.

José Luis, de Toledo, desta
ca la preeminencia del juego 
limpio y la ausencia de tarjetas. 
M arcos y Javi, de Talavera, 
aseguran no estar muy conven
cidos con los fichajes del equi
po de su ciudad. De lo que sí 
están absolutamente seguros es 
de que prefieren " jugar muy 
bien y empatar " antes de " ju 
gar mal y ganar ", toda una de
claración de principios.

•  IGNACIO ARIZAGA

LAS SEÑAS DE IDENTIDAD DEL 
JUGADOR CASTELLANO - MANCHEGO

A lfo n so  Ballesteros, responsable del fút
bol - base de la Federación Castellano - Man- 
chega, define de la siguiente manera al juga
dor de la región." Es más bien frío, no exhibe 
el ímpetu que se ve en otros jugadores, le 
cuesta mucho adaptarse a un sistema concreto 
de juego, pero luego, a la hora de un campeo
nato, es explosivo y resolutivo De todas for
mas, ilustres representantes del fútbol regio
nal, como los toledano- albaceteños Catali y 
Pedro Parada, poseen una visión sustancial
mente distinta. Catali dibuja el perfil del juga
dor castellano - manchego afirmando que " 
somos luchadores y muy pundonorosos, no 
damos un balón por perdido, aunque siempre 
hay excepciones, como en todo ". Parada alu
de a la mezcolanza para hacer el retrato - ro
bot. " Tenemos un poco el manejo del balón 
de los andaluces y otro poco de los vascos en

la fuerza física y el juego aéreo ".
Por las distintas categorías de la selección 

regional han pasado futbolistas que han logra
do hacerse un nombre. Son los casos del alba- 
ceteño Prieto, que ha logrado coger fama de 
tipo duro en el Sevilla, o del centrocampista 
Angel Luis, que fichará por un club medite
rráneo después de una irregular etapa en el Es
pañol, o de Santi, un veinteañero que triunfa 
en la línea defensiva del Albacete, o de Ra
món, un contundente zagero de Malagón que 
se ha hecho un hueco en el Valladolid. Otros 
jugadores de aquí son Abel, el delantero An
tonio, el guardameta Canales, el defensa Co
co y los ya retirados Zúñiga y Miguel Angel 
Ruiz, hoy Secretario Técnico del Atleti. No 
obstante, lo fundamental es que los éxitos ob
tenidos en los últimos tiempos por el fútbol 
regional permitan hablar de un jugador caste
llano - manchego con personalidad propia.
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E l  popular empresario 
de Tomelloso, Pepe 

Torres, propietario de 
La Pantera Rosa y La 

Córrala ha organizado, 
con la colaboración del 

Ayuntamiento, un 
acontecimiento singular 

en Castilla La Mancha. 
Tomelloso ha sido 

escenario de las 
Jomadas de celebración 

de la liberación Gay y 
Lesbiana. Pepe Torres, alma mater de las Jornadas conmemorativas del XXV aniversario de Stonewall.

PEPE TORRES PROMUEVE, CON APOYO OFICIAL, UNAS JORNADAS ABIERTAS

XXV Aniversario Gay: de la Gran 
Manzana a La Córrala de Tomelloso

StonewaH'25 
conmemora el 
aniversario de la 
revuelta ocurrida en 
el bar del mismo 
nombre, en la que 
se enfrentaron 
homosexuales y 
policías en una 
batalla campal.

ocos podían 
pensar hace 
tan sólo unos 
años que la re
vuelta de Sto
newall ocurri
da en Nueva  
York, el 28 de 

junio de 1969, en la que cente
nares de homosexuales se en
frentaron a la policía neoyorki- 
na tras una de sus rutinarias 
redadas, celebraría veinticinco 
años más tarde su aniversario 
en un pueblo rural manchego.

El empresario de Tomelloso 
Pepe Torres, propietario de los 
disco-bares La Pantera Rosa y 
La Córrala, decidió, junto a al
gunos amigos, conmemorar 
las bodas de plata de la revuel
ta de Stonewall organizando 
unas jornadas con carácter 
abierto para reivindicar, de al
gún modo, los derechos de los 
homosexuales. La idea de To
rres, que, según él mismo ex
plica, constituye un hecho in
sólito en Castilla La Mancha, 
ha contado con el apoyo del

Área de Cultura, el Área de Ju
ventud y el Consejo Local de la 
Juventud del ayuntamiento de 
Tomelloso. La administración 
local recibió con agrado la pro
puesta, como subraya Luis Mi
guel L óp ez, presidente del 
Consejo. "Nos pareció intere
sante y decidimos cubrir los 
gastos de publicidad; la res
puesta ha sido positiva, porque 
cada vez más gente entiende 
que hay que reivindicar los de
rechos de este sector".

"El objetivo de las jornadas - 
dice Pepe Torres- ha sido cele
brar el aniversario de los suce
sos ocurridos en Nueva York 
hace veinticinco años con un 
carácter reivindicativo y cultu
ral; por ello, las jornadas son 
abiertas, ya que, de este modo, 
la gente se entera de lo que ha
cemos, es un modo de informa
ción, porque hay muchas per
sonas que están 
acostumbrados al estereotipo 
de mariquita loca que aparece 
en televisión".

El proyecto alumbrado por 
Pepe Torres se ha visto refle

jado entre los días 24 y 30 de 
junio en un programa que ha 
conjugado una exposición mul- 
titemática en La Pantera Rosa, 
con la música y la fiesta en La 
Córrala, y la proyección de 
una película de cine en el Au
ditorio Antonio López.

LAS JORNADAS

Las jornadas abrieron el te
lón el viernes día 24 con la ac
tuación de Los Ailovius (teatro 
cóm ico-m usical) y Charly 
Arrepentido y Antonia San 
Juan (ex-Diabéticas Acelera
das y habituales de la noche 
madrileña). Un día después, La 
Córrala fue escenario de la 
Fiesta Gay, en la que, asimis
mo, actuó el dúo transformista 
Cabaret Bet, formado por dos 
jóvenes de Tomelloso, Rafael 
Castellón y Adolfo Hervás. 
La exposición, abierta entre los 
días 27 y 30 de junio, fue una 
especie de gran collage sobre 
fotografía, pintura, música, ico
nografía homosexual, cartelis-
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El dúo Cabaret Bet de Tomelloso; a la izquioerda, Rafael Castellón. Junto a él, Adolfo Hervás, en dos imágenes de archivo.

mo, información de "teléfonos 
rosas", pintura, recortes de 
prensa, etc... Colaboraron, en
tre otros, artistas como Angel 
Pintado, Pepe Carretero, Ju
lián Sarrión, José Manuel Se
rrano, Paco Leal, Jesús Cas
tellanos, Jesús Millán, Oscar 
B en ed í, B ern ab é, A ngeles  
Navarro, José M aría "el vi
drios", Víctor y Rafael, May- 
te, así como otras personas que 
han facilitado distinto material. 
El martes 28 se proyectó la pe
lícula "El Banquete de Boda", 
del director taiwanés Ang Lee, 
que compitó al Oscar a la me
jor película extranjera 1993 y 
que pretendió cerrar las citadas 
jomadas "con un buen sabor de 
boca".

mmm batalla en stonewall

Pero, en realidad, todos las 
actividades de Tomelloso han 
guardado un recuerdo especial 
de los disturbios ocurridos a fi
nales del verano de 1969. La 
histórica batalla campal de Sto
newall, que sirvió como punto 
de arranque del movimiento de 
liberación homosexual, se pro
dujo en uno de los bares del

ción de haber contribuido con 
la conmemoración del aniver
sario de Stonewall a poner la 
primera piedra de lo que, tal 
vez, con el tiempo pudiera ser 
la primera asociación Gay-Les- 
biana de Castilla La Mancha. 
"Esto puede ser el comienzo de 
algo, sobre todo teniendo en 
cuenta la colaboración del 
Ayuntam iento y los nuevos 
vientos que traen los registros 
de parejas que están comen
zándose a abrir en algunas 
provincias". "No sé si Tomello
so -continúa- será la avanzadi
lla o podría surgir con más 
fuerza en otros lugares, aunque 
esto sólo es una pequeña mues
tra de lo que queda por hacer; 
yo lo estoy proponiendo a nivel 
provincial a otros amigos de 
Manzanares, Valdepeñas, Ciu
dad Real, Argamasilla, Puer
tollano que vienen por el bar 
con frecuencia".

Precisamente, La Pantera 
Rosa es, hoy en día, uno de los 
locales de ambiente homose
xual más representativo de la 
región y, de hecho, el único 
que figura en la ruta gay de al
gunas revistas especializadas.

•  PABLO DIAZ-P.

West Village de Nueva York 
que, como el resto, celebraban 
aquella noche de sofocante ca
lor el funeral de la actriz Judy 
Garland, un auténtico ídolo 
para los gays estadounidenses.

El pasado domingo día 26 de 
junio la Gran M anzana de 
Nueva York se vio invadida 
por cerca de un millón de ho
mosexuales que al grito de "es 
el momento de marchar sobre 
el mundo" avanzaron desde la 
calle 42 hasta la 57 y subieron, 
a continuación, hasta Central

Park ondeando una gran bande
ra con los colores del arco iris, 
el símbolo del colectivo gay 
desde finales de los setenta.

Las reividicaciones de Ston- 
well' 25 se ha centrado, funda
mentalmente, en llamar la aten
ción ante la sede de la 
Organización de las Naciones 
Unidas de la necesidad de que 
la Carta de Derechos Humanos 
incluya a los gays, lesbianas, 
transexuales, travestís y bise
xuales que pueblan todos los 
rincones del planeta.

Pepe Torres tiene la sensa

to  detalle de la exposición celebrada en Tomelloso.
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G a rcía  Donaire se le
quiere en su tierra, que 
aparece profusamente 

iluminada con sus 
esculturas. Ahora, el 

artista ha diseñado una 
figura en movimiento 

para los Escritores de 
Turismo (ACMET). 

Pero se siente humillado 
por el trato que muchas 

instituciones dan a la 
escultura, "la cenicienta 

de las Bellas Artes”.
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Barcia Oonaire ha sabido plasmar en medio de las calles y plazas de nuestra provincia, una historia viva de muchos kilates,

SEGUN EL ESCULTOR CIUOARREALEÑO JOAQUIN GARCIA DONAIRE

"La escultura no puede ser la 
cenicienta de las Bellas Artes"

La provincia de 
Ciudad Real, 
sembrada de obras 
del escultor 
ciudarrealeño.

uien asi 
habla, es, 
nada me
nos que 
un artista 
en el que 
cuadra co
mo nunca, 

aquella aseveración de "por sus 
obras los conoceréis".

A Joaquín García Donaire 
es fácil conocerlo por sus 
obras. Que están esparcidas por 
todos los rincones -eso sí, los 
rincones más importantes- de- 
nuestra provincia.

Así, el Quijote del Pilar -una 
de las imágenes más reproduci
das de Ciudad Real-, el Alfonso 
X el Sabio de la Plaza Mayor, 
los relieves de la Fuente de la 
Plaza de la Provincia, el San 
Juan de Avila del Instituto de 
Enseñanza Media, la Virgen de 
la Plaza de Santa María, Santa 
Teresa en Malagón, Quevedo 
en Torre de Juan Abad...

Más que suficiente para

comprender que García D o
naire no es un escultor a secas. 
Ha sido y es, la mano que ha 
dado forma a nuestra historia 
más significativa. La que sin 
pluma, ha escrito las páginas 
más nobles de nuestra historia 
local.

Y la ciudad no podía dejar de 
agradecérselo. Por eso le nom
bró hijo predilecto, y por eso 
puso su nombre a uno de nues
tros paseos más entrañables, el 
central del Parque de Gasset.

Pero García Donaire no se 
ha imbuido de la soberbia que 
a veces separa a los artistas, de 
los ciudadanos, a los dioses, de 
los comunes mortales. Y está, 
siempre está cuando se le bus
ca.

Hombre poco acostumbrado 
a la lisonja, reconoce que en un 
tiempo tal vez se le estimó 
más. Pero no ha dejado de sen
tirse profundamente ciudarrea
leño, sin renunciar por ello a la 
universalidad de su arte.

De sus obras, de las que aquí

podemos admirar, quizá la más 
querida sea la de la Fuente de 
la Plaza de la Provincia, "pero 
no puedo olvidar el monumen
to a Cervantes. Realizado por 
mi tío Felipe García Coronado 
en 1924, restaurado por otro 
tío mío, Antonio García Coro
nado, me cabe la satisfacción 
de haber llevado a cabo la últi
ma restauración".

<§><§><§> CAMINO DEL EXITO

G arcía  D on aire, hijo de 
ebanista y sobrino de escultor, 
aprendió el lenguaje del dibujo 
antes que el de la palabra. De 
la mano de sus familiares ini
ció sus pasos en la Escuela de 
Artes y Oficios de Ciudad Real. 
Luego ingresaría en la Escuela 
de Bellas Artes de Madrid.

Acabados los estudios en 
M adrid, amplía en S evilla , 
Italia y París. Precisamente en 
Italia entraría en contacto con 
una diseñadora de modas, 
Gianna Prodan que acabaría
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siendo su esposa, y hasta su 
"guía espiritual".

De García Donaire, y entre 
un larguísimo currículum, dire
mos que consigue la medalla 
de oro de la Exposición Nacio
nal de Bellas Artes, y realiza 
en Italia el "Paso del resucita
do" para una cofradía de Ciu
dad Real. Obtiene cátedra en 
Barcelona, pero se queda en 
Madrid. Primero en la Escuela 
de Artes y Oficios, y más tarde 
en la Facultad de Bellas Artes, 
de la que en la actualidad es 
"profesor emérito".

Joaquín  G arcía D onaire  
trabaja esencialmente la figura
ción y el bronce, y considera 
que "la escultura vive un mo
mento muy interesante. Es cu
rioso que la obra de Botero, 
expuesta en Madrid, haya des
pertado tanto interés por la es
cultura en general. Pero hay 
todavía un gran desconoci
miento sobre ella".

"En Ciudad Real- continúa 
el artista- podem os ver un 
ejemplo. El ayuntamiento con
voca un Certamen para pintura 
dotado con millón y medio de

pesetas, y para escultura sólo 
se destina medio millón. Si la 
obra tiene que realizarse en 
materia definitiva, sólo la ma
teria prima para concursar, ya 
cuesta eso".

"Por otra parte -añade Gar
cía D onaire- es lamentable 
que no exista un Museo Nacio
nal de Escultura, y en la Aca
demia de Bellas Artes de San 
Fernando, estamos preocupa
dos por esa realidad".

El artista manchego, entre 
otros, tiene obra en el Museo 
Español de Arte Contemporá
neo, y en la calle de Arturo 
Soria, en la que el alcalde ma
drileño inauguró una obra re
cientemente.

...U N A  GRAN M UJER

Joaquín García D onaire,
no sólo hace escultura. Tam
bién es pintor de óleo y acuare
la, paisajista fundamentalmen
te. Pero en todas las facetas de 
su arte, siempre ha tenido una 
incansable defensora: su propia 
esposa.

Nacida en Trieste (Italia), de 
diseñadora de moda pasó a de
coradora y figurinista de cine. 
Aunque luego también ha culti
vado la pintura y la poesía. Re
cientemente ha traducido en 
colaboración con el daimieleño 
M iguel Galanes, el libro de 
Ungaretti, "Vida de un hom
bre". Crítica de Arte, y experta 
en cocina internacional.

Gianna Prodan, fue funda
dora en 1981 -y sigue siendo 
presidenta- de la Fundación 
Cultural de Castilla La Man
cha. Aunque a partir de 1986 la 
indiferencia y aún el egoísmo 
de algunas instituciones, aho
garon hermosas esperanzas.

"Se hicieron cosas, ahí están 
el libro de López Torres, "La 
Cultura en Castilla La Mancha 
y sus raíces", "Realismo y Fi
guración", "Crónica de la 
Luz"... La gente las recuerda. 
Pero fue imposible continuar".

Sí ha continuado en cambio 
Gianna Prodan, como inspira
dora de la obra de su artista fa
vorito, y esposo, por añadidura.

•  J.M .C.

r * A

García Donaire ha 
diseñado de manera 
desinteresada los 
premios de la ACMET

Puede que sea un tópico, pero detrás de Joa
quín, siempre ha estado Gianna.

INALCO
G R E S

PORCELANOSA*
CERAMICA SALON!

CERAMICA

A Z U L E JO S  Y PA V IM E N TO S D E  G R E S

CERCAMA, S, L,
TEL. 36 03 83 - MOCEJON (Toledo)
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H u e r ta  de Valdecarábanos es el último pueblo toledano que se ha enfrentado con la Iglesia por negarse a 
suprimir las pujas. Desde que el Arzobispado decidiera prohibir estas subastas, numerosos municipios han 

perdido una tradición con la que financiaban fiestas, obras en la parroquia y que suponían unas 
importantes cantidades de dinero no controladas por la Iglesia. En Ciudad Real, por el contrario, las

localidades siguen manteniendo estas costumbres sin presiones eclesiásticas.

MIENTRAS EN CIUDAD REAL SE MANTIENEN SIN PRESIONES ECLESIASTICAS

La prohibición de las pujas 
sigue levantando ampollas

rW A

Huerta podrá 
celebrar este año las 
pujas si acata las 
condiciones del 
Arzobispado

En Ciudad Real los 
pueblos siguen 
celebrando subastas 
sin presión 
eclesiástica

esde que 
el A rzo
b is p a d o  
de Toledo 
e n v ia ra , 
hace años, 
una pasto
ral a las 

distintas parroquias de la pro
vincia prohibiendo la celebra
ción de pujas con el argumento 
de que estas provocaban desór
denes y faltas de respeto al cul
to, en varios pueblos se ha per
dido esta tradición, pérdida que 
siempre ha venido precedida 
por una fuerte polémica y en
frentamientos entre los vecinos 
que apoyan al sacerdote y los 
adeptos a mantener las subas
tas. Nambroca, Olías del Rey, 
Recas, Yeles y Casasrrubio  
del Monte son algunos de los 
pueblos donde los párrocos 
contra viento y marea consi
guieron imponer la obediencia 
a la Iglesia.

Después de unos años de 
aparente calma se vuelve a la 
carga, esta vez en la pequeña 
localidad de Huerta de Valde
carában os, donde, el cura, 
M anuel T orrijos D uro, ha 
abierto un cisma entre los huer- 
teños. Mientras que unos, los 
menos, apoyan las tesis de la 
iglesia y hablan de mercantilis
mo, otros, la mayoría, conside
ran que las pujas no son sólo 
un medio de financiación de 
las fiestas ni una tradición. 
"Son mucho más. Son una for
ma de agradecimiento del pue
blo a su patrono a la que ofre
cen llevar uno de los cordones 
de la carroza y pagar una de- Por subir al "vítor", cuadro de la Virgen de Erada, en Ajotrín se ha llegado a pagar un millón
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terminada cantidad por ello", 
como Alfonso Ruiz, presidente 
de la junta directiva de la her
mandad, opinan muchos habi
tantes de este municipio man- 
chego. Después de fuertes 
enfrentamientos, que llevaron 
al párroco a abandonar el pue
blo por unos días, el arzobispo 
de Toledo y cardenal primado 
de España, Marcelo González 
Martín, ha remitido una carta 
al pueblo autorizando la cele
bración de las pujas este año. 
Eso sí, con una serie de condi
ciones que pasan por la elabo
ración de unos estatutos que la 
legalicen, algo difícil según 
Alfonso Ruiz, "ya que aquí no 
hay una hermandad propia
mente dicha, en todo caso esg 
todo el pueblo el que pertenece g 
a ella, y tan sólo existe una 
junta, cuyos cargos se renue
van cada tres años, que se en
carga de la administración". 
En estos estatutos se tendría 
que especificar a qué se desti
naría el dinero recaudado por 
la Virgen del Rosario de Pasto
res y, en concreto, estipular un 
tanto por ciento destinado al 
seminario diocesano, Cáritas, 
etc. Además, el Arzobispado 
prevé que, en todo caso, se mo
difique el sistema de subasta 
celebrándose antes y no duran
te la procesión.

(§ @ ®  OIDOS SORDOS

Raro es el pueblo de Toledo 
y Ciudad Real en el que no se

A la derecha la procesión de San Antonio en Cedillo del Condado donde las pujas se vienen celebrando sin problemas. A la izquierda, la Virgen del 
Carmen, patrona de Nambroca. La prohibición de las subastas desató en esta localidad una guerra entre vecinos

A la derecha, la Virgen 
del Rosario de Pastores, 

patrona de Huerta de Val- 
decarábanos. Los huerte- 

ños podrán celebrar la 
procesión con las pujas 

este año y para los veni
deros tendrán que intro

ducir algunos cambios en 
la hermandad. Arriba, a 
la derecha, el cardenal, 
Marcelo González Mar
tín, quien se ha dirigido 
en una carta a los veci
nos de Huerta para ex- 

pliczrles la posición del 
Arzobispado en el tema 

de las subastas. En la 
imagen superior de la iz
quierda, la procesión de 

Ssn Antonio en Recas. 
Los vecinos de este pue
blo dicen que, desde que 

surpimieron las pujas, 
esta festividad ya no es 

lo que era"

realizan pujas o algún tipo de 
subastas. Las Hermandades 
ciudadrrealeñas coinciden en 
afirmar que no han tenido nin
gún problema con el obispado, 
al frente del cual está el obispo 
Rafael Torija. Al parecer la 
curia ciudadrealeña ha puesto 
menos celo que sus colegas to
ledanos a la hora de hacer cum
plir lo acordado en el XXV Sí
nodo Diocesano respecto a las 
pujas, al que el Cardenal, Mar
celo González Martín, alude 
en la carta que envía a los veci
nos de Huerta.

La hermandad Nuestro Padre 
Jesús Nazareno de Daimiel su
basta los cargos y los fondos 
los administra destinando can-
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tidades al Asilo, Caritas, Mi
siones, en función de los ingre
sos obtenidos. En Villarta de 
San Juan también destinan a 
estos apartados parte del dinero 
que se saca durante la proce
sión de la Virgen de la Paz, en 
la que, por entrar la imagen a la 
iglesia se puede llegar a dar un 
millón de pesetas.

Hay muchos municipios to
ledanos en los que se ha hecho 
oídos sordos de la demanda del 
Cardenal. Así sucede en Ajo- 
frín donde tiene lugar la famo
sa puja del "vítor", cuadro de la 
Virgen de Gracia. Ha habido 
años en que se ha pagado más 
de un millón por subirlo a la 
iglesia. Saturnino de la Cruz, 
presidente de la hermandad, 
comenta que, aunque al cura no 
le hace mucha gracia, no asis
tiendo al acto de la subasta, és
ta se continúa haciendo. Con el 
dinero que se recauda se sufra
gan la mayor parte de los gas
tos de las fiestas. Saturnino 
era rotundo: "es un dinero que 
se saca en el pueblo y se gasta 
en el pueblo".

La hermandad del Cristo de 
la Viga, de Villacañas, también 
mantiene unas pujas de amplia 
tradición: los danzantes que 
bailarán el día de la fiesta op
tan a su puesto mediante subas
ta. Este año se ha recogido algo 
más de millón y medio de pe
setas: este dinero se gasta en la 
fiesta o en el Cristo, precisa
mente este año se ha comprado 
una nueva carroza. Cáritas, 
Manos Unidas y Seminario 
también se benefician de estos 
fondos.

# # $ )  DINERO SIN CONTROL

Las hermandades mueven 
unas importantes cantidades de 
dinero, gracias, principalmente, 
a las pujas. Estos fondos esca
pan al control de la Iglesia y, 
aunque, en la mayoría de los 
casos, el párroco actúa como 
presidente honorífico, son los 
hermanos los que los adminis
tran. Una buena parte de los 
miembros de las hermandades 
mantienen que es precisamente

esta autonomía lo que molesta 
a la curia eclesiástica.

Para Pilar de Ancos, presi
denta de la hermandad de la 
Virgen del Carmen, de Nam- 
b roca. desde que hace tres 
años en esta localidad se prohi
biera pujar por llevar los cor
dones de la carroza de la ima
gen, "la fiesta ha perdido todo 
su sabor. Ahora, la subasta de 
las cinco paradas se hace antes 
de la procesión y el proceso se 
hace larguísimo cansando a la 
gente". Tampoco están muy 
contentos en Recas, donde se 
subastaban tanto los cordones 
como la lanza (timón de la ca
rroza). Ahora quien quiere lle
varlos ofrece la voluntad. 
"Aquí se acataron las órdenes 
pero desde entonces la recau
dación ha disminuido tres ve
ces". Los hermanos han tenido 
que triplicar su cuota para po
der hacer frente a los gastos.

Olías del Rey fue otro de los 
municipios toledanos en los 
que la eliminación de las pujas 
trajo la polémica. Los enfrenta
mientos entre los vecinos parti

darios de la prohibición, -alee- 
taba a las subastas de la Virgen 
del Carmen y de la patrona, la 
del Rosario- y contrarios a ella 
fueron, durante meses, el pan 
de cada día. Ahora la situación 
se ha normalizado y en la ac
tualidad la hermandad del Car
men continúa con las pujas 
aunque éstas tienen lugar antes 
de la salida de la procesión, 
mientras que en el caso de la 
patrona quien quiere llevar la 
carroza ofrece un donativo su
perior a las 5.000 pesetas. Para 
una hermana de la Virgen del 
Rosario, la medida es acertada 
"porque antes siempre eran los 
mismos los que llevan las cintas. 
La puja a veces alcanzaba las
90.000, cifras que no todo el 
mundo puede pagar".

Mercantilismo y falta de res
peto al culto, según la Iglesia; 
devoción y una forma de finan
ciación, según las hermandades: 
la polémica en tomo a la conve
niencia o no de las pujas sigue 
en pie.

•  CARM EN VALIENTE

OLIAS DEL REY
Respirando 

^%%*\ B/e/tegúa/*

SEGUNDA FASE

- CHALET CON 
PARCELA DE 800 m2

- A 5  MINUTOS DE TOLEDO 
-160 m2 DE PLANTA PRINCIPAL
- 70 m2 DE SOTANO

- CON TODO TIPO DE COMODIDADES 
(PISCINA, JARDIN, ETC)

CONSTRUCCIONES JUAN REDONDO, S.A.
TELEFONO 36 04 94 45270 MOCEJON (Toledo)
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ARIES
Los quebraderos de cabeza 
no serán precisamente de ín
dole amorosa, aunque ya te 

dijimos que no intentases bailar con dos 
amores al mismo tiempo. Pero si eres ca
paz de dedicarle algún momentillo a cada 
uno, pues te lo pasarás chupipiruli compa
rando las dimensiones amorosas de los 
unos con la agilidad amatoria de los otros. 
Esos sí es un circo y no los que van a las 
ferias de los pueblos. De la economía no 
esperes nada y de la profesión no mucho. 
De la salud hablaremos otro día.

TAURO
El día que seas capaz de po
ner la voluntad por delante de 
tus pensamientos tendrás mu

cho ganado en asuntos de enjundia amoro
sa y de conquista laboral.
Lo que no te garantizan los astros esta se
mana es que te vayas a cae de un guindo y 
no te rompas la rabadilla.
Las acciones que tienes depositadas en el 
banco del amor están pizca más o menos 
como el dólar, inestable y tus relaciones de 
pareja habitual son como las propiedades 
del agua: incoloras, inodoras e insípidas.

GEMINIS

objetivo final. 666 -
9999

CANCER
El afán caprichoso de aumen
tar los caudales, lo cual no só
lo os quitará tiempo y ocasio

nes, sino que más de uno/una os mandará a 
tejer puñetas (como ya se os avisaba la se
mana pasada) puede que os traiga esta se
mana un golpe de buena suerte.
Los amores los tenéis más congelados que 
el sueldo de un funcionario y los deseos los 
tenéis más flojos que la voluntad de un pu
silánime. Dedicaos a leer "Franco, Caudillo 
de España" de Paul Preston y prepárate pa
ra el futuro.

OPO
LEO

Es posible que tu situación 
económica dé un quiebro ne
gativo, aunque no tanto co

mo para qüe tu economía salte por los ai
res, te decíamos las semana pasada. Esta 
te podemos decir que todo va viento en 
popa y que la peseta que tienes la puedes 
multiplicar en algún juego de azar que 
tenga que ver con el número cuatro, siem
pre que no mezcles azar, amores y vesti
dos de color marrón.
"España viva y viceversa" de Vizcaíno 
Casas puede ser tu libro de cabecera.

VIRGO

La virtud de los jueces debe 
mantener la balanza en su jus
to equilibrio y los astros dicen 

que no dejes para mañana lo que puedas 
hacer hoy.
La traicionera, fría y encantadora luna ase
vera que hagas de tu relación un cuento y 
que empapeles una habitación de tu casa 
con imágenes suyas, no de la luna sino de 
ese personaje que te apasiona y te mima. 
Las luces de la oscuridad te permiten ver el 
centro de la tierra y la única salida hacia el

LIBRA

ESCORPIO

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO
La mejor manera de salir es
ta semana en los papeles es 
metiéndose un par de dobles 
en el cuerpo, cogiendo el bó

lido y pisar el acelerador por una vía de 
sentido contrario, pero como sabemos que 
eso no lo vas a hacer, por sentido común y 
por civismo, lo mejor que puedes intentar 
es realizar una buena obra con tu pareja 
habitual, que está empezando a pensar de 
ti que eres un muermo insopoooooortable. 
La economía te respeta, pero vienen tiem
po crúoooooooooos, crúooooooooooos.

Currucucucucú, preocúpate 
por tus cuentas y echa fonff- 
fos segvados pra taaggg bogg- 

ga a satrapillas idealistillos de carácter 
arrojado y temegggggrario. Tu ánimo y ro
manticismo te van a ser suficientes para 
solventar la relación social que te quebrará 
la cabeza sidejas subyugar por personas a 
las que tú no puedas dominar completa
mente. La colera y la ira son el camino pa
ra que te hundas en amores, pero con áni
mo certero paarga sabegg que mágg tagde 
o mágg tempragnno te van sacar la lengua.

CAPRICORNIO
Método, método y métodos. 
Planificación, planificación, 
p lanificaciones. Ese es el 

único camino posible si quieres que tu vi
da no se convierta en un correcorre con 
menos sentido que un caracol en un de
sierto. La salud va bien. El sexo,remon
tando, pero menos que la semana pasada, 
es decir, flojo, flojo, flojo. Cuídate la ca
bellera y las pantorrillas, pues ahí parece 
que el demonio ha puesto sus patas. "El 
ojo mágico" puede ser tu lectura para es
tos días de sol y gloria.

En vez de pasarte las horas 
muerrrrrrrrrtas ante la televi
sión viendo a veintidós, vein

tidós, veintidós calzonazos corriendo desa
foradamente detrás de una pelota, puedes 
ocupar tu tiempo en leer lecturas que mar
quen tu devenir hacia caminos no muy des
conocidos par tu mente, aunque rarillos en 
tu relación social. Esos librillos bien pue
den ser "Tratado de las buenas maneras", 
Diccionario de la R.A.E., "El ángel caído", 
"La pareja rota" o "Escenas de cine mudo". 
T u salud medio se mantiene.

ACUARIO
Ni con Saturno ni sin Saturno, 
a voddddotros lo que os pasa 
es que no sabéis por dónde na

ce el sol ni por dónde se pone. Estos días, 
siguiendo la orientación de la semana pasa
da, vuestro cuerpo y vuestra cabeza necesi
tan aire fresco para relajaros y para ayuda
ros a que empleéis el argumento antes de 
emplear el tegumento. Excursiones, vaca
ciones, razones e ilusiones te harán mayo
res bienes que vaivenes y otras zarandajas. 
Eso del sol que más calienta puede serviros 
para alguna etapa coyuntural.

Si no has corregido tus puntos 
físicos vulnerables, esta sema
na y siempre pero especial

mente durante los días en cuyo nombre fi
gura la letra "r", tendrás mas poooo- 
blemillas con las extremidades inferiores, 
la garganta, la columna y el aparato circu
latorio, así que cuídate. De sexo mejor no 
hablamos porque sigues teniendo, cuerpo 
como un erial, ja,ja,ja y la mente conmenos 
ganas de jaleo, jaleo que un murciélago en 
invierno. Menos mal que tu pareja ha he
cho un curso de paciencia.

PISCIS
Lo mejor siempre será aquello 
que no pudiste hacer y que 
nunca sabrás si lo habrías he

cho. Los astros te pronostican situaciones 
en las que tendrás que tomar decisiones sin 
demasiado tiempo para pensarlas.
La luna lunera cascabelera no te va a dejar 
reposar la cabeza en el más relajante de los 
sueños, ni en el hombro más apetecible, pe
ro quizá te invite a vivir la vida de la ima
ginación y también en la imaginación se 
puede aprender a ser feliz. Más gimnasia y 
menos bocata te vendrá de perilla.
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1/os tomates ya han ve
nido a estas páginas, y seguirán 
viniendo, pues son un manjar 
al que no puede sustraerse nin
gún paladar que guste del buen 
sabor y la buena textura.

Ya empezamos a ver porlos 
mercados los tomates propios 
de la agricultura de nuestra tie
rra, siempre muchísimo más 
sabrosos que los productos de 
la agricultura del plástico o que 
esos tomates de diseño que han 
sacado los holandeses del labo
ratorio.

Con esos tomates rojos, de 
piel tersa, vamos a preparar 
una excelente entrada: TOMA
TES CON ATUN.

Necesitaremos cuatro toma
tes maduros (no pasados), un 
par de latillas de atún al natural
o de bonito del norte, unos file- 
titos de anchoa, unas alcapa

rras, un yogur natural, el zumo 
de un limón, un par de cebolle
tas, sal y pimienta para el ade
rezo y una cucharadita de acei
te de oliva.

• • •  MANOS A LA OBRA

Lo primero que debemos ha
cer, después de escoger los to
mates de buen tamaño y de for
ma equilibrada, será lavarlos 
bien y cortar el casquete. Lue
go los vaciamos de semillas y 
de pulpa con una cucharita, los 
salamos por el interior y los co
locamos a escurrir.

En el vaso de la batidora po
nemos los siguientes ingredien
tes: el atún (sin su caldo), las 
cuatro o cinco anchoas, las al
caparras (una cucharadita), las

cebolletas bien picadas y el zu
mo del limón. Batimos bien la 
mezcla hasta que se nos haga 
una pasta. Añadimos el yogur, 
la pulpa del tomate (que la ha-

X omate maduro, 
con sabor a sol y 

tierra, hace un gran 
bocado con el atún 

del mar

bíamos reservado), el chorrito 
de aceite de oliva, un poquito 
de pimienta y un poco de sal, si 
nos parece que la pasta está un 
poco sosita. Volvemos a batir 
durante unos segundos.

Con la mezcla rellenamos los 
tomates y dejamos que se en
fríen un poquito en la nevera, 
aunque nos apetecerá comerlos 
según los vamos haciendo.

La receta admite cientos de 
variantes si cambiamos el atún 
por caballa, por sardinillas y 
hasta por berberechos bien lim
pios de arena. Así mismo, tam
bién podemos cambiar el yogur 
por mahonesa, por ejemplo.

¡Que aproveche! y ¡la imagi
nación a la cocina!.

•  GOURM ET TOS

Dos productos tan 
naturales, en los que 
se aúnan los diferen
tes elementos: la t ie
rra, el sol y el mar, 
como son el rojo to 

mate y el azulado  
atún, sirven para  

complementar un bo
cado de hermosa vis

ta y  grato al buen 
gusto y  al paladar  

más refinado
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CULTURA

OCármina 
Instrumentis

Con Carmen Marqués,
Carlos Gass y Felipe Sánchez 
Mascuñano se cerraba el II 
Ciclo de Música Española de 
las Tres Culturas. Los 
componentes de Cármina 
Instrumentis congregaron a 
gran número de amigos. 
Calidad en su música, y el 
aliciente de que Felipe sea 
ciudarrealeño. La guitarra 
barroca, obra de su tío Satur.

La organización del Festival 
Internacional de Teatro C lá
sico de A lm agro, estaba a l
canzando cotas de gran efi- 
cacia. H asta que llegó el 94. 
A pesar de tener flam ante se
de, la oficina está fallando 
por la com unicación telefóni
ca. Es im posible efectuar re
servas por teléfono, porque 
siem pre com unica. A unque
hay quien dice que el teléfo
no está descolgado delibera
dam ente, porque de otra for-
m a no sería posible atender 
al público que acude perso
nalm ente. El problem a se
traslada a quienes no se pue
den desplazar. Un teléfono
que no cum ple su m isión, 
m erece un cero. La organiza- 
ción culpable, tam bién.

O  Rafael Montesinos en 
Bodegas A-7 de Valdepeñas

En Bodegas A-7 de Valdepeñas comenzó hace unos años la 
exaltación del vino a través de la poesía. O el homenaje a la 
poesía, a través del vino y la amistad. El caso es que en la tertulia 
"Desde el empotro", agotados aquellos vasos de la Trilogía del 
vino de Juan Alcaide, comenzó un segundo ciclo de sonetos de 
poetas valdepeñeros. El ciclo de Vinos Nobles, está dedicado y 
protagonizado exclusivamente por poetas que han obtenido Premio 
Nacional de Literatura. López Anglada, Jiménez Martos, Carlos 
Murciano, José Hierro, Rafael Morales, Angel García López, 
Claudio Rodríguez y Rafael Montesinos -vaso octavo-, 
componen la nómina de ilustres, que Paco Creis como "gran 
hechicero" ha conseguido reunir en tomo a un grupo de amigos.

O  "Valdeparaíso", recuperado
El presidente de la Diputación Francisco Ureña inauguraba días 
pasados el edificio recuperado del Palacio almagreño de los 
Condes de Valdeparaíso. Una interesante conferencia del 
historiador local Francisco Asensio Rubio sobre "El Conde y su 
tiempo", sirvió de marco al estreno oficial de una obra, que ha 
costado doscientos cincuenta millones de pesetas. A partir de 
ahora, el edificio estará dedicado a actividades culturales, en sus 
dos mil metros de parte recuperada y de nueva planta.

O  Entregados los Premios ACMET
El pasado lunes tenía lugar en el Hotel Almanzor de Ciudad 
Real, ia entrega de los premios de la Asociación Castellano- 
Manchega de Escritores de Turismo -ACMET- en su edición 
de 1993. Premios que han correspondido a Francisco Nieva, 
Cadena Green Hoteles, el periodista Luis Parreño, y el 
C.R.D.O. "La Mancha". En la foto, el presidente de 
ACMET Domínguez Millán, con Pérez Gil (Green 
Hoteles), Parreño (La Tribuna de Albacete), Nicolás López 
Treviño (C.R.D.O. "La Mancha"), y López Martínez, que 
recogió la estatuilla de Nieva, actualmente en París.
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A lcázar de San Juan.
Fernando Macías García,

con la obra titulada "Carmen 
Penélope" ha resultado ser el 
ganador del XIV Certamen 
Literario Ciudad de Alcázar, 
en su modalidad de textos tea
tra les, convocado por el 
P atron ato  M u n icip al de 
Cultura.

A lm a g ro .
También este año habrá en 

Almagro "Premios Agora de 
Teatro Rita Luna", concedidos 
por el local de copas del mismo 
nombre. Madrugada de los días 
14, 21 y 28 de julio.

Alm odóvar del Campo
Museo Palmero. Exposición 

permanente de la obra del pin
tor. Para visitas, teléfono
46.40.04.

C iu d a d  Real.
X X II  C o n g r e s o  d e l 

M o v im ien to  C o o p era tiv o  
de Escuela Popular.
Se celebra en Ciudad Real 
del 4 al 10 de julio, organi
zado por el M ovimiento del 
mismo nombre, de Castilla 
La Mancha. Está subvencio
nado por el M in isterio  de 
E d u c a c ió n  y  C ie n c ia . 
Colaboran la Consejería de 
E d u c a c ió n  y  C u ltu ra  
(JC C M ), D ip u ta c ió n  
Provincial de Ciudad Real, 
y  Ayuntamiento  de la capi
tal.

C onvocatorias del ayu nta
m iento de C iudad Real:

I C e r ta m e n  d e  
E scu ltu ra . Fecha de entre
ga de obras, del 15 al 30 de 
sep tiem b re  en el "M useo  
M u n ic ip a l L ó p e z-
Villaseñor". U nico prem io 
de 500.000 pesetas y meda
lla.

I I I  C u r s o  d e P in tu r a  
" M a n u e l L ó p e z
V illa s e ñ o r " . In sc rip c ió n , 
h a s ta  el 15 de ju l io . 
Celebración, del 1 al 30 de 
sep tiem bre. Lugar, M useo  
López -Villaseñor.

I I I  P r e m io  " L ó p e z -  
V illa s e ñ o r "  d e P in tu r a .
Entrega de obras, del 1 de
octubre al 10 de noviembre.

Premio único de 1.500.000 
pesetas y medalla.

F estiv a l In te rn a c io n a l de 
Folclore. La cuenta atrás ha 
com enzado, y así, los días 
20 y 21 de julio tendrá lugar 
en Ciudad Real una edición 
m ás del F e s tiv a l  
In ternacional de Folclore. 
En esta ocasión, grupos de 
Turquía, G eorgia, Senegal, 
P erú , U cran ia , y el grupo 
M azantini, que como es ha
b itu a l ,  r e p re s e n ta rá  a 
España. Más de doscientos 
cincuen ta  partic ipan tes en 
un Festival que, am parado 
por la C .I.O .F.F., ha alcan
zado la m áxim a ca tego ría  
para este tipo de festivales, 
habiéndose colocado entre 
los cinco de mayor prestigio 
y calidad de todo el país.

M u seo  L óp ez-V illaseñ or .
P in tu ra s  de G lo r ia  
C arnero, desde el 10 de ju 
nio.

S a la  de E x p o s ic io n e s  d el 
A yuntam iento. Desde el 16 
de ju n io ,  el P a tro n a to  
M unicipal de M inusválidos,

e x p o n e  p in tu ra s  de 
a lum nos del C en tr o  
d e  C o o p e r a c ió n  
Fundación  O N C E.

L a Solana
El ayuntam iento de 

La Solana convoca con 
motivo de las Fiestas de 
Santiago y Santa Ana, 
diversos certám enes. 
Plazos: hasta 15 de julio.

XXI V C ertam en  
N acional de P intura. 
Dos premios, de carácter 
nacional dotado con
250.000 pesetas, de ca
rácter local con 50.000.

XXVI  C ertam en  
N acion a l de p oesía . 
Premios de 40 y 20.000 
pesetas.

XVI C ertam en  de 
F o to g ra fía . Prim er prem io
25.000, segundo de 15.000 pe
setas.

M anzanares.
Con motivo de la XXXIII 

Feria Regional del Campo y 
de M uestras de Castilla La 
Mancha, se convoca el XXIII 
Concurso Regional de 
Catadores de Vinos. Las prue
bas se celebrarán el 21 de julio 
a las diez y media de la mañana 
en el Parador de Manzanares. 
Cinco premios, el primero de 
ellos de 25.000 pesetas. 
Inscripciones, en el teléfono
61.06.04, hasta un total de 25 
participantes.

Tomelloso
Sábado 9 de ju lio . Teatro 

"Comisaría especial para mu
jeres", por el grupo La Barja. 
Auditorio Municipal, 21 ho
ras.

Del 23 de julio al 7 de agos
to, VI Concurso Exposición de 
D ibujo y P intura Juvenil 
"Ciudad de Tomelloso". Museo 
López Torres.

Valdepeñas.
Taberna C asa El Cojo. 
Pinturas de P uri R ubio has
ta el 18 de julio. Su obra, en 
palabras del poeta valdepe- 
ñero Joaq uín  B roton s, "es 
de un realism o romántico". 
En esta ocasión , la artista  
p resen ta  tem as lum inosos, 
manchegos y venecianos.

Guía de vinos Gourmet 94. En la misma línea de 
calidad que caracteriza a las publicaciones del Club de 
Gourmets, apareció recientemente la IX edición de la Guía 
de Vinos. 2310 vinos, 843 descritos y calificados, 581 bo
degas y 237 tiendas especializadas, componen la obra. A la 
que se añaden los Premios 94 y el Cuadro de Honor de los 
mejores vinos -que incluye vinos de nuestra tierra-, descrip
ción de las Denominaciones de Origen, y un sinfín de datos 
sobre la cultura del vino. Todos ellos representan un valor 
inestimable, para el aficionado al buen beber y yantar.
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N U E V O  R O V E R  SERIE 400

S E R A  EL C O C H E  D E  S U  V ID A . 
S E R A  IN O L V ID A B L E .

En la v ida de cada persona s iem pre  hay a lg ú n  coche 

inolvidable. Com o los de la nueva Serie 4 0 0  de Rover.

Coches cuidados hasta el ú ltim o detalle. Desde la nue

va y d is tin g u id a  parrilla  hasta su lujoso equipam iento , que 

incluye inserciones de m adera de nogal, cierre centralizado, 

elevalunas eléctricos delanteros y traseros, retrovisores eléc

tricos y térm icos, volante regulable en a ltu ra  y alarm a a n ti

robo perim étrica.

V eh ícu lo s eq u ip a d o s  con p o te n te s  m o to re s . D esde 

el p rem iad o  1.4 de inyección m u ltip u n to  y 103 CV hasta 

el n uevo  2 l i t ro s  de la se rie  T  y 136 CV, d e sa rro lla d o

para los Rover 800. Sin olvidar la versión diesel.

Y es que toda  la nueva Serie 4 0 0  de R over ha sido  

creada p ara  recom pensarle  con m o m en to s ino lv idab les. 

Para ser el coche de su vida.

N u ev o  R o v e r  Se r ie  4oo
S O B R E  T O D O  ES U N  R O V E R .

Desde sólo 2.151.500 ptas.*
*  Precio fin a l  recom endado incluido IVA, transporte e im puesto sobre matriculación.

EN JULIO regalamos el aire acondicionado en toda la serie 400

g
R O V E R

Concesionario Oficial: AUT0M0CI0N MASER, S. L. Ctra. de Carrión. Parque Empresarial 
Guadiana. Naves 5 y 7.13005 Ciudad Real. Teléfono (926) 25 22 51. Fax (926) 25 16 80.
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B l a n c o s  R o s a d o s

M e d a l l a  d e  O r o  

A ñil, 1993
Vinícola de Tomelloso S. C. L. 

Denominación de Origen: La Mancha

M e d a l l a  d e  O r o  

Castillo d e  A lm ansa, 1993
Bodega Piqueras S. A. 

Denominación de Origen: Almansa

J Ó V E N E S

M e d a l l a  d e  O r o

D o n  F ad rique, 1993
Bodegas J . Santos S. L. 

Denominación de Origen: La Mancha

T i n t o s

R e s e r v a

M e d a l l a  d e  O r o  

Vegaval P la ta , 1985
Miguel Calatayud S. A. 

Denominación de Origen: Valdepeñas

G r a n  R e s e r v a

M e d a l l a  d e  O r o  

Viña A lbali, 1984
Viña Albali Reservas S. A. 

Denominación de. Orí gen: Valdepeñas

M e d a l l a  d e  P l a t a  

Z agarrón , 1993
Coop. N tra. Sra. de Manjavacas 

Denominación de Origen: La Mancha

M e d a l l a  d e  P l a t a  

Z ag arró n  1993
Coop. N tra. Sra. de Manjavacas 

Denominarían de Origen: La Mancha

M e d a l l a  d e  P l a t a  

Lazarillo, 1993
Coop. Nuestro Padre Jesús del Perdón 

Denominación de Origen: La Mancha

M e d a l l a  d e  P l a t a  

Casa de  la  V iña, 1985
Casa de la Viña S. A. 

Denominación de Origen: Valdepeñas

M e d a l l a  d e  P l a t a  

D o n  F ad riq u e , 1983
Bodegas J . Santos S. L. 

Denominación de Origen: La Mancha

M e d a l l a  d e  B r o n c e  

Lorenzete, 1993
Coop. Virgen de las Viñas 

Denominación de Origen: La Mancha

M e d a l l a  d e  B r o n c e  

V iña A lam brada, 1993
Bodegas Hermanos Rubio S. L. 

Denominación de Origen: La Mancha

M e d a l l a  d e  B r o n c e  

C astillo de  M anzanares, 1993
Vinícola de Castilla S. A. 

Denominación de Origen: La Mancha

M e d a l l a  d e  B r o n c e  

Viejo Videva, 1987
Bodegas Videva S. A. 

Denominación de Origen: Valdepeñas

M e d a l l a  d e  B r o n c e  

Señorío d e  G uadianeja , 1984
Vinícola de Castilla S. A. 

Denominación de Origen: La Mancha

Junta de Comunidades de
Ca$tilla-La Mancha

Vinos de
Castilla-La Mancha

Naturalmente buenos
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